
\
,

Vale do
I

(
TEMPO �-' Frente fria: negativo. Pressão

atmosfér��� média: 1004,0 milibares. Ternpe-.
ratura mf.dIa do dia: 19,3graus centígrados.
Umidade relativa média: 86,2 %. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, de meio enco

berto a=claro, nevoeiros noturnos nas mar

gens 9� rios, serras, e litoral. Estado médio
do tempo: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

)

CURSO - O professor Antônio Evaldo Cú
neo, do Instituto de Pesquisas Econômicas
da Universidade de São Paulo, vai ministrar
em Florianópolis um curso sobre Economia
Regional, no auditório de éconómia da Ufsc.
O curso está programado para o período de
31 deste mês â.ô de.setembro vindouro.
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Ilajai·· inundado.
i

Colapso nos Iransp_orles

As bateiras rústicas "voltaram ontem a cruzar as ruas de Blumenau, �endo os únicos veiculos no trânsito da maioria das ruas.

Toda a Região do Vale do ltajaf, o Vale do Rio do Peixe e o Oeste do Estado estão sofrendo os efeitos das inundações
provocadas pelas chuvas que há 10 dias caem em Santa 'Catarina. Ã cidade de Blumenau é a mais atingida e ontem as

águas do Itajaí-Açu haviam subido a uma altura de 11 ,SOm. Várias ruas centrais - entre elas a 15 de

No;embro
- estão

�- -submersase.SOldad,oi.do-a30> Batalhão de In1folnf:a:Fifi�jantarnent� ,�om CorpG-d&.BOinbeir-0t1"t���[,t..;,/�;�*ru5 daBase Aérea prestam socorros
â

população flagelada. As comunicações rodoviárias,no Estado estão em Gola 50 (Págs. 6 e 7).
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Epreciso muita ginástica, destreza e necessidade para subir ou descer ° morro.
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Amigos levam
Stodieck ao

túmulo às 11
Será sepultado às 1 t horas de hoje o corpo do

professor Henrique Stodíeck, que faleceu
às 18 horas de ontem no Hospital Celso Ramos,
em cujo necrotério está sendo velado (Pág. 3).

Terremoto faz
>·400 mortos
no México

Até a noite de ontem elevava-se a mais de
400 os mortos pelo terremoto que

atingiu a faixa central do território do

México. Há milhares de feridos e flagelados (P. 2)

Dirceu, Brito e Oio foram os primeiros a descer do avião, que chegou atrasado 2 horas.

.
.

Cao no gol do Bota
contra o Figueira
Sem Wendell, contundido e Jairzinho, que não pertence mais ao clube, a

delegação do Botafogo chegou por volta das 18 horas de ontem no

Aeroporto Hercílio Luz, para o jogo que terá início hoje, às 21 horas,
contra o Figueirense. Cao jogará no uol e, no resto, Paraguaio

manterá a mesma equipe que empatou sábado contra eEUB. No Figueirense,
Antoninho não alterará o time que estreou domingo com o Coritiba (P. 16).

CPI vai apurar denúncia de
parlamentar/sobre ameaças

A Assembléia Legislativa divulgou nota oficial na tarde de ontem anunciando que decidiu instaurar uma Comissão Parlamentar
de Inquérito para apurar a denúncia formulada pelo Deputado Waldir Buzatto de que estaria sofrendo ameaça no exercrclo

do mandato caso apresentasse o projeto de lei (que deu entrada na Mesa na última segunda-feira) estabelecendo um

teto-limite para a remuneração dos cartorários. Diz a nota que na sessão secreta realizada pelo Legislativo o Sr. Wald ir
Buzatto reiterou a denúncia e deu o nome das pessoas que serviram de intermediárias aos ameaçantes (Página 3).

A dificuldade de
morar na altura

A população dos morros da cidade, além dos seus problemas normais
do dia-a-dia, enfrenta um outro não menos importante: o acesso

aos morros possuem condições das mais precárias e obrigam
aqueles que por eles são obrigados a transitar a realizar

peripécias dignas de cabritos monteses, saltando por cima de

valas e equilibrando-se sobre as pedras. Com chuva, tudo piora (P.8).

Epitácio eEvaldo
. ,. .

ja assumiram as
-,

suas Secretarias
As Pastas da Justiça e da Administração têm novos.titulares: os

Deputados Epitácio Bittencourt e Evaldo Amaral (P.3).
Além de ter seu prefeito cassado, Anãpolis foi incluído entre os

municípios da área de segurança nacional (Pág. 5).

Médici cassa com
AI-5 prefeito de

. Anápolis, Goiás
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Consequências do terremoto: mais de 400
mortos, centenas de feridos, edifícios,

igrejas e casas destruidas.

Terremoto semeia
destruição: mais
de 400 mortos

Mais de 400 mortos, centenas de feridos e dezenas de casas,
edifícios e igrejas destruídas em três Estados, este o saldo, segun
do as primeiras informações, do terremoto que sacudiu na ma

drugada de ontem a faixa central do México, de costa a costa.

No povoado de Quecholac, na base do adormecido vulcão

Citlatepetl (também conhecido como Pico de Orizaba), no Esta
do de Puebla, as autoridades informaram que houve cerca de 40
mortos e um número desconhecido de feridos.

O sismo registrou 6.5 graus na Escala Richter, e o Serviço de
Previsão do Tempo do Golfo do México disse que o epicentro
estava entre as cidades de Córdoba e Orizaba, no Estado de
Veracruz, cerca de 280 quilômetros a leste da cidade do México.
OS PREJUfZOS

Informações oficiais dão conta de que em Córdoba, cidade
agrícola de Veracruz, morreram dezenas de pessoas e 40 ficaram
feridas. "Muitos edifícios estão danificados e o trânsito no cen

tro da cidade foi interrompido" - disse L. Oyorio, da segurança
pública.

Em Orizaba, cidade que conta com importante indústria de
cerveja, "desmoronaram os edifícios do hospital civil, o edifício
Packard, de cinco andares, e as igrejas de Santa Gertrudes e

Concórdia, as mais bonitas dessa cidade, sofreram grandes da
nos" - segundo se disse.

Em Puebla, importante área têxtil, entre México e Córdoba,
outras dezenas de pessoas morreram e as ambulâncias recolheram
36 pessoas feridas.

Os Estados de Veracruz, Puebla e Oaxaca foram os mais atin
gidos. As comunicações com várias cidades foram interrompidas.
Esses Estados já tinham tido pequenos prejuízos em consequên
cia das inundações provocadas pelas chuvas torrenciais e pelo
ciclone Brenda, que num mês deixou 70 mortos, 400 mil flagela-

dos e 13 mil casas destrufdas'no interior do país.
Na cidade do México, o terremoto interrompeu a energia

elétrica em diversos bairros. Em Puebla, o teto da nave central e
o campanário da igreja de Nossa Senhora do Perpétuo Socorro
caíram. Em Tonanzintla, povoado próximo, cinco casas e Uma

igreja desmoronaram.
Em Orízaba, o chefe de socorros da Cruz Vermelha informou

que oito cadáveres foram descobertos 'em casas destruídas e 7:;

pessoas tinham ficado feridas. A cidade não tem água potável e,
nem luz.

�'A situação é grave, mas não de pânico", disse a Associated
Press acrescentando que as torres de várias igrejas foram destruí
das e que havia planos para dinamitar uma que oferecia perigo.

O serviço sismológico da cidade do México registrou o sismo
com uma intensidade de 5.5 graus na Escala Richter, às 3h51min
(6h51min em Brasflia), enquanto que o centro de previsão do
Golfo, mais próximo ao epicentro, registrou, 6.5 na Escala de

Richter, cada grau significando uma liberação de energia 10 vezes

maior.

Os lideres sindicais da poderosa .CGTdão os retoques finais nos preparativos.

C6Tprepara cancentraçiia-manstra
para aderir à candidatura de Peran

dras do "entro da cidade. Num dos balcões juventude peronista, que tem demonstrado
do edifício ficarão Peron e sua terceira espo- uma singular capacidade de mobilização,
sa, Isabel Martinez, proclamados candidatos concorda em participar da marcha. Se o fi
a Presidência e vice-Presidência pelo Movi- zer, certamente procurará dar um forte con
menta Nacional Peronista. ,teudo político muito diferente do queJosé Rucci, Secretário da CGT, prevê a desejariam Rucci e seus aliados.
participação de mais de um milhão de traba-
lhadores na manifestação. Não haverá ora-

A hipótese de substituição das eleições
dores e os participantes serão ininterupta-

de setembro por um simples pleito legisla-
mente movimentados, não podendo se aglo-

tivo foi "ressucitada" por Victório Calabro,
merar no local. Um dos motivos seria evitar vice-Governador da Província de Buenos

que surjam divergências internas existentes Aires. O próprio Peron, contudo, descartou
a idéia há mais de uma semana, classificanno peronismo. .� esquerda peronista em
do-a de "inconstitucional". Afirma-se que osespecial a juventude peronista, critica severa-

mente a direção sindical, cujos integrantes
setores moderados do peronismo temem
uma redução do número de votos Justiciaacusam de levar uma vida, pomposa e de ser

aliados do "regime capitalista".
lista em relação ao pleito de 11 de março

Se bem que a maioria dos trabalhadores por causa das profundas divergências inter
nas, a não solução do problema da alta doe peronistas, parece haver pouco entusiasmo
custo de vida e o alto índice de desemprego. '

pelo ato de sexta-feira, principalmente por
ser realizada sob os auspícios dos líderes da Outros observadores, contudo, acreditam
CGT, que enfrentam grande oposição em que Peron, apesar dessas circunstâncias ven

alguns setores, não se sabia se a combativa cerá por maioria esmagadora.

A Confederação Geral dos Trabalhadores
da Argentina (CGT), controlada pela pode
rosa burocracia sindical moderada 'do pero
nismo, dá os retoques finais aos preparativos
para a grande concentração pública para
aderir, sexta-feira, à candidatura presidencial
de Juan Domingo Peron. Entretanto, volta
vam a correr rumores de que as eleições pre
sidenciais de 23 de setembro poderiam ser

transferidas com uma' simples votação da
Assembléia Legislativa, para eleger os suces

sores dos ex-presidente e vice-presidente da
nação, Hectar Campora e Vicente Solano
Lima, que renunciaram em 13 de julho.
Fonte dos sindicatos disse que a CGT pode
ria pedir essa modificação na concentração
da próxima sexta-feira.

MANIFESTAÇÕES
A CGT programou uma paralisação geral

para aquele dia, a partir das 10 horas. Os
líderes da Central Sindical organizaram uma

marcha de trabalhadores que desfilarão fren
te a sede central da CGT, a cerca de 15 qua-

A Escala de Mercali é usada para medir o grau de destruição
que um tremor pode causar, e no México teve uma intensidade
de seis graus.

Em Córdoba, foram confirmadas 30 mortes, enquanto as

equipes da Cruz Vermelha escavavam os escombros de uma casa
onde se encontrava mais um grupo de pessoas. O número de
feridos varia entre 30 e 40.

Em ambas as cidades, houve desabamento de igrejas, cadeias
edifícios públicos e dezenas de casas.

'

A rádio de Veracruz, de Motzorongo, noticiou a existência de
muitos mortos e feridos. Entretanto, a falta de comunicação com

,a cidade impedia a verificação.

Companhias civis de
Chile •

• . -- "

aviaçao veem como

terminar sequestros
a crise A Organização da Aviação Civil Internacional iniciou

ontem uma conferência de 25 dias, em Roma, a fim de
estudar fórmulas efetivas contra os sequestros aéreos.

Ao que parece, a conferência decidirá a criação de
uma comissão encarregada de estudar os casos de países
que tratem com demasiada benevolência os piratas do ar.

A moção foi apresentada pela Dinamarca, Finlândia,
Noruega, Suécia, e os Estados Unidos apoiaram. Fontes
norte-americanas admitiram que as conclusões da comis
são teriam ocaráter apenas de censura moral, mas acres

centaram que elas seriam empregadas como instrumentos
efetivos contra a delinquência aérea.

PROPOSiÇÕES _ �

A Grâ-Bretanha e a Suiça propuseram que se feche o

espaço aéreo mundial às aeronaves dos países que se re-,
cusam a processar ou extraditar os sequestradores. Consi
dera-se, porém, que essa proposta não conseguirá os dois

terços de votos favoráveis, entre os 128 países membros,
necessários para a sua aprovação.

A União Soviética propõe 'que todos os sequestra
dores sejam devolvidos ao país de origem do avião des
viado, ao invés de serem processados nos países onde o

aparelho descer. Os Estados Unidos também pregam a

extradição, embora não nos casos em que os piratas
aéreos se enquadrem na categoria de refugiados polí
ticos. Isto significa que Washington é favorável ao pro
cesso e à concessão de asilo político àqueles que desviam
aviões de países comunistas a fim de fugir para o

Ocidente.
REGULAMENTAÇÕES
Desde 1969, o total de sequestros aéreos sobe a mais

de 300. As regulamentações da Organização Interna
cional datam de 1944. As últimas duas reuniões interna
cionais sobre o problema, realizadas respectivamente em

Haia, em 1970, e em Montreal, em 1971, decidiram que
os piratas devem ser processados ou devolvidos ao estran

geiro.
Mas os acordos não foram nunca incorporados aos

estatutos da agência e, ,portanto, não entraram em vigor.
A França propôs que as regulamentações de Haia, e �on
treal sejam incorporadas aos novos estatutos do ?rgao, e
que se expulsem os membros que se neguem a ratificar as
novas normas.

continua

desafiando

Allende Greves, passeatas, renúncias: o saldo da maior crise enfrentada até hoje por, Allende.

chefe institucional", isto é, ao
general Pinochet.
AS NOVAS RENÚNCIAS

À notícia da renúncia cole
tiva dos generais, que surpre
endeu alguns círculos políticos
de oposição, segue-se o afasta
mento de quatro oficiais -

três do Exército e um da For

ça Aérea - em menos de uma

semana,

posição de afastamento nas,

atividades ministeriais.
Continua no gabinete co

mo ministro de Obras Públicas
o brigadeiro Humberto Mglio
che tti, encarregado de nego
ciar com os grevistas do setor
de transporte, que paralisaram
parte da vida econômica chile
na, há cinco semanas, O chefe
da polícia, general Jose Maria

Sepúlveda, também permanece
no gabinete.
GREVES

Allende, na 'verdade, deve
ria substitur apenas os minis
tros da Defesa e' dá Fazenda.
No entanto, disse nesta serna

.na que: possivelmente fará ou

tras alterações,
A reestruturação dei gabi

nete ocorre em meio a uma

portes, de médicos, comercian
tes e outras profissões liberais,
para derrubá-lo.

Alguns sindicatos pediram
abertamente a renúncia de Al

lende, através de declarações
divulgadas esta semana. Em

Rancagua, ao sul de Santiago,
um grupo de mulheres deno- ,

minado "Poder Feminino",
contrário ao Governo, iniciou
ontem campanha pública de
assinaturas para pedir a "re
núncia de Allende ", Elas disse
ram ter recolhido "centenas de
assinaturas em poucas horas".

O Governo, ao assinalar

que tudo isto faz parte de uma'

rebelião subversiva, disse que
os detalhes dessa conspiração
foram fornecidos à pai ícia pc
lo dirigente 'máximo do movi-

onda crescente de greves e atos

terroristas. O� comerciantes do

país entraram em greve ontem,
alegando que o Governo não

cumpriu os acordos para distri

buição de mercadorias e res

peito às atividades privadas,
Quinze mil membros da

Federação de Trabalhadores
do Agro, organismo que agru
pa camponeses e pequenos
agricultores de oposição, tam
bém iniciaram ontem uma pa
ralisação de 24 horas. O Go
verno classificou essas paralisa
ções de "sediciosas",

menta direitista Pátria e Liber
dade.

Roberto Thierne, líder do
movimento, detido no domin
go, declarou que passariam à
clandestinidade para lutar pela
"queda de AIlende".

Thieme é acusado pela po
lícia de ser o autor de mais de

300 atentados terroristas regis
t rados nas últimas cinco serna

nas. Esses atentados continua
ram ontem com novas explo
sões.

Os incidentes mais graves
foram a explosão de duas tor
res de alta tensão, que deixou
grande parte do pais sem ener

gia elétrica durante várias ho

ras, e a destruição de um oleo
duto em Curico, 200 quilôme
tros ao sul da capital,

,O presidente chileno
Salvador Allende prossegue
suas conversações para orga
nizar novo gabinete; havendo
informações contraditórias so

bre a permanência ou afasta
mento dos militares.

A reorganização ministerial
foi precipitada pela renúncia
do general Carlos Prats, que
ocupava o Ministério da Defe
sa, e do almirante Raul Mon
t era, ministro da Fazenda,
Prats renunciou também ao

comando do Exército e foi su
bstituído pelo general Augusto
Pinochet, O jornal governista
"La Nacion" afumou ontem

que todo o corpo de generais
do Exército também renun

ciou. Acrescenta que se trata

de uma "ação tradicional para
dar liberdade de decisão ao

Além de Prats, também se

retiraram nos últimos dias os

generais Guillermo Pickering e

Mário Sepúlveda, e o brigadei
ro Cesar Ruíz, que ocupou por
oito dias o Ministério de Obras
Públicas.

Desde en tão, surgiram ru

mores sobre possíveis novas

mudanças entre os militares c

uma provável adoção de uma

CONSPIRAÇÃO
O Governo denunciou,

também, uma conspiração ar

ganizada 'de entidades econô

.
rnicas particulares, partido de
direita e sindicatos de trans-

coincidam com o cumpri
mento dos planos e progra
mas desenvolvimentistas.

O Estado uruguaio de
se nvolverá sua "política
pluralista" baseado no in
centivo da iniciativa priva
da, segundo uma declara
ção oficial emitida na reu

nião das altas autoridades
civis e militares, realizada
num centro turístico perto
do Atlântico e da fronteira
brasileira.

O presidente Juan Ma
ria Bordaberry está reuni
do desde domingo, na es-'
tância San Miguel, a 340
quilômetros da capital,
com todo o seu gabinete e

o alto comando das Forças
Armadas, analisando a si

tuação do país e a realiza
ção do "plano quinquenal
de desenvolvimento", já
aprovado.

No comunicado mais
importante emitido através
do gabinete de imprensa
da Presidência, informou
se que durante as delibera
ções foi analisado "o papel
do Estado na política eco

nômica nacional".

Índia e Paquistão
sas ao exterior e patentes
industriais, em dez anos".

OS CRÉDITOS CUBA
NOS

Cuba adquirirá, princi
palmente, veículos e peças '

para seu serviço de trans

porte, alimentos e máqui
nas agrícolas. Os pagamen
tos serão feitos com abono
de, 15 por cento ao deter
minado valor fob no porto
de embarque. Os 85 por
cento restantes, a oito
anos e meio, 17 pagamen
tos semestrais iguais, que
compreendem o' capital
mais juros de 6 por cento
ao ano.

Os fretes serão dividi
dos igualmente por barcos
argentinos e cubanos. Os

pagamentos serão feitos
em dólares norte-america
nos. Para a Argentina, o

convênio significa a possi
bilidade de que um impor
tante grupo de empresas
possa programar parte de
sua produção durante os

próximos seis anos em se

tores como o de tratores,
caminhões, material ferro
viário, máquinas agrícolas
e outros.

Grande importância po
lítica e econômica era atri
buída ontem ao acordo co

mercial pelo qual a Argen
tina outorgou a Cuba Cré
ditos diretos para adquirir
produtos argentinos, por
um valor que poderia che
gar aos 1.200 niilhões de
dólares, rio prazo de seis
anos.

Fontes cubanas declara
ram em Buenos Aires que
o acordo "é um golpe mui
to importante ao já desfei
to bloqueio econômico
contra o Governo do pri
meiro-ministro Fidel Cas
tro". As mesmas fontes ex

pressaram profunda satis
fação.

Argentina e Cuba resta
beleceram relações diplo
máticas em 28 de maio,
três dias depois que o atual
Governo peronista chegou
ao poder.

O jornal "La Opinion"
disse ontem que o crédito
de 1.200 milhões de dóla
res "equivale a duas vezes

a obra da represa hidrelé
trica de Chcon (na Patagô
nia), triplica a inversão
norte-americana dos últi-

Pide'
_

tem apoio
econômico

da Argentina

As novas

idéias do

Governo de

Bordabe,.,-y

CONTROLE
Acrescentando que to

maraá a seu cargo "deter
minadas atividades críticas
e estratégicas, de especial
interesse nacional", pro
movendo ou impulsionan
do desenvolvimento e re

duzindo progressivamente
o "grau de estatização" em
atividades comerciais e in
dustriais, "na medida em

que a segurança nacional e
as condições econômicas o

permitirem" .

firmam acordo que

permite repatriação
A Índia e o Paquistão, empenhados em curar as feridas

abertas pela guerra de 20 meses atrás, firmaram ontem um

acordo que permitirá a repatriação de 90 mil paquistaneses
prisioneiros de guerra. Os paquistaneses foram aprisionados
durante a guerra de dezembro de 1971 entre a India e o

Paquistão, motivada pela separação do país que até então
era chamado Paquistão Oriental e que passou a ser então a

nova nação de Bangladesh. ,

A detenção dos paquistaneses na India tem se consti
tuído no principal obstáculo para o tratado de paz definiti
vo. O Governo de Bangladesh, tendo em frente o primeiro
ministro Jujibur Rahman, havia ameaçado julgar como

criminosos de guerra alguns dos detidos.
'

O texto do acordo de libertação, firmado após onze dias
de negociações, não foi divulgado. Fontes de ambas as

partes declararam, entretanto, que envolve os principais
problemas de caráter humanitário, criados pela guerra. Um
membro da delegação paquistanesa disse que os principais
artigos estabelece que a India libertará todos os prisioneiros
de guerra paquistaneses, exceto os 195 que o Governo de
Bangladesh pretende julgar. Estabelece ainda que esses 195
permanecerão na India até que haja ,acordo entre o

Paquistão e Bangladesh, sobre seu destino, Os acordos
foram firmados pelos chefes das duas delegações: Haksar, da
Índia e Azis Ahmed, do Paquistão, em cerimônia realizada
no salão de conferências do Ministério de Relações Exte
riores,

Após declarar que o Es
tado "dará proteção às ati
vidades de acordo com a

estratégia planificada para
o desenvolvimento nacio

nal", o comunicado con

clui dizendo que "para a

realização coordenada,
agressiva e nacionalista
desse plano, o Governo es

tabelecerá, em caráter

prioritário", uma série de
normas relativas à política
em diversas camadas da
a tividade econômica, in
cluindo a "política de in
vestimentos estrangeiros",

Com o crédito de
1.200 milhões, Cuba
adquirirá veículos,
peças, alimentos

e maquinas agrícolas,
entre outros.

Analisando o "papel do
Estado na pol ítica

econômica nacional",
Bordaberry diz que este
baseará sua pol ítica
na iniciativa privada.

Com relação a isso, afir
ma que "o papel do Esta
do" se centralizará na for
mulação dós planos e pro
gramas de desenvolvimen
to nacional, direção das
atividades do setor público
e orientação do setor, pri
vado de forma que ambos
se ajustem aos objetivos,

mos' dez anos na Argen
tina, e a metade do fluxo
de divisas aos Estados Uni
dos' no que se refere a

"Royalties", giro de divi-

metas e prioridades do pla
no de desenvolvimento e

seus programas.
O comunicado também

diz que o Estado incentiva
rá e dinamizará os esforços
privados e públicos que

As discussões serão en

cerradas, segundo a decla
ração oficial, hoje ou ama

nhã, acreditando-s- que
depois serão fornecidos
maiores detalhes.

Noticiário internacional fornecido pe,la Associated Press
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r Grande número de pol íticos compareceu ao ato de posse

J .
dos Srs. Evaldo Amaral e Epitácio Bittencourt nas Secretarias

da Administração e Justiça, respectivamente,
realizado ontem à tarde no Palácio dos Despachos.

Assul1Iiralllontelll novos secretários
Ao empossar na tarde de ontem os

Srs. Epitácio Bittencourt e Evaldo
Amaral nos cargos de Secretários da

Justiça e Administração, respectiva
mente, o Governador Colombo Salles
destacou o trabalho de equipe de seu

Governo, assinalando que seus novos

auxiliares "se incorporam a uma equi
pe que tem um lema importante e uma

obrigação nacional, que é a de preser
var em Santa Catarina os postulados da

Revolução de 1964".
A solenidade de posse foi realizada

às 16 horas no Palácio dos Despachos,
contando' com a presença de diversas

autoridades, entre as quais o Presi
dente da Assembléia Legislativa; Depu
tado Zany Gonzaga; os Comandantes
do 50. Distrito Naval e do Grupamen
to do Leste Catarinense, Almirante
Amaral Sabóia e General Florimar

Campello e de grande número de parla-
mentares.

'

Em breves palavras o Governador
disse que esperava dedicação dos novos

Secretários, declarando que eles terão
"doravante a responsabilidade de ado
tarem em seu trabalho métodos com-

patíveis com o sistema revolucioná
rio" .

Falando em seu nome e no do Sr.
Evaldo- Amaral, o Sr. Epitácio Bitten

court afirmou que suas nomeações re
presentavam o apreço que o Governa
dor devota ao Poder Legislativo, "ao
qual, vem emprestando considerção e

respeito tanto quanto reclama a mecâ
nica do regime".

- Deputados, acostumados e afei
tos ao contato diário com o povo, po
líticos, expressão corrente, não repre
sentamos, contudo, força desagrega
dora da unidade técnica que preside a

conduta administrativa do Governo.
No binômio "técnico-político", objeto
já de considerações doutrinárias, so-

\ . ., -

mos o meio termo, que situa a visao

técnica da problemática, segundo a

conjuntura política merente às tensões
do momento. Neste sentido, podemos
atender às preocupações de ordem téc
nica que interessam à Ação Catari
nense de Desenvolvimento, aó mesmo

tempo que respondemos à mensagem

política imanente de seu contexto -

afirmou o novo Secretário da Justiça.

E prosseguiu:
- Técnico,' por concepção, o Gover

no de Vossa Excelência, planejado em

detalhes, previsto e deterininado, a

nossa presença, portanto, nesta altura
da gestão administrativa, a despeito da

conotação política, não significa que
bra de continuidade nos resultados

programados, antes soma experiências
e colorações que reforçam o diálogo
entre os que forjam o poder e os que
nele atuam. Por isto, a nossa mensa

gem, os nossos propósitos, no vestí
bulo da gestão administrativa, não são
outros senão aqueles que Vossa Exce
lência, com tanta propriedade, com

tanta segurança, fez inserir nó histó
rico documento que informa toda a

problemática catarinense.

TRANSMISSÃO
. Logo após a solenidade de posse re

alizou-se a transmissão dos cargos, ten-:
do o Sr. Paulo BIasi passado a Secreta
ria da Administração para o Sr. Evaldo
Amaral e o deputado Epitácio Bitten-

,

court recebido a pasta da Justiça das
mãos do Sr. José S. ThiagoColombo destacou o esptrito de união do seu governo, elogiando os seus dois novos auxiliares ontem empossados.

Nada transpirou sobre a sessão
secreta. O que se soube foi
através de uma nota oficial.

, ,

Comissão parlamentar

de inquérito apura as

denúncias de Buzatto
Em nota distribuída ontem à imprensa, assinada pelo

Deputado Zany Gonzaga, a Mesa da Assembléia comuni
cou que será constituída uma Comissão Parlamentar de

Inquérito destinada a apurar a denúncia feita pelo Depu
tado Waldir Buzatto em torno de ameaças ao exercício
de seu mandato. O documento expõe sinteticamente o

resultado da Sessão Secreta realizada na noite da última
segunda-feira, e acrescenta que a constituição da CPI se

deve ao fato de o Deputado Waldir Buzatto haver "con
fumado as ameaças e nomeado as pessoas que serviram
de intermediários aos ameaçantes",
A nota está assim redigida: "A Mesa Diretora da

Assembléia Legislativa do Estado, cumprindo decisão do

plenário, torna _público que fez realizar dia 27, às 18

horas, �1a sala da Biblioteca do Poder, a sessão secreta

requerida pelo líder da bancada: da Arena, deputado
Henrique Córdova, a fim de que fosse ouvido o deputado
Waldir Buzatto, da bancada do MDB, sobre ameaças que
teria sofrido no exercício do mandato. A Mesa, ainda
por decisão do plenário, leva ao conhecimento geral que,
em razão de haver o deputado Waldir Buzatto confir

mado as ameaças e nomeado as pessoas que serviram de
intermediários aos ameaçantes, será constituída uma'

Comíssão Parlamentar de Inquérito à qual incumbirá
apurar a denúncia para os efeitos da lei que rege amaté

ria" .

Além da nota distribuída em caráter oficial pela Mesa

Diretora da Casa, nada mais transpirou quanto à Sessão
Secreta realizada na véspera em clima de absoluta reser

va. Sabe-se apenas que foi lavrada ata dos trabalhos, por
força regimental, e que cópia do documento será forne

cida à Comissão Parlamentar de Inquérito. Há ainda um

pedido para que também seja fornecida uma cópia ao

Tribunal de Justiça do Estado.
A propósito da caracterização das ameaças, o líder do

MDB, Deputado Carlos Büchele, disse ontem que não

pode haver dúvida e que neste caso o Deputado Waldir
'Buzatto ratificou plenamente a sua denúncia. "A ameaça

houve, e foi comprovada. Indireta ou velada, mas sempre
ameaça", acentuou o parlamentar, comentando a cir

cunstância de o Sr. Waldir Buzatto não ter sido amea

çado diretamente, mas por intermediários que agiram em

nome dos ameaçantes.

Saliba assumiu ontem

cadeira de deputado

na vaga de'Epitácio
O suplente de deputado pela Arena, Edmond J.J.

Saliba, assumiu ontem na Assembléia a cadeira vaga com

o pedido de licença do Deputado Epitácio Bittencourt,
novo Secretário da Justiça. O parlamentar prestou,o jura
mento constitucional e pronunciou rápidas palavras de

agradecimento à saudação que lhe fizeram o Deputado
Nelson Pedrini, em nome da bancada da Arena, o

Deputado Fausto Brasil, em nome do MDB, e o Presi

dente da Casa, Deputado Zany Gonzaga. O suplente
Sebastião Neto Campos já está também convocado para

. assumir a cadeira vaga com a licença do Deputado
'Evaldo Amaral, atual Secretário da Administração.
REUNIÃO

OS Srs. Epítácío-Bittencourt e Evaldo Amaral antes de

assumir as novas funções no E�ecutivo homenagearam os

seus colegas de Assembléia com um jantar de confrater

nização, ato que contou com a presença do Presidente da

Assembléia, Deputado Zany Gonzaga, dos líderes da
Arena e do Governo, Deputados Henrique Córdova e

Telmo Arruda, e da totalidade dos deputados que se

encontravam presentes à Capital. A recepção, conside-
,

rada "proveitosa e cordial" em termos da afirmação da

l.\FÍdade da bancada, foi realizada em Canasvieiras, na

residência de veraneio do Sr. Ptolomeu Bittencourt,
coincidindo com a festa de aniversário do anfitrião.

Depois dos episódios que envolveram a eleição da Mesa
da Assembléia, no início da sessão legislativa deste ano,
esta foi a primeira vez que os deputados arenistas se'
reuniram em sua totalidade em clima de entendimento,
sem o divisionismo de grupos internos,

Morreu o professor Henrique Stodieck

Aos 61 anos de idade,
faleceu às 18 horas de on

tem no Hospital Celso Ra
mos o Professor Henrique

.

S todieck, catedrático de
Direito do Trabalho da

Un�Víersidade Federal de
Santài Catarina e Juiz do
Trabalho da 4a. Região.
Seu corpo está sendo vela
do no necrotério da Mater
nidade Carmela Dutra e o

sepultamento foi marcado
para. as 11 horas de hoje,
no Cemitério São Francis
co de Assis.

O Professor Henrique
Stodieck completara 61
anos anteontem, deixando
viúva a Sra. Maria da Graça
Leite Stodieck e cinco fi
lhos: Luiz Henrique, Sér

gio Roberto, Fernando Al
berto, Paulo Ricardo e

Ernesto, este com sete

'anos.

Dotado de vasta cul tura
e autoridade em Direito do
Trabalho reconhecida in
ternacionalmente. Henri

que Stodieck iniciou sua

carreira de professor uni
versitário em 1.940, quan
do obteve a melhor classi

ficação num concurso para
Catedrático, defendendo a

tese "Convenção Coletiva
de Trabalho". Anterior
mente já havia, exercido o

magistério, em nível secun
dário, na antiga Escola
Normal (atual Instituto Es-

A última foto de Henrique Stodieck; tirada há Um mês.

tadual de Educação), da
qual foi diretor.

ximo da carreira - Juiz do
Tribunal .Regional do Tra
balho - em 1.966. Seu no

me já havia sido aprovado
para ocupar o Corpo Do
cente do Curso de Pós-Gra
duação em Direito, recen
temente criado na Univer
sidade Federal de Santa
Catarina, onde iria

Pós-graduado em Socio
logia, no grau de "dou
tor", foi Juiz Presidente da
Junta de Conciliação e Jul
gamento de Florianópolis
durante cerca de 20 anos,
tendo subido ao grau má-

ministrar a disciplina "So

ciologia Jurídica". Partici
pou de diversos serniná

rios, conferências e reu

niões de caráter internacio
nal, na área de Direito do
Trabalho, da Sociologia e

do Direito Previdenciário.
Foi uma das maiores auto
ridades brasileiras em Di
reito Social e seu nome é
citado em várias obras e re-

. vistas nacionais e estrangei
ras.

Na opinião de Mozart
Victor Russomano, refe
rendada por Evaristo de
Morais Filho, Henrique
Stodieck era o maior co

nhecedor de Direito do
Trabalho no Brasil.

Fundador e primeiro
presidente do Instituto de
Direito do Trabalho da
Ufsc, sua última participa
ção em conclaves sobre es

ta disciplina deu-se nesta

Capital, na qualidade de
coordenador do Seminário
Internacional do Direito
do Trabalho, em 1.968.

Condecorado com a Or
dem do Mérito do Traba
lho, o Professor Henrique
Stodieck aposentara-se da
Universidade Federal de
Santa Catarina em março
deste ano. Atualmente de
dicava-se à advocacia, sen

do patrono da ação impe
trada na Justiça do Traba-,
lho pelos professores desig
nados do Estado.

Prisco diz na Assembléia que Estado

vai ter em breve seu plano de saúde
o Secretário Henrique Prisco Paraíso

afumou ontem na Assembléia 'Legislativa
que após a implantação do Plano Nacional

,

de Saúde o Governo estaduâl terá condições
de também elaborar um Plano Estadual de

Saúde, que fixará diretrizes aos órgãos sani

tários com atuação no Estado, estabelecerá

prioridades aos diverso� programas e deter
minará ainda o grau de cobertura da popula
ção. Esclareceu que por enquanto o Gover
no apenas vem realizando urna política sani

tária implícita em Santa Catarina, que se

compreende nos programas e metas em exe

cução, sem a existência de um documento
básico que seria a formulação explícita' de
um Plano.

Prisco falou durante mais de 2 horas.

Acentuou o Secretário que "o saneamen

to básico e a imunização são as duas formas

de solucionar os problemas de moléstias
transmissíveis em Santa Catarina, corno o

tétano, a coqueluche e li paralisia infantil."
A esse respeito, explicou que o Estado tem

dificuldades, que procura superar na medida
do possível. O Planasa tem corno meta

atingir até o final da presente década 80%
das comunidades urbanas brasileiras com

abastecimento d'água, e 50% com 'redes de

esgoto. Mas em Santa Catarina, que tem

56% de sua população no setor rural, esse

plano não terá a mesma extensão de outros
Estados. A Secretaria da Saúde está procu
rando levar à zona rural do Estado um pro

grama de construção de fossas, "o que não é
urna solução paternalista, mas uma forma de
se despertar a população para o saneamen

to", já que o Plano Nacional de Saneamento
não atingirá o setor rural. Quanto à imuni

zação, esclareceu o Sr. Prisco Paraíso que a

Secretaria em colaboração com o Ministério

Na sua fala aos deputados, em sessão que
foi presidida pelo Deputado Zany Gonzaga,
iniciada às 18,30 horas, o Secretário Prisco

Paraíso abordou também os princi pais pro
blemas, de Saúde em Santa Catarina, tendo·
respondido a inúmeras perguntas dos parla
mentares de ambas as bancadas partidárias
sobre assuntos constantes da palestra e os

relacionados com as atribuições de sua

Pasta.

da Saúde - que fornece os antígenos - está

executando urna campanha de rnultivacina

ção simultânea em Santa Catarina pela qual
as crianças são vacinadas m três etapas con

tra cinco espécies de' enfermidades. Isso faz
obter um índice muito elevado de eficácia
no tratamento preventivo às doenças trans

missíveis.
Entre os problemas de saúde pública no

Estado, mencionou a verminose, cuja área
de incidência chega a 99% na Capital do

Estado, a desnutrição, as endemias, o cân
cer; a lepra, a tuberculose e as doenças vené
reas, que "foram consideradas praticamente
ultrapassadas pela introdução dos antibióti
cos mas hoje voltam à apresentar altos índi
ces de incidência em virtude do uso e abuso
dos mesmos antibióticos, chegando-se àque
le quadro em que os germens resistem à ação
do medicamento".

A lepra em Santa Catarina apresenta urna

das incidências mais baixas no País - disse
ainda o Secretário - mas o câncer, especifi
camente o câncer do colo do útero e das
mamas, nas mulheres, apresenta um quadro
que desperta sérias preocupações, tr-possível
em urna grande quantidade de casos realizar
se o tratamento precoce da doença, e em

60% desses casos o tratamento poderá levar
a urna sobrevida ou mesmo à cura. Portanto,
chega-se a tempo em apenas 60 por cento de
casos dessas lesões, que representam a maior
incidência nas mulheres entre as lesões ma

lignas. A Secretaria tem um' programa que
prevê a instalação de unidades ambulatoriais
em número de treze, no Estado, mas apenas
três foram instaladas, já que há falta de re

cursos para isso. No momento se está ten

tando a colaboração do Ministério da Saúde.
De outra parte, a tuberculose exige urna

programação intensiva, em Santa Catarina, o
que vem sendo feito com certa eficiência
com o serviço ambulatorial, Mas é outro
sério problema de saúde pública em Santa
Catarina. Finalmente, a malária continua
com elevada incidência, atingindo 13% da
população de urna área compreendida por
60 municípios, que vai desde o litoral até às
encostas da Serra. O combate vem endo
feito regularmente através da imunização

. das residências, que visa combater os insetos
transmissores da doença.

o Ministro das Comunicações
permanecerá em

Lages apenas quatro horas.

Corsetti vai hoje a

Lages para ver

as obras da Cotesc

Constituído GT para
. estudar curso de

comunicações na Ufsc
Ao presidir ontem à tarde no edifício da reitoria reunião

especial destinada à constituição de um grupo de trabalho encar

regado 'de estudar o funcionamento de um curso de Comuni

cações da Ufsc, o reitor Roberto Lacerda disse que até hoje não
foi possível implantá-lo devido a carência de recursos financeiros
no orçamento da Universidade.

Inicialmente o professor focalizou a preocupação da Ufsc, já
de alguns anos, de possibilitar a graduação de profissionais de

comunicações, e anunciou que com as novas perspectivas orça
mentárias, a universidade está disposta a oferecer sua contribui

ção para o aperfeiçoamento dos profissionais da imprensa catari

nense, "seja através de um processo de reciclagem ou especializa
ção, ou por intermédio de um curso de graduação com vistas ao
bacharelato". Na opinião do reitor Roberto Lacerda, ocorreu um

espantoso progresso dos veículos de comunicação em Santa

Catarina, principalmente nos últimos anos. Acentuou, posterior-
.rnente, que as modificações são caracterizadas por 'verdadeiras
obras artísticas dos profissionais catarinenses, os quais procuram
criar novos padrões de informação, através do, rádio, da televisão
ou dos jornais.

GRUPO .

O professor Samuel Fonseca, sub-reitor de Ensino e Pesquisa,
que apreciou o andamento dos estudos objetivando a instalação
de um curso de Comunicações; disse - após a exposição do
reitor - que duas opções são oferecidas à primeira vista: reci

clagem para os atuais profissionais, através de cursos de extensão

perfeitamente enquadrados nos programas oficiais e as disciplinas
do básico ou do profissionalizante, ou mesmo, a médio e longo
prazo, com o início de um curso de graduação.

Por delegação 'do reitor Roberto Lacerda, o professor Samuel
Fonseca assinará portaria designando os integrantes da comissão

especial que estudará o projeto do curso de comunicações, com
prioridades iniciais voltadas para a reciclagem dos atuais profis
sionais da imprensa.

O grupo, que deverá ser empossado nos próximos dias, está
assim constituído: professor Aníbal Nunes Pires, professora
Aurora Goulart, bel. Murilo Gonzaga Martins da Silva e o jorna
lista Moacir Pereira - da Ufsc; presidente da Casa dos Jornalistas

de SC, José Nazareno Coelho, presidente do Sindicato dos Jorna

listas, Antônio Kowalski Sobrinho, presidente do Sindicato dos

Radialistas, Osmar Teixeira e o jornalista Marcílio Medeiros

Filho, pela Associação dos Cronistas Esportivos de Santa Catari

na.

Corsetti chega às 13 horas.

Está marcada para as 13
horas de hoje a chegada a

Lages do Ministro das Co
municações, Sr. Higino
Corsetti, a fim de .efetuar
uma visita às obras de
construção da nova sede
da Cotesc naquela Cidade.
O Ministro procede de Cu
ritiba a deixará Lages por
volta das 17 horas, com

destino a Porto Alegre.
O Ministro das Comuni

cações será recepcionado
em Lages pelo Governador
Colombo Salles, que viaja
hoje pela manhã para
aquele município, onde já
se encontram o Secretário '

dos Serviços Públicos e to
da a diretoria da Cotesc.

Durante sua permanên
cia em Santa Catarina o Sr,

- Nem seria possível termos já em Santa
Catarina um Plano Estadual de Saúde -

acrescentou - pois estamos ainda colhendo

dados necessários-e realizando em convênio
com 'a Sudesul um diagnóstico. institucional
para, depois, dispormos dos elementos indis

pensáveis .ao Plano. E ainda porque só no

próximo mês de setembro o Governo Fede
ral apresentará, uma política explícita de
Saúde - o Plano Nacional de Saúde - e a.

política estadual tem que ser subsequente à
política nacional.

O Secretário da Saúde observo'u que para

a execução de um Plano Estadual de Saúde
será necessário coordenar a multiplicidade
de instituições existentes no setor, que

impede a ordenação do� recursos humanos e

materiais disponíveis. "É importante que o

setor assim unido possa se apresentar-como
um denominador comum" - disse - "a fim

de se obter os recursos que por justiça
devam ser canalizados para o problema
Saúde. Se não nos' apresentarmos unidos,
não alcançaremos resuitados significativos".

Higino Corsetti deverá ser

cientificado sobre o anda
mento do plano diretor da
Cotesc. O Ministro vem

acompanhado do secretá
rio-geral do Ministério,
coronel Hervê Barbosa e

de seu chefe de gabinete,
. Sr. Solano Borges.

Ao contrário do que es

tava anunciado, a Cotesc
não assinará hoje em Lages
o contrato com a Siemens

para a aquisição de 80 mil
telefones.

BUZAID EM SETEM
BRO

Por outro lado, o Minis
tro Alfredo Buzaid, da Jus

tiça, confirmou sua vinda a

Florianópolis, com o obje
tivo de proferir palestra
aos participantes do 60.
Congresso Brasileiro de

Cooperativismo, a realizar
se de 24 a 28 de setembro.
Com a mesma finalidade
virá à Ministro da Agricul
tura, Sr. José de Moura Ca
valcanti.

A informação foi pres
tada pelo Sr. Alberto Mo
raes, presidente da Comis
são Organizadora do Con- .i

gresso, acrescentando que
está prevista a presen�Íl de
aproximadamente 1.200
cooperativistas de todo o

País. Informou aiI:fda que
está prevista tamb�m a vin
da dos Ministros'da Fazen
'da e do Planejamento, Srs.
Delfim Neto e Jl)ão -Paulo
dos Reis Veloso, respecti-
vamente. '
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Cartas

DETRAN
- Após alguns dias de sofrimento

.

com o trânsito da nossa Ilha, resolvi es
crever a esse órgão com o intuito de,
através de sua coluna "Cartas", solicitar
ao Detran providência no sentido de im

pedir o estacionamento de caminhões ao

longo da Rua Desembargador Amo

Hoeschel, na hora do "rush", Esses veí
culos impedem a entrada de automóveis
particulares em garagens e nos prédios de

apartamentos ali existentes.
Gostaria, ainda, de auxiliar o Detran

indicando a Avenida Rubens de Arruda
Ramos como local ideal para o estaciona
mento de caminhões. Álvaro - Rua Des.
Arno Hoeschel - Florianópolis,

BARRAGEM
Não é de agora que Santa Catarina

vem sofrendo sérios. prejuízos com en

chentes em dezenas de seus municípios.
A comaçar, a Barragem de Taió, cons

truída para aliviar a pressão do rio Itajaí
Açu, não resolveu nem 40% do proble
ma. Continuam as cidades, principalmen
te Blumenau, Rio do Sul e outras da re

gião a sofrer prejuízos consideráveis. Por
que o Governo não toma providências no
sentido de evitar que os rios continuem
ameaçando o desenvolvimento do Vale
do Itajaí? Nó Sul; a mesma coisa. O rio

Tubarão, por exemplo, ainda constitui
sérias preocupações às autoridades locais.
No Oeste, é o rio do Peixe que transbor
da com qualquer chuvinha. Deste jeito,
não sei não, é melhor prevenir do que
remediar. Solange Margareth - Florianó
polis.

ESPORTE
- A atuação do Figueirense diante

dos "cochas brancas" surpreendeu a to

dos, principalmente àqueles que não de

. positavam nenhuma confiança no seu

time, constituído por jogadores que dis

putam o certame estadual. O zero a zero,
. embora represente a perda de um ponto,
foi excelente para o clube catarinense,
levando em consideração que, continuan
do neste ritmo de zero-a zero e com algu
mas vitórias, ele conseguirá se classificar.

Ialtarn, entretanto, alguns jogadores
para preencher as lacunas que ainda exis
tem no ataque do Figueira. Se contra
tasse Lico, ponta esquerda do América,
Zenon, médio apoiador do Avaí, Ladi
nho, lateral direito do América e mais
dois pontas de lança, não seria Santos e

muito menos a Portuguessa de Desportos
que iria derrotá-lo dentro do Orlando

ScarpeUi. Tudo isto poderia acontecer
caso não houvesse ocorrido tantas brigui
nhas entre as diretorias dos clubes catari
nenses. Orlando T.

\ Rigot - Florianópo
liso

COOPERATIVISMO
As notícias que O ESTADO tem a

respeito do aumento da. produção agro
pecuária em Santa Catarina, são frutos
de uma pol ítica dinâmica que o Gover
no adotando no setor de cooperativismo.
·.;renho acompanhado este processo de

.

dese;.nvolvimento do cooperativismo nes

te Est:ado e, por isso, por dizer sem re

ceio de errar que se a agricultura e pecuá
ria estãor hoje bem desenvolvidas dão gra

ças ao coQperativismo, que tem organiza
do e rrol>'Orcionou condíções técnico
financeirasi para se alcançar este objetivo.
É preciso, .entretanto, que o Governo do

Estado, ll;.trav� de seu órgão responsável,
que no easo é a Coordenadoria da Produ

ção e l.�bastecimento, não deixar que
este trat)lalho de assistência às cooperati
vas não- perca o seu ritmo. Lauro M.

Trapp -' Florianópolis.
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Congresso·Nacional de Cooperativismo
Florianópolis será sede do �ró

xi mo Congresso Nacional de
Cooperativismo, a instalar-se no

dia 24 de setembro vindouro.
Com o fim de participar da aber
tura do importante encontro, vi
rá a Santa Catarina, por essa oca
sião, o Ministro José de Moura
Cavalcanti, da Pasta da Agricultu
ra.

A Coordenação Regional do
INCRA, à qual se deve essa infor
mação, acompanha atentamente
as providências pelas quais está
sendo organizado o ,Congresso,
que desPerta intenso movimento
da adesão das entidades coopera
tivistas de Santa Catarina.

0\ Congresso Nacional de Co
operativismo atrairá de outros
Estados cerca de mil representan
tes de Cooperativas, numa de
monstração eloquente de como

se vêm 'disseminando e consoli
dando, em todo o País, os princí
pios cooperativistas.·

Em o nosso Estado, como se

depreenda do fato de ter sido
Florianópolis escolhida para sede
do Congresso Nacional, as vanta

gens das organizações dessa natu
reza já são desfrutadas por mui
tas associações, sob estímulos do
amparo oficial através da Secreta
ria da Agricultura, que tem a

cooperação do I NC RA.
O Cooperativismo tem permi

tido, em Santa Catarina, a solu
ção de relevantes problemas ru

rais, influindo positivamente no

crescimenta sócio-econômico
mediante a construção de arma-

zens e facilidades de comerciali
zação. Dos 64.430 associados às
cooperativas de diversos setores
de produção e comércio, que são
em ,número de 174 entidades,
36.939 são filiados. a coopera
tivas agr()pecuárias. Devem assim
às respectivas associações de
cooperativismo enormes benefí
cios, quais os da armazenagem da
produção, que se torna possível
pela instalação de grandes arma

zens, sob responsabilidade admi
nistrativa das cooperativas.

Vêm crescendo extraordinaria
mente as áreas de produção servi
das por esses armazens, cuja ca

pacidade estática de armazena

gem abrange. nada menos de
220.500 metros quadrados. Isso,
nos dois últimos anos, possibi
litou às cooperativas a operação
de 181.200 toneladas de cereais,
2.000 toneladas de frutas de cli
ma temperado, 3.650.000 litros
de leite, 100.000 litros de vinho,
270 toneladas de aves abatidas e

30.000 toneladas de suinos. São
dados colhidos em informações
oficiais, esses que assim compro
vam os excelentes serviços presta
dos pelas cooperativas rurais atra
vés da criação e manutenção de
armazens e os benefícios que o

cooperativismo, apenas num dos
aspectos de suas atividades, ·inte
grando interesses comuns dos
agricultores, está evidenciando
em Santa Catarina. \

Daí, a incontestável importân
cia do Congresso Nacional de
Cooperativismo, que se efetuará

nos dias 24, 25 e 26 de setembro
próximo, na Capital catarinense.
Co nstituirá esse encontro um

acontecimenta marcante na evo

lução do sistema cooperativista a

que, em geral, os nossos agricul
tores têm dado resoluto apoio.'

Desse conclave advirão resulta
dos favoráveis não sÓmente à
expansão dos quadros das asso

ciações cooperativistas no Esta
do, mas também nova orientação
sobre os meios de alcançar e am

pliar os seus objetivos, visando à
prosperidade comum dos que
assim unem seus esforços e inte
resses, para dominar os obstácu
los que teriam de enfrentar, com
dificuldades talves insuperáveis,
pelos recursos individuais ou iso
lados.

Do Congresso sairão sugestões,
examinadas e aprovadas em ple
nário, para serem oferecidas à
consideração do Governo, como
subsídio ao aperfeiçoamento do
sistema. Trata-se, portanto, duma
reunião do mais alto significado,
tanto do ponto de vista do desen
vo lvlrnent o cooperativista no

País, e também de sua eficiência
como meio de fortalecimento da
sol idariedade e dos laços de rela
ções econômicas que vinculam
quantos vivem do seu trabalho,
nos setores da produção, ampara
dos pelas cooperativas.

Estamos entre os que prevêem
para o Congresso o mais comple
to êxito, ao qual não faltará a

adesão maciça dos cooperati
vistas catarinenses.

A Secretaria dos Serviços Sociais enfrenta presente
mente um dos problemas relevantes, ligados à assistência
para com os setores sociais do Estado. O Coronel
Bandeira Maia, sem hesitar ante as enormes proporções'
dos obstáculos que envolvem a causal está implantando o

Plano' de, Prevenção da Marginalização do Menor, em
Santa Catarina, visando à integração social dos menores

que vivem desàiustados.
A tarefa, que não demanda apenas o espírito altruísta

e o mais sadio propósito de mobilizar a solidariedade
social, tem a dificultar-lhe a execução uma particula
ridade comum a todos os serviços sociais, que é a impli
cação de recursos financeiros, sem a garantia de compen
sações econômicas imediatas.

O Plano ora em lançamento pelo Secretário Bandeira
Maia, porém, deriva de um acordo .firmado entre o

Fundo das Nações Unidas para a Infância e a Fundação
Nacional do Bem Estar do Menor. E a orientação traçada
para essas atividades entre nós contam, assim, com a

participação de instituições catarinenses, sobretudo da
famz7ia ao encontro de sentimentos peculiares à forma
ção moral da nossa sociedade.

Como quer que seja, a causa em que se empenha a

Secretaria dos Serviços Sociais tem tudo para atrair, em
favor da ação oficial, as simpatias e a cooperação decisiva
dos Catarinenses. Em verdade, quem não se haverá já
preocupado com a sorte de tantos menores, que andam
por aí entregues ao próprio destino inconsciente a que
representarão, no futuro, herançasdo nosso descaso para
com problemas tão imperativos?

Sob amparo da Funabem, a Secretaria dos Serviços
Sociais objetiva, na sua campanha de execução do Plano
de Prevenção da Marginalização do Menor, a interiori
zação da política de bem estar dos pequenos marginais,
no Estado, descentralizando os programas de ação e inte
grando a instituição escolar, a juventude e os estudantes
nas promoções destinadas àquelas finalidades assisten
ciais.

É, pois, uma tarefa de amplas dimensões, para cujo

êxito deverão contribuir as iniciativas da generosidade
coletiva. A comunidade, aliás, não poderá escusar-se a

uma ativa participação nessa obra, que tem muito de

humanoP PE?la reabilitação moral e social dos menores

margiltpliz dos. .f '

A insti \ içõo escolar faz também muito - e pode
fazê-lo eficientemente - na influência que lhe seja dado
exercer na formação de caracteres, suprindo as deficiên
cias da educação do meio familiar do menor desajustado.
E oxalá o empreendimento a que se propõe a Secre

taria dos Serviços Sociais não passe despercebido a

quantos conscienciosàmente queiram aplicar esforços no
desenvolvimento integral do Brasil e no futuro bem estar
social dos Brasileiros. Existem nesta Capital e no interior
do Estado várias organizações privadas, prepostas a

atender os menores, proporcionando-lhes meios e orien
tação para que se façam cidadãos úteis a si mesmos, à
famz1ia e à Pátria. A coordenação desses esforços convirá
aos objetivos do Plano agora implantado pela Secretaria
de Estado a que se atribui a assistência aaos setores
sociais.

A recente instalação do Centro Educacional para
Menores, em Biguaçu, e a construção do Centro de
Recepção e Triagem, contando já com a cooperação
financeira da Funabem, representam largo passo . ao

encontro da' solução do problema do menor, a fim de
evitar-lhe a marginalização e as consequências das
práticas criminosas, que os levariam à prisão como delin
quentes comuns.

São serviços 'que merecem o apreço geral e que denun
ciam a louvável preocupação do Governo Colombo Salles
pelos problemas que afetam não apenas o bem estar do
menor, mas também o porvir de gerações que cossumirão
as responsabilidades do progresso do Pais, num mundo
que esperará muito do Brasil.

De vez em quando, entre páginas de jornais,
deparo-me com notícias de que o uso da maco

nha, está para ser liberado, uma vez que se tenta
provar ser ela menos prejudicial do que o álcool
e o fumo, Há poucos dias, ao regressar dos Esta
dos Unidos, o ilustre jurista Heleno Fragoso
afirmou aos jornalistas da Guanabara, que com

grande possibilidade, a maconha deverá, em bre
ves meses, ser vendida e consumida livremente
naquele país.

O assunto, entretanto, merece comentários.
Em primeiro lugar, e de forma criticável, o fato
de serem o álcool e o fumo de consumo livre, e
grandemente anunciados pelos canais de divul
gação, não será servir de estímulo nem de justi
ficativa para a liberação da maconha. Aqueles
dois é que deveriam ser combatidos, pelo menos

alertados os seus efeitos maléficos sobre o cor

po e a mente dos seus consumidores.
Em segundo lugar, ninguém, até o presente,

pode afirmar com bases farmacológicas, que o

uso da maconha é menos prejudicial do qu�. o
uso do álcool e do fumo. Há um exagero implí
cito em tal. afirmação. E mais ainda, o que é

,

mais grave: um desserviço altamente prejudicial
à campanha contra os tóxicos.

O que está provado, e é preciso que todos
saibam e nisso reflitam, é que a marijuana, co
mo é conhecida nos Estados Unidos e no Méxi
co, da mesma forma que é denominada de ha
shísh na Arábia, de beng na Pérsia, de dagga na
Africa do Sul, de gangha ou charas na India,

possui realmente princípios psicotrópicos, 'mui
to embora não possam ser enquadrados com en

torpecentes, isto é: substâncias capazes de de
terminar dependência física ou mental, com
síndrome de abstinência.

Mas que não possui princípio psídodislépti
cos ou alucinógenos, com ação que desestrutu
ram a personalidade, causando delírios e aluci

nações, ainda é cedo para se contrariar esta ver
dade. Verdade mesmo é que a ação alucinógena
da maconha já é conhecida desde os tempos do
imperador chinês Shen Ning, que governou no

ano 2730 antes de Cristó.
I

Modernamente, por ter seu uso se difundido
grandemente, causando problemas sociológicos,"
psicológicos e de outras naturezas mais graves,
do exsudato resinoso de deteminada parte da

planta, que. pertence à família dos cânhamos,
foram extraídos princípios ativos denominados
tetrahidrocanabinois, cujos efeitos já foram es

tudados em animais de laboratório e no próprio
homem.

Por motivos óbvios, fujo aos detalhes. Até
porque estes detalhes são de suma importância
para aqueles que, infelizmente estão interes
sados nas "viagens" provocadas pela maconha.
A ignorância de tais conhecimentos é que faz
com que muitos afumem não ser a maconha .

mais prejudicial do que um cigarro barato. E,
por isso mesmo, é que muitos são levados ao

uso de outros tóxicos, na verdade mais prejudi
ciais e mais escravisadores.

Gustavo Neves

Serviços Sociais

Marc,1io
Medeiros
filho

I

Trivial
Variado

Questão eleitoral
vem preocupando
A propósito do que aqui foi dito ontem a respeito das definições da

Arena com vistas à fixação dos critérios que deverão presidir a escolha
dos seus. "Candidatos para as eleições de 1974, alguns políticos
situacionistas comentavam logo após a posse dos Secretários Epitâcio
Bittencourt e Evaldo Amaral, que a preocupação eleitoral é assunto que
domina amplamente os quadros partidários, embora ainda não tenha
sido tratado em caráter oficial pelos órgãos dirigentes do Partido. Mas
assinalou que tão logo o Sr. Jorge Bornhausen regresse da viagem que
atualmente empreende pelo exterior, receberá de seus correligonários a

sugestão para que ative o processo eleitoral da Arena, de forma que os
candidatos possam ter. condições de desempenho para se. lançar
objetivamente na luta politica.

Essa afirmação vem coincidir com o que O presidente regional da
_Arena confidenciava dias antes da sua partida a um grupo de
parlamentares, em seu gabinete. Diziã o Sr. Jorge Bornhausen que a

questão eleitoral deve ser, a partir de agora, prioritária entre os assuntos
internos do Partido, merecendo o tratamento adequado para que até o

fim do ano a Arena disponha de uma estratégia de comportamento
definida para alcançar os resultados a que se propõe nas próximas
eleições. O ano de 1974 será essencialmente politico, pois além do
pleito popular para, os cargos legislativos, realizam-se as eleições.
indiretas para a Presidência da República e para os 'Executivos dos
Estados. Definida coma está a sucessão presidencial, o grande

. acontecimento politico do próximo ano em Santa Catarina será, sem
dúvida, a sucessão estadual. Este processo sucessório é que absorverá a

atenção da opinião pública e a maior parte das ações na área politica,
fazendo com que o pleito para o Legislativo fique em segundo plano. E
exatamente por considerar este aspecto da questão que a maioria dos
politicas arenistas proclama a necessidade de se antecipar, nos limites
do razoável, as decisões partidárias que conduzam ao grande
desaguadouro de novembro de 1974-

Entendem eles que a Arena precisa de tempo não apenas para
reativar o seu contato com as bases populares, coma também para se

reco,!!por do longo periodo de crise que se abateu sobre o Partido a

partzr do fim do ano passado. Para a maioria dos politicas o Partido
dispõe de amplas condições de se recuperar dos reveses sofridos durante
os últimos meses, para que possa comparecer diante do eleitorado e

conquistar-lhe a simpatia esmagadora. E apontam, para tanto, as

perspectivas de integração entre Arena e Governo, cujos indicias de .

abertura começam a ser vislumbrados nas áreas que lhes são próprias.
Reconhecem os politicas que essa integração é ponto decisivo para o

êxito partidário no pleito do próximo ano e lembram, por outro lado,
que também é do mais alto interesse do Governo a obtenção de um
resultado expressivo nas eleições, às vésperas de o Sr. Colombo Salles
transmitir o cargo ao seu sucessor. Ademais, quem quer que seja, deseja
o futuro Governador assumir o Governo sem maiores problemas no
setor politico, com tranquila maioria parlamentar na Assembléia
Legislativa e sem ter que enfrentar no âmbito partidário o mister
desagradável de desfazer eventuais crises que lhe sejam legadas. Por tudo
isto há um clima de expectativa no ar, em torno do qual giram as mais
ardentes esperanças dos politicas da Arena, no sentido de 'que, dentre
dos próximos meses, definam-se Partido e Go vemo com objetivos
comuns e integrados no setor eleitoral. a

/

. ERICI( CAMINHA
Os muitos amigos que o Almi-

, rante Erick Marques Caminha dei
xou em Florianópolis, quando aqui
se despediu do Çomando do 50.
Distrito Naval, estão se preparando
para cumprimentá-lo no próximo
mês de outubro, quando ele aqui es
tará chefiando uma comitiva do
Estado Maior das Forças Armadas
que visitará o Sul do país, em via
gem que analisará a ,questão dos
corredores de exportação e as con- .

dições da área no plano social e eco
nômico. Acredita-se que, conhecen
do, como conhece, a realidade de
Santa Catarina, o Almirante Erick
Caminha seja um forte eleitor do
Estado pela sua inclusão nos corre

dores.
HOSPITALI DADE
O "Diário do Paraná" de ontem

publicou uma nota na página 3, se

gundo a qual o ônibus que conduzia
os jogadores do Coritiba para o Es
tádio "Orlando Scarpelli", antes do
jogo de domingo, foi barrado por
um guarda, alegando que a rua onde
passava estava interditada ao tráfe
go. Diz a nota que, ante a insis
tência dos passageiros afirmando
que estavam se dirigindo ao estádio
para participar do jogo, o guarda,
irritado, "invadiu o ônibus e com o

cano do revólver na nuca 'do moto
rista fez com que todos os jogado
res descessem ali e fossem a pé até o

estádio". Isto não pode acontecer'
novamente.

CORSETTI

O Ministro Higino Corsetti, das
Comunicações, que chega hoje li
Lages, acompanha com o mais vivo
interesse as realizações que estão
sendo feitas no Estado no setor das
telecomunicações. O Governo Fede
ral vem investindo maciçamente nas

telecomunicações em Santa Catari
na e a experiência a ser aqui apa
nhada servirá de base· para as obras
que serão realizadas em vários ou

tros Estados.

SUSPENSE
Houve um momento de suspen

se" na' tarde de segunda-feira, na

Assembléia Legislativa, quando o

Deputado Waldir Buzatto anunciou
que tinha um importante projeto de
lei a apresentar. Todos pensavam
que se tratava do projeto que limita
os rendimentos dos cartorários. Na
hora "II", porém, o Sr. Wal.dir Bu
zatto sacou do bolso do paletó um

projeto que considera de utilidade
pública o Centro Espírita "Ogum
da Lei", com sede em Barreiros, no
aprazível município de São José.

A maconha e seus defensores

Holdemar Menezes

Se, como é esperado, os Estados Unidos de
clararem o consumo da marijuana livre, o que
poderá acontecer? Desaparecerão 'os efeitos no
civos do maconhísmo, com toda uma série de
implicações sociológicas e legais? Evidentemen
te que não. Diminuirá o consumo da droga, pe-

. lo menos? Também não. No mãximo.imuítos
dólares serão ecoriomizados, aparentemente ..

E há um perigo maior, estejamos atentos. O·
perigo de que outros países da América latina
copiem, COmo em tantas outras medidas o

exemplo da grande nação. O Brasil, desgraçada
mente, já é o quarto consumidor de tóxicos do
mundo. Um grandeza deprimente e altamente
prejudicial aos nossos mais legítimos interesses.
Acima de nós somente a China, os Estados Uni
dos e a Grã-Bretanha.

Mas fiquemos na falta' de informação minu
ciosas, até porque elas são desnecessária ao que
pretendo. Entretanto, trabalhos de fundo cien
tífico e experimental demonstram, quando os

princípios ativos são extraídos corretamente, a
ação da maconha sobre a mente.

E evidente que o uso da maconha não é tão
pernicioso como o uso das anfetaminas - bole-

. tas -, que causam dependência real, com graves
distúrbios da conduta, levando o indivíduo a

uma verdadeira psicose, além de serem drogas
de ação comprovadamente criminogenéticas.
Estas, até porque nãe mais são utilizadas como
processo terapêuticos, deveriam ser abolidas su-
mariamente, impedindo-se sua fabricação. .

Documentos da Organização Muncial de Saú
de nos dão conta de que, nos Estados Unidos,
dez milhões de pessoas fazem uso de maconha e

que duzentos e cinquenta milhões de dólares
são gastos no combate ao consumo de tóxicos,
e mais de dois bilhões na recuperação dos vicia
dos. Dados alarmantes, realmente.

Talvez, em virtude da soma empregada, e até
o presente sem um resultado compensador, é
que muitos sociólogos e juristas daqueJe país
advogam a liberação da droga, tornando-a de
livre aquisição e de consumo franco. Seria uma
maneira primária de encarar o problema. Quan
do um ,País oficializa o aborto, por exemplo,
por ser meapaz de combater um ato ilegal, que

faz ele? Apenas legaliza um crime, mas o

problema moral permanece.

Sou, porque sempre fui, um daqueles que
não comparam o viciado ao traficante. Para os

primeiros, recuperação pronta e eficaz, Para os

últimos, nada menos do que a pena de morte,
. sumária, impiedosa. Sou daqueles que, no exer
cício de um direito e de um dever, não admitem
a menor fraqueza no combate aos tóxicos. Nem
me deixo enganar por notícias vindas de outros
países.

.�
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Na pequena sala
do gabinete

do Governador
Paulista, o novo

prefeito de
São Paulo,

Miguel ColasSuono,
tomou posse de

seu cargo, durante
uma curta e

discreta cerimônia,
realizada às 10

horas da manhã.
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Nacional

Miguel Colassuono já
tornou posse do cargo

Anticoncepcional.para os

homens está quase pront�

Tomou posse ontem às 10 horas da manhã no

cargo de Prefeito Municipal de São Paulo, o pro
fessor Miguel Colassuono. Estiveram presentes à
cerimônia de posse na pequena sala do gabinete
do Governador do Estado, o Secretário de Segu
rança Pública, general Mota Lima, o professor'
Henrique Gamba, que responde interinamente

pela Secretaria de Educação; o Chefe da Casa
Militar coronel Raul Humaitá e Luis Mendonça
de Freitas, Chefe do gabinete do Secretário do

Planejamento, e outros assessores.

QUEM É:
Miguel Colassuono, nasceu em São Paulo, em

dois de fevereiro de 1939, tendo-se formado em

economia pela Faculdade de Ciências Econômicas
da Universidade de São Paulo .. Possui cursos de

pós-graduação em comercio internacional e câm
bio e teoria monetária e finanças pela mesma

universidade, além de vários cursos de extensão.
Foi professor da USP, Universidade Mackenzie e

Fundação Getúlio Vargas e também atuou como

membro do Grupo Técnico que trabalhou na

implantação da unificação das caixas econômicas
federais e negociador do convênio de assistência
técnica entre a USP, Comissão Interestadual da

r Bacia do Paraná-Uruguai. Foi fundador da revis

� ta de teoria e pesquisa econômica. Na sua pa sta,
o ex-Secretário do Planejamento sempre procu
rou dar ênfase ao programa de interiorização e

desenvolvimento do Governo Laudo Natel, assim
como foi um dos colaboradores do Governo

. Federal, na criação da filosofia e implantação das

áreas metropolitanas.
Nomês de janeiro último comandou uma

missão de ernprêsári os paulistas ao Japão, trazen
do como resultados vários novos investimentos

japoneses no país, principalmente em São Paulo,
como foi o caso da Associação da "Aoki-

, Guarantã", para construção de uma cidade satélite

para cem mil pessoas, distante 30 minutos da

o professor Elsirnar Coutinho, que vem pes

quisando na Bahia a possibilidade de uma pflula
anticoncepcional masculina, disse ontem que até

dezembro terá condições de saber "com relativa

precisão", a duração do efeito do anticonceptívo,
a sua reversibilidade (espaço de tempo necessário

para que o homem venha a gerar novamente) e as

possíveis consequências colaterais.

O cientista baiano não tem certeza ainda de

quando será possível lançar no mercado nova

pílula - atualmente em experiência com voluntá

rios -, mas com a sua experiência, afirma que
"possivelmente os latino-americanos, por serem

muito preconceituosos, serão os últimos homens

do mundo a utilizá-la, enquanto os norte-america

nos, mais desinibidos, serão os primeiros". Além
dos cobaias baianos, o anticoncepcional está sen

do testado também em cinco pacientes norte

-amencanos residentes nos Estados Unidos.

cidade. Em março chefiou outra missão, desta vez

a Itália, onde também saiu-se muito bem. Colas
suono é antes de político, um admirável adrninis
trador, tendo criado o Conselho Estadual de

Tecnologia, o Projeto de Mercado de Tecnologia',
para auxiliar os industriais das empresas do inte

rior do Estado, a encontr arem um ordenamento

no seu desenvolvimento.
PROFiSSIONAL VERSÁTIL
Algumas atividades profissionais: Instrutor da

cadeira de comercio internacional e câmbio e da
cadeira de introdução à economia, na USP; pro
fessor convidado da Fundação Getúlio Vargas,
para as disciplinas de comércio internacional e

economia brasileira; professor convidado da Uni

versidade Mackenzie, para lecionar comércio

exterior; membro eleito do Departamento de

Economia da USP; membro do grupo técnico que
trabalhou na implantação da unificação das

caixas econômicas federais.

O EXECUTIVO

Algumas posiçoes executivas: membro do

grupo de negociações do MEC/Usaid - programa
de pós-graduação em economia; fundador do pro

grama de intercâmbio universitário de economia e

reciclagem de professores no Brasil; iniciador do

programa de treinamento, com o Bid, tendo em

vista a criação de cursos de projetos e planeja
mento não setoriais; negociador do convênio de

assistência técnica entre a USP, a Cibpu e a

Orstom; idealizador da revista de "teoria e pes

quisa econômica" editada pelo Instituto de Pes

'quisas Econômicas da USP; negociador junto a,

FAO para projeto de economia agrícola em

cooperação com o Instituto de Economia Agríco
la da Secretaria da Agricultura de São Paulo. Se

cretário Executivo do IPE; membro da Fundação
Bienal de São Paulo; conselheiro da Cesp - Cen
trais Elétricas de São Paulo.

Para reforçar seu argumento de que os norte

-americanos possivelmente serão os primeiros ho

mens do mundo a utilizar sua pílula anticoncep
cional, Elsimar Coutinho informou quc, em mé
dia, dez por cento dos homens norte-americanos
de idade, adulta são vasectorizados, ou seja: fize
ram operação para ligadura dos canais dejecentes,
que impede a passagem do espermatozóide.

- Este dado sobre o percentual de homens
vasectorizados nos Estados Unidos é uma prova
bastante convincente 1e que os norte-americanos
não são preconceituosos, porqlje a ligadura dos
canais dejeccntes não é reversível, isto é, o ho
mem nunca mais poderá voltar a gerar filhos. A

pflula anticonccp ional que estamos pesqui
zando , ao contrãriq, tem efeito reversível. Não,
sabemos ainda o íodo que levará essa reversibili
dade. Porém, temos ter certeza de que existe a,

reversibilidade - f inalizou o cientista.

Prefeito de Niterói não
deixa circo se apr�sentar

O prefeito de Niterói, Ival Fernandes Barros,
indeferiu ontem o pedido do Circo Orlando Orfei

para uma curta temporada naquela cidade, onde
há 12 anos um incêndio no Gran Circo Norte

Americano causou a morte de quase 300 crianças.
- Certos episódios marcam a vida de uma

cidade. Esta, ainda se cicatriza da tragédia de um

circo. E não tem o poder público o direito de

agravar o estado psicossocial da comunidade -

foram as palavras usadas no indeferimento.

Segundo fontes ligadas à prefeitura, o circo se

instalaria no aterro localizado ao lado da estação
das Barcas, provavelmente no dia 7 de setembro,
quando deixaria a 'Praça Onze, no Rio de Janeiro,
onde está atualmente instalado. Segundo as mes

mas fontes, Pascoal Carlos Magno, presidente da

comissão do IV centenário, efetuou há seis meses

uma pesquisa entre professoras e donas de casa da

cidade sobre a instalação de 'um famoso circo

francês nesta capital e encontrou reação. Consta
tou que "ainda há trauma e muitas mães respon
deram que "nunca levaríamos nossos filhos a um

circo em Niterói".

A TRAGÉDIA DE 61
O incêndio do Gran Circo Norte-americano

ocorreu em dezembro de 1961. Numa tarde

quente de domingo, estando suas dependências
superlotadas e os médicos do Hospital Antonio
Pedro em greve, o fogo c o pânico causaram a

morte de 300 pessoas, em sua maioria cria n ças.
O hospital foi reaberto com filas imensas de doa

dores de sangue, remédios e gelo, tendo, inclu

sive, recebido grande remessa de pele humana do

exterior. Ainda hoje, é comum a revelação de um

fato ligado ao incêndio ou, até mesmo, encontrar

se pessoas marcadas pelas queimaduras.

Nesse período de 12 anos, em que a popula
ção ainda recorda vivamente a tragédia, somente
dois circos vieram a Niterói, e, mesmo assim, não
se apresentaram sob cobertura de 'lona, onde se

iniciou. o incêndio do Gran Circo Norte-Ameri

cano. Os dois circos, um no Ginásio Caio Martins
e outro no Pavilhão de Exposições do Governo
do Estado, não conseguiram permanecer em car

taz sequer uma semana.

NOTICIARia NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

Médici cassa mandato do
Prefeito deAnápolis-GO

O Presidente da Repú
blica assinou .ontem decre
tos declarando o municí
pio de Anapolis, do Estado
de. Goiás, área de seguran
ça nacional, e cassando o

mandato, com suspensão
dos direitos políticos, por
dez anos, do seu prefeito,
José Batista Júnior, do
MDB.

prefeito à aprovação do
Presidente dà República,
por intermédio do Minis
tro da Justiça, o que deve
rá fazer no prazo de cinco
dias.

Anãpolis, o líder Geraldo
F�" ire admitiu ter sido
"u..ia medida dura, porém,
uma medida justa".

Destacou a imparciali
dade do Governo em casos

semelhantes e afirmou
que, se iniciativas assim
são tomadas, "O são em

estrita e legítima defesa
dos interesses nacionais,
pois o povo nem sempre
acerta na escolha de seus

representantes".
Enfatizou, ainda, que,

. ao contrário do que afirma
o MDB, "os municípios in
cluídos em áreas de segu
.rança não são dirigidos por
interventores mas, sim, por

os direitos políticos, pelo
prazo de dez (10) anos, do
seguinte' cidadão: .:. José
Batista Júnior, prefeito
municipal de Anãpolis, Es
tado de Goiás. Este decre
to-lei entrará em vigor na

data de sua publicação, re
vogadas as disposições em
contrário" .

O decreto que declara
Anãpolis área de segurança
nacional diz que ao muni
cípio "aplica-se o disposto
nos artigos 20., 30., 40., e

seus parágrafos, da Lei no.
5.449, de 4 de junho de
1968", com a redação da
da pelo Dec.-Iei 560, de 29
de abril de 1969.

prefeitos nomeados pelos
próprios governadores,
com a aquiescência do Pre
sidente da República".
OS DECRETOS

O Decreto de cassação
do prefeito oposicionista
diz, na íntegra: 'i'OPresi-·
dente da República, no

uso das atribuições que lhe
confere o artigo 40. do
Ato Institucional no. 5, de
13 de dezembro de 1968,
tendo em vista o artigo
182 da Constituição, após
a audiência do Conselho
de Segurança Nacional, se
solve cassar o mandato ele
tivo municipal e suspender

A pena de suspensão
dos direitos políticos foi
adotada - segundo o art.

citado no decreto - no in
teresse de preservar a revo

lução, cabendo agora ao'

governador do Estado sub
meter o nome do novo

Anãpolis, a 150 quilô
metros de Brasilià, é a sede
da base aérea da 1 a. Ala de
Defesa Aérea, onde estão
estacionados os 16 Mirage
adquiridos pelo Brasil.
CRITICAS

Ao responder às críticas
fe i tas ao Governo pelo
líder da oposição no plená

.

rio da Câmara, deputado
Aldo Fagundes, sobre a

cassação do prefeito de

,

EM SUPER LOJAS KOERICH, �
A ENTRADA É APENAS UMA MOEDINHA.

VEJA ESTAS OFERTAS:
1.-,-.
I

Copas Fórmicas diversos modelos, cores e [abri
cantes desde 29,00 mensais.

.

Televisores 23 polegadas PhiliJP..s, Philco, Tele
[unken, Colorado. Empire desde !:>5,00 mensais.

Máouinas Singer Standard, Ponto de Ouro, ·Zig·
aZag, Facilita e Flexiponto 'desde 29,50 mensais.

SUPER
LOJAS
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Enchentes do Itajai só paralll COIII
barragelll que fica pronta elll1977

Enquanto a barragem não contém as cheias, nas rodovias, caminhões levam os menores.

'/, Blumenau (Sucursal)
As enchentes provocadas
pelos rios Itajaí Açu e Ita

jaí do Oeste - cuja con

fluência se dá no centro da

cidade de Rio do Sul, onde
muitas vezes ocorre _ o re-.

presamento de água por
um dos rios - constituem

há mais de um século a

maior preocupação de to

da a população desta re

gião catarinense. Para evi

tar que este problema geo
gráfico continuasse a en

travar o desenvolvimento
das regiões atingidas pelos

. dois rios, o Departamento
Nacional de Obras e Sanea

mento, em convênio com

o Governo do Estado, exe
cutou o projeto de cons

trução da Barragem Oeste,
em Taió, com o objetivo
de conter a fúria das águas,
em épocas de chuvas. En

tretanto, essa barragem
tem a capacidade de con

ter apenas de 20 a 25% do

volume de água dos rios

Itajaí Açu cujo restante se

une em Rio do Sul com as

do rio Itajaí do Oeste.
Além desses dois rios, exis
te ainda o de Taió, que se

encontra com o Itajaí Oes
te no centro da cidade de

T'aió. Praticamente, esta

barragem do Oeste não

veio resolver sequer 20%
dos problemas das enchen
tes no Vale do Itajaí.

NOVOS PROJETOS E

ASSOLUÇOES
De acordo com os pro

jetos elaborados pelo De

partamento Nacional de
Obras e Saneamento, so

mente em 1977 - se tudo
ocorrer bem - é que o Va
le do Itajaí terá seus pro
blemas defmitivamente re

solvidos. A solução está na

construção das barragens
Sul, em Ituporanga e Nor

te, em Ibirama. A barra

gem Sul já se encontra em

obras e sua conclusão está

Tempo estria e neve pode vir
POSSIVEL NEVE NO PLANALTO
Em São Joaquim a temperatura mé

dia de ontem atingiu a 3 graus positivos, -

o que levou a população a pensar numa
possivel nevada durante esta madrugada.
Ontem à noite, a temperatura atingiu a

1 grau negativo em São Joaquim e zero

grau em Lages, durante a madrugada.
Já em Xanxeré, a temperatura surpre

endeu, atingindo a 2 graus positivos du
rante a tarde de ontem. A população,
embora há dois anos que não vê neve,
teme o reaparecimento do fenômeno. O
mesmo acontece em Curitibanos, onde a

temperatura média de ontem oscilou em

torno de 3 graus positivos. Em todo o

Oeste catarinense a temperatura caiu

surpreendentemente, inclusive na região
do Alto Uruguai.

No Norte do Estado, Joinville e az
noinhas foram as cidades que mais senti
ram a queda da temperatura nestes últi
mos dias. Em Joinville a máxima foi de
10 graus, enquanto em Canoinhas foi
um pouco menor: 9 graus. Em Itajai,
Balneário Camboriú e Itapema, o termô
metro não registrou queda na tempera
tura, que esteve em torno de 1 7 graus.

Das Sucursais e Correspondentes -

Após uma semana com intensa chuva, o
sol voltou a reinar ontem no Vale do
Itajai por apenas duas horas. As chuvas

pararam de cair perto do meio dia, o

que levou a população a ficar mais oti
mista quanto a possivel baixa do nivel
das águas. Entretanto, por volta das 17
horas o tempo voltou a ficar totalmente
nublado, sujeito a chuvas. Até as últimas
horas de ontem, apenas uma garoa
ameaçou a tranquilidade da população
do Vale do Itajai. Os riosulenses, entre
tanto, acreditam que o tempo volte a se

firmar, embora acreditem que se chover

hoje o sol só voltará a reinar em setem

bro, já que é normal, segundo eles, cho-,
ver intensamente se o tempo for instável
em época de lua cheia.

No ptanatto serrano, Norte e Oeste
do Estado, o tempo melhorou conside
ravelmente, embora no planalto a popu
lação esteja sofrendo com a garoa que
continua caindo e provocando uma que
da brusca na temperatura. No Oeste, o .

tempo ainda não está firme, principal
mente no Vale do Rio do Peixe. No Sul,
começou a melhorar ontem ao meio dia.

prevista p.!lra o próximo
a no. Esta barragem irá
conter 22% do volume das

águas do Itajaí Açu. Esta
obra está avaliada em 50

milhões de cruzeiros, fora
as despesas de desapropria
ção. A barragem Norte, cu-

Ant�s de.por um Ro!'s Royçe na garallem
eoee tem quepor cOISasmUIto requIntadas
dentro de·casa. .

Todos os dies, Keerich Alta Classe recebe novos

e requintados lançamentos das melhores marcas

brasileiras. Modelos únicos, fora de série.

Móveis projetados por talentosos estilistas. Mas
mesmo assim,não oferece coquetéis. É aquela
história, quem tem Bentley ou Rolls-Royce para
vender, não precisa oferecer coquetéis para
disputar comprador. Venha até os salões de

exposição de Koerich Alta Classe. Tem uma festá

de bom gosto à sua espera. São apenas alguns
lançamentos de móveis personalizados linha 73.

Outros já foram vendidos. Ou ainda nem chegaram ..

Como carros de alto luxo, são feitos um a um, com

absoluta exclusividade.
Antes de por um sonhado Rolls-Royce na garagem,

você precisa começerpondo coisas muito

requintadas no living, na sala de jantar e no dormitório.
Esses ambientes representam muito em sua vida.

alta classe
Victor Konder, 29
Na Capital

jo investimento será de 80
milhões de cruzeiros, é o

que irá proporcionar maior
tranquilidade à população
do Vale, já que sua capaci
dade será para conter 45%
do volume de água do rio
It ajaí Açu. Seu projeto já

se encontra no DNOS, mas
o início de suas obras está

programado somente para
início do próximo ano. Se

gundo informações do

DNOS, esta obra estará to-
.

t alrne n te concluída em

1977 ..

" Chuvas derrubam fio

em Itaiaí e menina
morre eletrocutada

Itajaí (Sucursal) - As chuvas que caíram durante esta

semana em Itajaí provocou ontem a morte de uma
. criança, com o rompimento de um fio da rede de energia
elétrica. Tereza Vargas, de 11 anos, trafegava pelo Bairro
Cordeiros quando foi eletrocutada por um fio que se

encontrava caído em meio a uma poça d'água. Tereza foi
encontrada já sem vida, com suas maos queimadas. Ime
diatamente foi transportada para o Hospital Marieta
Konder Bornhausen, onde os médicos tentaram salvá-la.
As autoridades acreditam que Tereza tentou levantar o
fio.

Na periferia do centro urbano de Itajai muitas casas

foram invadidas pelas águas que se acumularam nas

baixadas. A' ressaca, verificada durante todo o dia. de
ontem em Itajaí, provocou também'íinundaçôes em

diversas casas situadas à margem do mar. Em Balneário
Camboriú, apenas as estradas estão inundadas.

De outra parte, o Corpo de Bombeiros de Itaiai já
recolheu mais de vinte flagelados; que ficaram ao

desabrigo em virtude das chuvas. A maioria, procede dos
bairros e residentes nas zonas ribeirinhas.

t- Rio do Peixe ainda
não repetiu 1972
Videira e Caçador (Correspondente) - As populações

de Videira e Caçador temeram esta semana uma nova

catástrofe provocada pelas chuvas, como ocorreu há
exatamente um ano. Entretanto, o tempo melhorou a

partir de meio dia de ontem, embora não se firmando.

Mas, até as últimas horas de ontemnão choveu, apenas
uma garoa que, segundo a população, é provocada pela
queda da temperatura, cuja média de ontem nos dois
municípios foi de 5 graus positivos. O rio do Peixe não
incomodou desta vez. Suas águas não ultrapassaram a

quatro metros acima do nível normal, mas chegou a

preocupar principalmente os moradores ribeirinhos:

Algumas casas, localizadas em baixadas, ficaram inun
dadas, mas seus habitantes foram transportados pelo
Corpo de Bombeiros Voluntários sem maiores problemas
para locais mais altos.

JOAÇABA: .INUNDAÇÕES
O rio do Peixe, cujas águas chegaram a atingir cinco'

metros além do seu nível-normal, não transbordou, mas
muitas residências localizadas em baixadas foram inun-

f"; ��

dadas, principalmente as localizadas no bairro de ....�-....
Luzerna. Enquanto isto, o DNER colocou-máquinas e .

tratores em sobreaviso para atender casos de emergência'
ao longo da BR-282. Entre Curitibanos e Campos
Novos, os veículos têm que desviar na altura do
"Inferno" em direção à "Espinilho", em face da queda
de barreiras. As obras de construção da 282 estão há
quase duas semanas paralisadas. Em Curitibanos, as

chuvas não chegaram a causar problemas, assim como em

Campos Novos, mde apenas a lavoura sofreu sérios pre-
juízos.

1- Tiiucas perde 900/0.
da cana-de-açúcar
Tijucas é Biguaçu (Correspondentes) - Cerca de 90%

d�. toda a 'prod�9ão de cana de açúcar do município de
Tijucas foi danificada pelas chuvas que caíram sobre esta

região durante mais de dez dias. Esta produção iria abas
tecer as usinas durante os próximos seis meses e, por este
motivo, suas consequências são consideradas de maior

proporyão. Dirigentes das usinas acreditam que a solução'
será importar a cana, "pois" caso contrário, teremos que
paralisar nossas atividades". A população, cuja maioria
trabalha nas usinas, começa a preocupar-se com a situa
ção, já que estes próximos seis meses são os que susten-
tam suas famílias. '

Além das lavouras de canas, residências situadas na

periferia do centro urbano de Tijucas foram invadidas
pelas águas, com o transbordamento do rio Tijucas.

Em Biguaçu, as chuvas que caíram durante esta sema
na trouxe problemas sérios para muitas famílias que fica
ram desabrigadas: No centro da cidade, apenas a rua

principal ficou totalmente inundada, principalmente no

trecho entre o seu início e a praça pública. O tempo
apresentou melhoras durante a noite de ontem, mas, de
acordo com as previsões, continuará instável.

j
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Cheias do ano passado se repetem
em Blumenau e danos são elevados

�
. - - -

-

entrada da cidade, próxi
mo ao Posto Cidade Jar
dim. Os ônibus e cami
nhões tiveram que estacio
nar à margem da BR-470,
a cerca de oito quilôme
tros de Blumenau, onde as

águas já atingiam a mais de
um metro dealtura, APo
'lícia Rodoviária, que está

atuando no local desde an

teontem, impediu a passa
gem de carros pequenos
ontem à noite como medi
da de precaução. Os heli

cópteros, que começaram
a prestar os primeiros so

corros a partir das 13 ho
ras de ontem, tiveram que
descer num local próximo
à entrada da cidade, onde
as águas ainda não tinham
atingido.
.I' PODERÁ FALTAR
ALIMENTOS

ros já começaram a abas
tecer os bairros com ali
mentos, para atender as

necessidades dos flagela
dos.

PREFEITO RETORNA
I-. O Prefeito Félix Theiss,
qu� se encontra em São
Paulo tratando junto ao

DNOS a execução das
obras de retificação dos
Ribeirões da Velha e Gar
cia, deverá retomar hoje a

.

Blumenau via Itajaí, já que
o aeroporto "Quero-Que
ro" está alagado. O Sr. Fé
lix Theiss mntém contato

,

desde segunda-feira com o

seu substituto por telefo- .

ne, mas decidiu retomar a

cidade quando soube que
as águas já haviam atingido
a 10 metros além do nível
normal do rio .

;I-
ILHOTA: ESTRADAS

INUNDADAS

A BR-470, em seu tre

cho pertencente ao muni

cípio de Ilhota, está abai
xo de água numa altura de

.

40 centímetros. O centro

da cidade está totalmente
tomado pelas águas, moti
vo pelo qual o comércio e

os estabelecimentos de en

sino não funcionaram du
rante todo o dia de ontem.

Em Indaial as chuvas não

chegaram a preocupar as

autoridades, mas há casas

inundadas.

Blumenau(Sucursal) .

-

Decorrido exatainente um

· ano da última tragédia pro-
· vocada pelo transborda
mento do rio Itajaí-Açu,
todo o VaIe do Itajaí volta
a sofrer sérias consequên
cias com as inundações. As
águas do rio já haviam
atingido nas últimas horas
de ontem a llm50cm
além de seu nível normal

.. na região de Blumenau,
inundando todo o centro
da cidade e obrigando o

230. Batalhão de Infanta
ria a mobilizar 200 ho
mens e a Base Aérea de
Florianópolis a deslocar

· helicópteros para prestar
auxílio em localidades on

de os veículos não têm
acesso. Embora a Prefeitu
ra de Blumenau não tenha
tido condições de levantar
oficialmente o número de
pessoas atingidas, sabe-se
que há dezenas de pessoas
desabrigadas. Mas a MuIÚ
cipalidade, com o auxílio
das 37 equipes de salva
mento organizadas pelo
Exército e FAB, conseguiu
transportar os flagelados
para as dependências do
Centro de Saúde, quartel
do 230. BI, Departamento'
de Assistência Social e da
própria Prefeitura.

As autoridades médicas,
que prevêem um surto de
gripe na região, mobiliza
ram equipes de socoro em

localidades extremas da ci-

dade a fim de distribuir
medicamentos anti-gripais
e aplicar vacinas antí-tífí
cas, para as quais dispõe de
5 mil doses. Durante a tar
de de ontem o Centro de
Saúde havia medicado seis
pessoas que foram grave
mente feridas quando ten
taram deixar suas residên- ,

cias em face da invasão das
águas. O corpo do menor

Angelino Machado, que
caiu num dos boeiros do
bairro Garcia depois de ba
ter com a cabeça numa pe
dra, ainda não foi encon
trado pelo Corpo de Bom
beiros que continua vascu

lhando todo o local.
COMERCIO FECHOU
Até as 19 horas de on

tem o C9rpO de Bombeiros
já havia atendido a 70 cha
mados, todos por motivos
de inundação. Quando as

águas do rio Itajaí-Açu co

meçaram a subir numa me

dia de 20 centímetros por
hora na tarde de anteon

tem, os comerciantes preo
cupados em serem nova

mente surpreendidos as

sumiram posição de alerta
e não perderam tempo em

remover toda a mercadoria
para locais onde as águas
não pudessem atingir. On
tem pela manhã, com as

águas atingindo a 10 me

tros de altura e a 11 por
volta do meio-dia, os esta
belecimentos comerciais si
tuados à rua 15 de Novem-

As águas do Rio Itajai inundaram as ruas de Blumenau, fazendo fechar o comércio e prejudicando o trânsito da cidade.

Se as chuvas continua
rem a cair sobre o Vale do

Itajaí por mais uma sema

na, a população de Blume
nau poderá ficar sem os

principais alimentos, com

exceção do pão, já que as

padarias continuam fabri
cando em excesso. As fa
mílias residentes em locais

\ onde as águas não conse

guem atingir, compraram
alimentos em abundância
para não passar privações,
como ocorreu há um ano.

Entretanto, os helicópte-

ínurídadas, os estudantes
'ficarão sem aulas.

Os bairros que até as úl
timas horas de ontem per
maneciam completamente
inundados são: Itoupava
Baixa, Fortaleza, Velha e

Vila Nova. A Alameda Rio
Branco, uma das principais
vias de escoamento do trá
fego do centro da cidade,
estava na madrugada a cer

ca de um metro abaixo das
águas do rio Itajaí-Açu. A
única estrada em condi
ções ao tráfego é a rua 15

atingido pelas águas; per
deram-nas ames..q�Cor
po de Bombeíros piidesse
atender seus chamados tar
dios.

Os estabelecimentos de
ensino primário, secundá
rio e universitário, que não
tiveram condições de pro
porcionar aulas ontem a

seus alunos, continuarão
fechados hoje por determi
nação do Governo Munici
pal. Caso a chuva continue

- a cair durante esta semana
e as ruas permaneçam

bro, Beira-Rio, 7 de Se
tembro e transversais não
funcionaram em virtude de
todo o centro da cidade
ter sido atingido pela força
das águas. Apenas alguns
bancos, que ainda não ti
nham sido invadidos pela
correnteza é que funciona
ram até ao meio dia. Al

guns comerciantes que,
por negligência, não ha
viam recolhido até as 12
horas de ontem suas mer

cadorias que estavam colo
cadas em local fácil de ser

de Novembro, que voltou
a ter duas mãos, em cará
ter de emergência, por on
de deslocam-se os veículos

que procedem dos bairros.
Os bombeiros eram os úni
cos a se movimentar pela
Alameda Rio Branco, onde
atenderam a maioria das
casas atingidas pela águas.

SEM ACESSO

Os veículos que se des
tinavam ontem a partir das
18 horas para Blumenau
não conseguiram passar da

Estradas estaduais mobilizam o DER ENGENHEIROS CIVIS Leia
Emprésa de grande porte operando em Join

vi II e-SC, necessita entrevistar Engenheiros
Civis para início de trabalho imediato,

Dá-se preferência à Engenheiros com 1 a 2

anos de experiência em obras.

Apresentai' "Curriculum Vitae".
Tratar com Engo_ JOAQUIM CARLOS, na

Rua Camboriú no. 310 - Joinville-SC - Tele

fone 4030 .

As incessantes chuvas que caem sobre todo o

Estado de Santa Catarina há mais de dez dias
ocasionaram grandes danos nas rodovias, princi
palmente nas da rede estadual. Segundo informa
ções do engenheiro Hemani Santa Rita, diretor
do DER, quase todas as estradas estão com tráfe

go deficiente e algumas se encontram interrompi
das, apesar, das diversas residências do DER se

encontrarem mobilizadas para atender as ocor

rências. Em alguns casos, como o trecho de Cane-

.

linha a Brusque, onde caiu urna pedra na Serra do
Moura, não há possibilidade por enquanto de se

prestar socorro, pois as águas tomaram metade da
estrada, impedindo a passagem de tratores.

Encontra-se ínterrompído o trecho entre São
João Batista e Tijucas, com água no leito da es

trada, na saí-da de Tijucas. Interrompido também
o trecho de São João Batista e Nova Trento, on
de caiu uma barreira da construção da nova estra

da, interrompendo a atual. Com a enchente do
rio Itajaí, estão igualmente interrompidos os tre
chos das estiadas que ligam Rio do Sul, Itupo
ranga, Taió, Brusque e Gaspar, com água no leito,

- Ontem pela manhã recebemos notícias de

que se continuassem as chuvas, o trecho da estra
da entre Blumenau e Itajaí poderia ficar inter
rompido na altura de Ilhota. Até ontem à tarde
não recebemos confirmação, pois as chuvas oca-

, sionaram pane nas ligaçoes telefônicas, impedin
do a comunicação com aquela residência - afir
mou o Sr: Santa Rita.

Segundo o diretor do DER ocorreu um deslí
zamento de 90 metros de extensão na estrada

SC-25, entre Urussanga e' Lauro Müller, onde

caiu parte do aterro. Primeiramente o Engenheiro
informou que seria essa uma das piores conse

quências das chuvas na área do Estado, de que se

tinham notícias oficiais. Entretanto, informações
posteriores davam conta de que a residência do
DER no local já havia conseguido construir uma
variante ao lado da área atingida, para dar passa
gem ao tráfego. Essas eram as notícias oficiais
obtidas pelo DER, até a tarde de ontem, mas

segundo o engenheiro Santa Rita, grande parte
das residências ainda não havia comunicado a si

tuação real das diversas estradas do Estado, pois
havia grande dificuldade de comunicações telefô
nicas.

urn total de 2,40 metros d 'água na zona baixa da
cidade.

Esclareceu o engenheiro Remor que a barra

gem que está sendo construída para controle das

águas do rio Itajaí do Sul, que passa por Itupo
ranga, ainda não tem sentido de regulamentação,
por ainda se encontrar em obras.

- No Norte e Sul do Estado, as águas não

transbordaram, estando o nível das mesmas den
tro da média prevista. A disciplinação das águas
do Vale do Itajaf só gode-l:� Ser defmida com a

conclusão da segunda l1arragem sobre o rio Hajaí
do Sul, cujo término se dará em fins de 1974. E
também com a construção da barragem Norte -

sobre o rio Hercílío - cujo estudo do projeto'
deverá ser concluído ainda no presente exercício.
Essa é a maior bacia de contribuição de águas no
Vale do Itajaí.
Finalizando, o engenheiro Aurélio Remor in

formou que o Chefe do 140. Distrito do DNOS,
engenheiro José Bessa, se encontra em Itupo
ranga, para verificar os locais das cheias ocorridas
no Vale.

DNER
Até a tarde de ontem o 160. Distrito do

DNER não havia recebido nenhum comunicado
de suas residências, dando conta de problemas
ocasionados na rede de estradas federais pela chu
vas que caem sobre o Estado. Segundo informa
ções, o tráfego é normal, não se registrando maio
res ocorrências. O DNER mantém-se em perma
nente contato radiofônico com as diversas resi
dências e as informações demonstram que a situa

ção é normal em todas as estradas.

e

divulgue
o

ESTADO

DNOS

Segundo informações do engenheiro Aurélio
Remor, do 140. Distrito do DNOS, as zonas Nor
te e, Sul do Estado não foram muito atingidas
pelas enchentes. A área de Blumenau foi a mais

atingida, mas mesmo assim a barragem de Taíó

permanece com os seus sete registros fechados,
no sentido de atenuar as cheias do rio Itajaí
-Açu, disciplinando as águas provenientes da ba
cia do rio Itajaí-Oeste, que passa pela cidade de
Taió.

- Segundo dados oficiais - declarou - o nível
das á�uas em Blumenau até as 12 horas do dia
27, ja atingiam 7,35 metros e às 10 horas da
noite do mesmo dia tinham a cota de 9 metros,
que é considerada o limite, para ocasionar inun
dações nas zonas baixas da cidade. Já no dia de
ontem, às sete horas da manhã, atingiam 10,05
metros, às 9,30 horas 10,30 metros e às 12 horas
estavam na casa de 11,40 metros. Isso significa

CONCURSO PÚBLICO PARA

TÉCNICOS EM CONTABILIDADE

A fim de participarem da Entrevista constante do Concurso para
Técnicos em Contabilidade, realizado em Florianópolis no último dia
25, deverão comparecer dia 30/08/73, no horário comercial, à Praça
Getúlio Vargas no. 15, os candidatos abaixo relacionados:
Arno Valderez Figueredo, Jaime Luiz Burigo, Paulo Deli'Antonio,

Pedro dos Santos Bittencourt, Julio Cezar Sampaio Teixeira, Paulo
Vo I nei de Oliveira Santos, José Lauro Ludvig, João Hamilton
Gonçalves, I vens de Castro Faria.

"

\l' Tubarão e Cr;c;uma ainda
não sabem os prejuízos
da lavoura e da pecuária

Bairros do Alto

Vale do Itaiaí
estão inundado

Tubarão e Criciúma (Sucursàis) - As chu
vas que caem há uma semana no Sul do Esta
do ainda não causaram problemas à popula
ção. Em Tubarão, onde o rio que leva o mes

mo nome registrou Um aumento considerável
em seu volume de águas, apenas alguns bair
ros tiveram suas ruas de acesso inundadas,
mas não chegou a constituir problemas. A
maior preocupação, como sempre, é a lavou

ra, que chegou a sofrer prejuízos considerá
veis durante a semana de chuvas. O mesmo

acontece em Criciúma, onde o Prefeito Alge
miro Manique Barreto solicitou a seus asses

sores um levantamento da situação da lavou-

ra após as chuvas intensas que caíram duran

te uma semana.
Rio do Sul (Sucursal de Blumenau) - As águas do rio

Itajaí-Oeste atingiam nas últimas horas de ontem a 9
metros acima de seu nível normal, provocando cheias em
toda a região, príncjpalrnente nos municjpios de Rio do
Sul, Taió, Rio do Oeste, Laurentino e Trombudo Cen
tral. Em Rio do Sul, os bairros de Canoas, Vila Ipiranga,
Barra do Trombudo estão totalmente inundados, inclu
sive com residências encobertas pelas águas. O bairro Ca
noas é o mais atingido. Seus habitantes foram transporta
dos pelo Corpo de Bombeiros para locais mais altos.

Á maior preocupação das autoridades municipais,
I

contudo, é a falta de acesso à cidade, o que levou a

cidade a privar-se de alimentos. O leite foi o primeiro
produto a faltar. De 10 mil litros que são vendidos dia
riamente na cidade, apenas mil conseguiram chegar às
mercearias e outros postos de venda. Em face desta es

cassez, houve revendedores que chegaram a cobrar Cr$
5,00 por litro.

Dezenas de ônibus e caminhões estão, estacionados à
• margem da BR-470 esperando que as águas baixem de
nível para poderem entrar em Rio do Sul. As aulas estão

suspensas de anteontem e o comércio viu-se obrigado a

fechar suas portas durante todo o dia de ontem. A Co

tese, como medida de precaução, instalou em pontos
extremos da cidade postos de informações, facilitando,
desta forma, o serviço que o Corpo de Bombeiros vem

executando desde segunda: feira última. Até a tarde de
ontem trinta pessoas estavam desabrigadas.

TAIÓ: A BARRAGEM AMEAÇA f

Em Taió, o nível das águas junto à Barragem chegou a

atingir ontem à noite a 15 metros, faltando apenas 4

para chegar ao ponto culminante. Caso as chuvas conti
nuem a cair e o volume de águas aumentar, Taió poderá

.

.

sofrer as mais desastrosas consequências desta época,
pois a cidade poderá ser invadida pelos 25% das águas
que a barragem consegue conter. Entretanto, enge
nheiros garantem que não haverá perigo de as águas ven
cerem a barragem. A exemplo de Rio ao Sul, Taió, Lau
rentino, Rio do Oeste e Trombudo Central estão com

suas atividades quase que totalmente paralisadas. Os ser
viços em execução são os que se destinam a prestar auxí
lio aos flagelados,

Graças à preferência do público
,

e a dedicação obstinada- de

excelentes colaboradores e

companheiros de trabalho,
nossos depósitos

ultrapassaram a cifra de

PLANALTO SEM PROBLEMAS

Lages (Sucursal) - As chuvas que caíram
no Planalto setrano durante mais de uma se

mana não chegou a causar problemas com

enchentes, com exceção de algumas casas lo

calizadas em baixadas. Apenas em São José
do Cerrito a situação chegou a preocupar o

Governo Municipal, já que muitas famílias
ficaram desabrigadas. Em São Joaquim, ape
nas as estradas se constituem no problema
maior.

;<Sol brilhou em Xanxerê.
.

BR-282 não dá acesso e

surto de gripe preocupa

5 BILHÕES DE CRUZEIROS.
A todos, os melhores
agradecimentos doXanxerê (Correspondente) - O sol vol

tou a brilhar por uma hora ontem em Xan

xerê, depois de dez dias de chuvas intensas.

À noite o céu estava encoberto sujeito à

mais chuvas. Entretanto não chegou nem a

garoar até as últimas horas de ontem. Não
houve problemas de inundações na cidade.
A 'maior preocupação é com a lavoura que
teria sido prejudicada em mais de 50% de
toda a plantação.

O acesso à Xanxerê pela BR-282 está

intransitável. No trecho entre Fachinal dós
Guedes e Xanxerê o atraso de viagem varia
em torno de uma hora e meia. Por esta via,

caminhões e ônibus não passam. Os que
tentaram tiveram que ser rebocados por
tratores.

SURTO DE GRIPE

A população de Xanxerê está apreensiva
com o surto de gripe que surge na cidade
desde segunda-feira, quando as chuvas co

meçaram a cair com frequência provocando
uma queda brusca na temperatura. As auto
ridades médicas estão recomendando a po
pulação a tomar remédios. anti-gripais. A
temperatura ontem atingiu em média a 3

graus positivos.

BRADESC
garantiadebons serviços

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Chuvas sitialll populacão dos lIIorros
e a erosão allleaça lIIuitos barracos

Na música popular e na vida real, morar no morro tem sido fonte
de inspiração de sambas pungentes. Os morros de

Florianópolis, além de sambas do gênero, poderiam revelar excelentes passistas:'
só eles podem escalar picadas e obstáculos aparentemente intranspon íveis.

f

A escadaria na M. Topp merece um pagador de promessas. A Erosão ameaça a segurança dos barracos.

Erosão, falta de calçamento e de valetas

para o .escoamento da água da chuva trans

formaram os becos do Morro da Cruz em

verdadeiros escorregadores de lama o que
vem prejudicando mais de cinco mil pessoas
que residem no local e centenas de emprega
dos que trabalham na cidade e que por isso
são obrigados a percorrer aquelas vielas até

quatro vezes por dia.

Igual que outros locais elevados e habita
dos, como o Morro do Mocotó, o Morro da
Cruz é servido por algumas escadarias, como
a Monsenhor Topp, cem mais' de 300 de

graus, com a maioria dos caminhos de terra

e sem nenhum traçado definido. Com a chu

va que vem caindo na cidade desde o dia 19,
as ruelas foram invadidas por detritos e

transformadas em extensos lodaçais.

FALTAM CALÇADAS acidente geográfico. Porém as principais difí ..

Uma das principais consequências das culdades continuam sendo a água que trans

chuvas no Morro da Cruz é a erosão que vem formou os caminhos em lodaçais ao mesmo
desbarrancando os caminhos e, colocando.. tempo que escorre em todo o espaço das
em pertgo algumas casas, precariamente ali- escadarias por falta de um sistema de escoa-

cerçadas no morro. Ontem, por volta do mento adequado.
---

meio dia uma área situada ao lado de Uma
casa na escadaria Monsenhor Topp desmoro
nou, derrubou uma árvore e enfraqueceu os

alicerces de uma residência. Os bombeiros
foram chamados para desalojar os móveis e

utensílios domésticos porque os moradores

esperavam que a construção ruísse se as chu
vas continuassem durantemais algumas ho
ras.

Conforme informaram os moradores do
local as maioria dos becos mio tem nomes e

são conhecidos graças a r�ferêIlCtàs a algum

TAC diz que todos
querem se exibir aqui,
EI is vem em setembro

I

Elis Regina: a primeira visita a Florianópolis.

O Teatro Álvaro de Carvalho está com diver

sos shows programados para o mês de setembro.
E apesar disso, recebe inúmeros pedidos de artis

tas de outros centros do Brasil que manifestam

desejo de se exibirem nesta capital. Muitos desses

artistas, ou grupos, insistem em marcar datas para
sua apresentação; a maioria alcança grande suces

so nesses centros, mas todos querem se apresentar
em Florianópolis.

Segundo o diretor do Teatro essa procura faz

parte da ação da Secretaria do Governo com a

finalidade de incrementar a participação do Tea
tro Álvaro de Carvalho no plano cultural daquela
Secre taria.

SHOWS PARA BREVE
Em Setembro próximo o Teatro Álvaro de

Carvalho estará apresentando inúmeros shows
com artistas locais' e de outros centros do país.
Para o dia três desse rnés está programada a exibi

ção do concerto da Banda da Polícia Militar de

Florianópolis juntamente com a Associação Co

ral; as entradas para esse concerto serão distribu to.
das gratuitamente. Nos dias sete, oito e nove, a

conhecida cantora brasileira Elis Regina estará se

apresentando no TAC às vinte e uma horas, numa

promoção da Secretaria do Governo, em circuito

universitário. Os preços para essas exibições va

riam de dez a cento e cinquenta cruzeiros; estu
dantes no balcão pagarão dez cruzeiros, em pol
tronas numeradas - quinze cruzeiros. As pessoas
não estudantes pagarão as poltronas a vinte cru

zeiros enquanto o camarote custará cento e cin

quenta cruzeiros. No dia treze o cronista social

Celso Pamplona apresentará seu show denomi
nado "Turbilhão de Sucessos", com ingressos va

riando de cinco a dez cruzeiros.

O ponto alto da programação para setembro
será o show do Gilberto Gil, numa promoção do

Studio A/2, que promete ser dos bons espetácu
los deste ano. O show do Gil será nos dias 22 e 23
às vinte e uma horas, Antes, porém, estará se

apresentando no dia 19 o Ballet Constraste de
São Paulo. Esta apresentação está dependendo de

confirmação, mas as possibilidades de exibição
são grandes. A confirmar, também, a exibição da

peça Marido, Matriz e Filial nos dias dois, três e

quatro de outubro.

A EX-PROFESSORA

Apesdr de ser gaúcha, Elis só alcançou sucesso

no Rio de Janeiro. Antes de alcançar o sucesso

artístico'ela desejava ser professora na sua cidade.
Sobre essa sua inclinação para o magistério diz

ela: a princípio, acreditava que ser professora era

minha verdadeira vocação, a música sempre fazia

sombra a essa vocação.
Aos poucos ela foi descobrindo a música, atra

vés de diversas incursões em programas de calou

ros das emissoras de rádio e TV de sua cidade ..

Sua maior preocupação era conciliar sua atividade
artística e seus estudos.

Contudo, depois de vencer a resistência de

seus pais, ela foi residir no Rio de Janeiro. Esse

foi o seu passo definitivo. Mais tarde foi desco

berta por Armando Pittigliani que a levou para a

Philips e lhe proporcionou a primeira gravação.
Daí ascendeu até ao estrela to. Cada gravação

que fazia se revestia de grande sucesso, que culmi
nou com uma apresentação no Olyrnpia de Paris,
num me mo show de Charles Aznavour.

É a primeira vez que se apresenta em Floria

nópolis. E devido ao conceito que goza, certa

mente sua apresentação será revestida de grande
sucesso.

As escf!darias se transformam em escoadouro das dguas.

nhos quatro vezes ao dia e contou que quan-
;, do retoma para casa, a noite, aquele trajeto
torna-se bastante perigoso porque não pode
ver onde,pisa, em virtude da falta de ilumi-
nação;'!' ,

Problema maior é enfrentado por Jucélia
Silvá Carlos, lavadeira de seis famílias do
centro da cidade. Conforme disse, todos os

dias é obrigada a carregar até duas trouxas

de roupas para a casa, no alto do morro,
através de uma viela íngreme e hoje total
mente desfeita pela chuva. Segundo contou,
tem acontecido cair algumas vezes, da mes

ma forma que alguns' dos seis filhos menores

de dez anos.
Gr�nde parte dos moradores já não dis

põem mais de calçados, a maioria arrebenta-

o mesmo trajeto, 4 vezes ao dia, com arte e paciência.

dos que foram em virtude dos escorregões
nas pedras e na lama. Por isso é comum en

contrar mulheres calçando sapatos de ho
,mem e crianças com calçados de números
maiores que as dimensões dos pés. Para a

doméstica Tereza Pereira, de 22 anos, o

morro transformou-se "uma montanha russa

sem pé nem cabeça:' com crianças e adultos
quase sempre escorregando estrepitosamente
quando descem ou sobem por aquelas vielas.
Se falta de bueiros e canalização do esgoto

transformam aquelas ruas em caminhos peri
gosos e difíceis de ser percorridos em dias

normais, '''imagina só quando chove", disse
Tereza. Porém, conforme contou a maioria
dos moradores entrevistados, as dificuldades
"naturais" foram ainda reforçadas pelos

montes de terra anteriormente removido 'pa
ra a instalação dos canos para a água potavel
e que até hoje permanecem abandonadas ao

lado dos caminhos. Com a chuva contínua
aquela terra foi levada pelas águas e espalha
da pelas escadarias, becos e mesmo até junto
as portas das casas.

Se os moradores das encostas do Morro
do Antão se queixam da dificuldade do es

coamento das águas pluviais, que trans
formam as escadarias' em verdadeiras ver

tentes, há morros 'certamente menos con

templados., O Mocotó, por exemplo. ,São
poucas as areas habitadas do morro que con

tam com escadaria e os acessos existentes
não dispensam os ingredientes capazes de fa
zer a tortura diária dos seus usuários: barro,
buracos e cascalho. '':;."''

Na Rodoviária confusa, muitos
passageiros e linhas canceladas

Apesar de nenhuma estrada se encontrar' inter

rompida até as últimas horas de ontem, a maioria

das rodovias que «íemandam ao interior do estado,
como as que ligam Florianópolis a Joaçaba e Cha

pecó com outras cidades do Oeste, continuam tran

sitáveis graças a ação constante dos tratores e má

quinas de terraplanagem.
As empresas de transportes estão vendendo

igual número de passagens que o dos dias de sol,
apenas tendo sido reduzido o movimento de passa

geiros para Blumenau, a ponto de uma empresa ter

suspendido a partida de cinco ônibus para aquela
cidade. Por outro lado, os motoristas informaram

que nas proximidades de Ilhota as águas do rio e

das chuvas estão começando a invadir a pista.
ÁGUA INVADE ESTRADAS

Conforme informações prestadas pelos motoris
tas das sete empresas que funcionam na Estação
Rodoviária, as chuvas estão atingindo quase a tota

lidade do Estado. Na região Oeste, as estradas, a

maioria de terra, se encontram em péssimas condi
ções de tráfego, com as pistas alagadas e cheias' de

buracos. Alguns trechos das rodovias que ligam
Florianópolis com Joaçaba e Chapecó sofreram pe

quenos deslizamentos de terra sendó ainda transitá
veis graças a ação das máquinas de terraplanagem.
Segundo informaram as empresas, em consequência
das chuvas, os ônibus tem chegado aos seus desti

nos sempre com algumas horas de atraso.

Por outro lado, se as empresas Penha e Reuni

das não registraram queda na venda de passagens,
estando atuando com o número de coletivos habi

tual, a empresa Catarinense, em relação ao trajeto,

Florianópolis-Blumenau te,e que reti,ar vários

veículos do tráfego em virtude da diminuição de

passageiros. Conforme disse o motorista da empre
sa Valter Schmidt, que faz o percurso para aquela
cidade, nas imediações de Ilhota o asfalto está sen

do invadido pelas águas. Em Blumenau, apenas a

ma. XV continua trafegável, estando as demais vias

públicas intransitáveis, em virtude do grande volu

me de água do rio que transbordou e invadiu as

pistas.
ESPERAM DE PÉ
Se por um lado, as condições de tráfego no inte

rior do Estado são 'más, em consequência das .chu

vas, a situação dos passageiros que aguardam o

horária de saída dos ônibus é bastante desconfor

tável. Marquises estreitas, que não protegem os

usuários da Rodoviária quando chove e venta ao

mesmo tempo, aliada a falta de acomodações tor
nam a espera dos coletivos muito cansativa. ---

Atualmente as pessoas de mais idade que tem

que esperar até uma hora a partida de um ônibus

não tem outro recurso que o pequeno número de

poltronas das agências de, passagens, quase sempre

ocupadas. Diariamente, mais de cem ônibus chegam
e partem da Rodoviária, movimentando mais de

dois mil passageiros e, as instalações daquele local

continuam precárias, sem cadeiras em número sufi

ciente e locais protegidos do frio, do vento e da

chuva. Os sanitários, mantidos também precaria
mente, não apresentam qualquer indicação de onde

se localizam, fato que aliado as outras condições
deficientes da Rodoviária representa para as cente

nas de passageiros um local frio e desconfortável.

Chuva fez população sair em busca

de um artigo esquecido: galochas
Em geral a população de Florianópolis não está

preparada para enfrentar dias de chuvas contínuas

e temperaturas mais baixas. E quando ocorre um

final de inverno chuvoso e com temperatura muito
abaixo do normal durante o ano, o que acontece é

uma corrida às casas de comércio que vendem arti

gos considerados quase todo o ano como obsoletos.

Nessa semana as chuvas motivaram a população,
que saiu à procura de guarda chuvas e galochas.
Como guarda chuvas e sombrinhas, são artigos usa

dos comumente e facilmente ei'lcontráveis até em

supermercados, não houve problemas. Mas a grande
surpresa ocorreu, quando a população quis com

prar galochas, pois esses artigos simplesmente sumi

ram do mercado.

A surpresa não foi somente dos clientes, mas

também dos comerciantes de calçados, que não es

peravam uma grande procura desses artigos e esta

vam desprevinidos. Os guarda chuvas apesar de ca

da família ter no mínimo dois em casa, nem sem

pre são carregados e nesse caso; quando a chuva

"pega" de surpresa, a população encontra uma so

iuÇão rápida e às vezes nem tanto fácil, as marqui
ses dos prédios. pode parecer tranquilo para as pes

soas se abrigarem nas marquises, mas a maioria nem

sempre espera que o vento sul jogue a chuva além

das mesmas e atinja mesmo a entrada das casas

comerciais. Dessa forma a "solução imediata" para
I

o esquecimento ou comodismo da população, pode
resultar num banho forçado e nem sempre agradá
vel, ocasionando possíveis resfriados.

Consequência natural da mudança de tempera
tura e excesso de umidade, ou ainda consequência
da falta de prevenção da população com agasalhos
e abrigos contra intempéries, a realidade é que foi

grande a procura de medicamentos contra gripes e

resfriados nas farmácias da Capital. Segundo infor
mações de proprietários de farmácia da Felipe
Schmidt, durante a semana passada e início dessa

semana, 90% das vendas foi de produtos como

"Corístina" e "Resprim" e de vitamina C, para pre
vinír ou debelar inícios de resfriados e gripes. As
pastilhas para garganta, também foram procuradas
em larga escala. Existem também aqueles que pro
curam previne: resfriados com produtos naturais e

amplamente divulgados por suas propriedades me-

-d'iCfnáís, como o chá de limão. Na' realidade a popu

lação já cansada de chuva e frio apenas aguarda que
o sol novamente se faça presente, para abandonar
os agasalhos pesados e guarda 'chuvas e aproveitar
os belos dias da "terra de sol e mar", que em dias

como os decorreram, motivaram a gozação de algu
mas pessoas que procuravam dar um ar mais alegre
à cidade cinzenta, mas nem por isso, deixaram de

mostrarem-se menos frustradas.

_
Nos locais onde não existe nenhum tipo

de revestimento, a terra foi levada pela chu
va ao mesmo tempo em que se formaram
valetas irregulares c' escorregadias, com a su

perfície cheia de pedras soltas. No Morro do

Antão, conforme contou Luis Elias, funcio
nário de uma lavanderia, faltam muitas esca-

. darias e valetas para canalizar a água. Naque
la área, a chuva transbordou as fossas e le
vou os detritos para o meio das ruelas.Luis
Elias é obrigado a percorrer aqueles cami-.

o mesmo entusiasmo, disciplina nova:

Eleiçiies na Ufsc

voltam a empolgcl;t.-"
a vida acadêmica
Não há propriamente "campanha eleitoral", mas aos poucos a

política estudantil parece ressuscitar das próprias cinzas e empol
gar outra vez os universitários. Num clima de 'entusiasmo, mas de

disciplina, sem a antiga preocupação de encampar assuntos polí
tico-institucionais, os estudantes organizam programas e "plata
formas" baseadas unicamente em campanhas de seu interesse,
como a manutenção do Restaurante Universitário e a construção
da Casa elo Estudante. Na sexta-feira serão escolhidos pelo voto

dos acadêmicos os seus representantes nos órgãos Colegiados da

Administração da Ufsc, Diretórios Acadêmicos dos diversos Cen

tros e Chefes de Departamentos Didáticos, além do Diretório
Acadêmico do Centro Básico.

'

O exercício do voto é obrigatório e o Decreto-Lei no.

22�/1967 impõe sanções ao aluno que deixar de votar: salvo

motivo Ue força maior ou doença devidamente comprovada o

estudante que se abstiver será punido COm 30 dias de suspensão.
No Centro de Estudos Básicos a votação será aberta' às

,7h30min e encerrada às 20 horas. Os demais Centros obedecerão
ao seguinte horário: Centro de Educação - das 7 às 12 horas;
Centro Tecnológico - das � às 18 horas; Centro Sócio-Econô
mico - das 7h30min às 22 horas; Centro Bio-Médico - das 8 às
111 horas.

Na sede de cada Centro os alunos votarão para eleger a repre
sentação nos Órgãos Colegiados da, Administração Superior da

Ufsc, Conselho Departamental e Diretório Acadêmico. Após vo

tar na Seção principal os estudantes deverão votar. em cada De

partamento de Ensino a que estão vinculados, a fim de escolher

os seus representantes.
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Desde o fantástico
computador de Arthur
Clarke, em "2001",

que adquiriu personalidade
própria, até o' mais

I

simples somador eletrônico,
eles tornam a vida

do homem mais simples

o e e e
,'U ...... , .'.1 ""

] LJ I I ! I I I I I . ! I I .,

o maior entrave ao

completo aproveitamento dos

cornputadqres têm
sido a falta de pessoal

especializado par� operá-los

As
" ,

0'1 pesc alugou seu

equipamento eletrônico
para atender à constante
modernização do órgão

o computador ao I NPS foi
instalado em 1967 e é

operado diariamente durante
14 horas, por seis programadores

I nstalado em dezembro de
1970, o Univac 9300

da Celesc é operado por
sete proqrarnadores

formados na própria empresa .

"
. :�
't:. ",

cessionárias que fornecem e produzem energia elétrica em

Santa Catarina. '

APENAS INSTRUMENTO
Talvez por sintetizar mão-de-obra e por fazer trabalhos

científicos' e administrativos em grande escala num curto

espaço de tempo, foi conferido ao computador uma reputa
ção de genialidade, Porém, a qualidade do seu trabalho e a.

sua produtividade estão intimamente ligadas ao homem :_,
seu criador - que o programa.

Entende o professor Octacílio Schuller, coordenador do
CPD do Ipesc, que não há mais mistérios no relacionamento
entre o homem e o computador. "A operação é relativa-,
mente fácil e a máquina está perfeitamente adaptada para o

entendimento comum."
hAlugado 'pela IBM - a quem o Ipesc paga a cada 30 dias

uri\a mensalidade de aproximadamente Cr$ 10mil- o apa
relho, "sistema 3, modelo 6", instalado há apenas três me

ses, é manejado por seis operadores, os quais "têm uma

visão global do processamento em computador e não vêem'
·

grande dificuldade na sua manipulação."
Os técnicos receberam instruções teóricas da própria'

IBM e desde então "vêm concatenando a teoria com a práti-,
ca. Apenas com a teoria ninguém aprende a ação de análise,
a programação e a operação".

'

Explica o presidente do Ipesc, Sr. Luiz Alberto de Cer
queira Cintra, que o equipamento eletrônico foi alugado
por ser essa a forma mais vantajosa e "para atender a filoso
fia predominante na moderna administração".

- Devido ao elevado número de beneficiários, com o

sistema de processamento de dados estamos executando to
do o traba'ho técnico e administrativo no que se refere a'
concessão de ienefícíos, empréstimos, assistência medico
hospitalar, Habitacional, cadastro e controle das contribui
ções em geral. São 'ao todo 14 sistemas implantados, num
total superior a 300 programas.

Comenta o professor Octacílio Schuller que a instalação
de qualquer computador deve ser precedida de um estudo
minucioso "sobre fluxos, viabilidade técnica-econômica, e

funcional. Posteriormente deve ser criada uma mentalidade
de computação. Isso foi o que nós fizemos e em pouco
tempo verificamos o acerto da nossa atitude".

- Ao mesmo tempo que ele não pode ser considerado
apenas um gênio, ele é um instrumento sofisticado e útil,
eficiente e capaz.
MÃO-DE-OBRA CARENTE

·

- Para que os computadores saibam o que fazer eles
4evem ser instruídos pelo homem. Cada movimento que
fazem é resultado de uma determinação. Sem o homem

, com sua maravílhosa imaginação, o computador é incapaz
de resolver o mais fácil e elementar problema - afirma o

diretor do CPD do Inps, Sr. Rui Lobo, que tem sob o seu

comando o primeiro computador instalado na cidade, um
Burroughs L 2000.

Instalado em janeiro de 1967, operando 14 horas diárias
com a orientação de seis técnicos, a máquina diminui o
volume de trabalho que é realizado pela central de compu-

·

tação do Inps no Rio de Janeiro, na batalha pela racionali
zação dos serviços.

Na opinião do Sr. Rui Lobo o principal problema que a

computação eletrônica enfrentou durante a sua instalação
· foi a montagem dos programas. O trabalho posterior foi
fácil, dependendo apenas do desempenho dos homens no

comando dos aparelhos.
Procedente dos Estados Unidos e posto em funciona

mento há cerca de três anos, o IBM 11330 da Ufsc é mane

jado por seis operadores, estudantes do Centro Tecnológico,
· orientados pelo professor Clávio Coutinho.

Sustentam os operadores que "o computador não falha,
o erro quando ocorre é consequência da programação mal
feita." Com referência ao recente problema verificado na

elaboração das listagens dos alunos, explicam que "com
quase seis mil alunos, seria difícil não ocorrer erros". Fatos
como esse, garantem, são perfeitamente compreensíveis.

Provavelmente em deiembro o CPD da Ufsc receberá
mais um computador que também entrará no regime de 24
horas-de trabalho diário.

.

Entendem os estudantes-operadores que há, reconheci
damente, uma carência de mão-de-obra especializada nó se

tor. Na maioria das vezes, os técnicos aprimoram seus co-
· nhecimentos utilizando seus próprios recursos e interesses
particulares. I

Até hoje - sustentam - não se tem a menor idéia sobre
o número de programadores, analistas e operadores em fun
cionamento no país. Nem mesmo se conhece a necessidade
ou demanda de recursos humanos para o setor.

- Não podemos pensar, dentro da operação em compu
tadores que o futuro da mão-de-obra seja bem dimensiona
da,�e acordo.c<_Jm as necessidades. O tipo de orientação que
esta sendo ministrado através dos cursos e cursinhos por aí
em funcionamento têm todas as distorções e inconveniên-
cias do método.. .

o IBM 11.330 da UFSC é

manejado por estudantes do
Centro Tecnológico e foi
instalado há três anos

•

urnas quesó faltam pensar
O crescente surto índutrial do século :xx passou a exigir

do homem e da sua tecnologia, a criação de máquinas con
tábeis mais flexíveis, práticas e rápidas no tratamento dos
dados que exigiam considerável capacidade de armazena

mento de informações. E então criou-se o computador. Um
aparelho que na definição das pessoas menos informadas, "é
uma enorme caixa mágica com botões luminosos".

A busca de soluções capazes de resolver os problemas
industriais - e favorecer o surgimento de soluções 'para pro
blemas humanos -, fez nascer a .Era dos Computadores
Eletrônicos. Esse período histórico, que marcou uma das
fases mais avançadas do desenvolvimento tecnológico do
planeta, começou a ter seus reflexos na administração públi
ca de Santa Catarina a partir de 1967, quando a agência
central do Inps adotou a aparelho para a execução de alguns
.dos seus serviços.

Decorridos seis anos, o Instituto de Previdência do Esta
do, a Universidade Federal de Santa Catarina e as Centrais
Elétricas de Santa Catarina hoje dispõem da sofisticada téc
nica destes. "gênios eletrônicos" para a rotina dos seus tra
balhos, além de diversos órgãos públicos e privados catari
nenses que recorrem aos serviços de empresas especializadas
na computação de dados e informações. .

Diariamente uma grande variedade de tarefas, que nor

malmente exigiriam o trabalho de centenas ou milhares de
funcionãríos para serem executadas, são entregues ao com

putador. O celebro eletrônico deverá executá-las com a rapi-
dez e eficiência. .,

A IMPROVISAÇÃO
Recentemente ocorreram vários erros na. elaboração das

listagens dos alunos contemplados com vagas na Ufsc, A
confusão foi atribuída - por um alto funcionário do Drca
- a "erros do computador". Não faz muito tempo, milhares'
de contribuintes reclamaram de lançamentos equivocados
nas parcelas dos impostos territorial e predial cobrados pela
Prefeitura: "culpa do computador".

. Frequentemente os computadores têm levado a culpa
nas falhas dos processamentos burocráticos da administra

. ção pública ou privada. Mas esses contra-tempos - afirmam
os técnicos - .seriam evitados se as pessoas que trabalham
com os computadores fossem técnicos realmente.

Os computadores - como outras máquinas - são burros.
E os técnicos-improvisados constituem até hoje, decorridos
13 anos após a implantação do primeiro computador no

Brasil, o major entrave ao seu perfeito aproveitamento.
"Técnicos mal formados tornam os computadores profun-
damente burros."

� ,

,

O número de escolas brasileiras que ministram cursos

sobre processamento de dados é insuficiente. Há, entretan
tó.. uma incontrolável proliferação de cursinhos "intensi
vos", os quais apenas conseguem formar, no máximo, pes
soas habilitadas ao cargo de conservador de computadores.

- "Isto é, todos os dias eles passam um espanador sobre
a máquina, vêem se as luzes estão acendendo como deviam
ou se não há nenhum parafuso solto". .

Para o gerente do Centro de Processamento de Dados da
Celesc, Sr. Gualberto Gomes, o computador- ainda é encara

do em Florianópolis como um instrumento gerador de "in
conveniências e balbúrdias" - o que não é verdade. As
falhas pertencem aos. técnicos improvisados. "Não existe:
problema que não possa ser resolvido em um computador,
mas admite-se falhas de operadores não convenientemente
formados."

- Instalado em dezembro de 1970, nosso computador
não tem preço, ou melhor, posso dizer que ele está na razão
diretamente proporcional à racionalização e eficiência, rapi
dez e confiabilidade, bem corno na substituição de serviços
que o mesmo passou a executar, os quais eram executados
manual e.mecanicamente. Adquirido nos Es}ados Unidos,'
modelo Univac 9300, é o único na cidade a não sofrer o

problema da dependência 40 fabricante.
.

O gerente do CPD sustenta que a ociosidade de uma

grande parte dos computadores existentes no País não é

apenas devido à ausência de quem saiba manejá-los. "Ela
está muito mais ligada ao problema da administração da

empresa proprietária do aparelho." Para que o computador
não fique parado - observa - .antes da sua implantação é
necessário que o interessado faça um detalhado plano de
viabilidade.

- A utilização eficiente do computador requer que a

estrutura empresarial não lhe dê descanso ou quaisquer fol
gas. A máquina deve estar em atividade ininterruptamente a

fimde que não se trartsforme numa gráfica de alto custo.
Deve-se aproveitar ao máximo sua capacidade produtiva.
Sendo assim, não vejo como alguém possa alegar prejuízos.

A Celesc possui sete operadores formados pelo seu pro
grama permanente de aperfeiçoamento e à medida que as

necessidades surgirem, "novos técnicos serão formados,
. obedecendo todas as instrucões ditadas pela Univac." Esses
técnicos têm a incubência de racionalizar os serviços buro
cráticos da empresa que em breve encampará todas as con-

Dizem os técnicos que o

computador não fal ha. O que
ocorre, às vezes, é uma

programação mal feita
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A Morte ronda Django
Era uma cidade pequena. Era pequena por dois moti

vos. Prime i ro porque tinha poucos habitantes, segundo
porque fica mais fácil inventar histórias quando a cidade

é pequena. Como toda cidadezinha, deveria ser construí

diz em tomo de uma praça. E era. Mas � autor da história

pensou muito antes de recorrer à imagens tão gastas

quanto à de uma cidadezinha com unia pracinha no cen

tro. E a Igreja Matriz. Claro. E o coreto. Não, aí já
seriam concessões demais. Em lugar do coreto, uma fon
te, não, um chafariz, iluminado de noite. Também não.

Tira tudo, deixa só as árvores, as flores e os banquinhos
com encosto.

Um dia (podia ser de noite, mas o autor prefere que

seja de-dia e nós não podémos fazer nada}, desceu do

ônibus (que passa uma vez por semana), um cidadão.

Malinha, capa de chuva de náilon, com o gorrinho de

tecido igual ao diz capÇL Alto, magro, barba feita e so

brancelha grossa. Todo mundo, que se reunia pra ver o.

ônibus chegar, notou o estranho que desceu do ônibus.

Passou uma onda de cochicho pra lá, passou uma ati

diz de cochicho pra cá e todo mundo já sabia que nin

guém conhecia o sujeito de capa de chuva. E o magrão,

.0 LADRÃO QUE
VEIO JANfAR (Th� Trief

who Carne of Dinner). No
va tentativa de repor em

órbita a comédia sofistica

da americana; embora não

seja muito animadora a

presença do diretor Bud

Yorkin, o filme desperta
certo interesse pela quali
dade dos interpretes: Ryan
O'Neal, Jacqueline Bisset e

Warren Oats. É a história

do jovem analista de com

putador que vira ladrão de

jóias, numa revolta contra

o sistema ao perceber que
o homem será substituído

pelos computadores, numa
sociedade futura, essencial
mente tecnológica. Techni
color - One São José

3-7,45-9,45 horas.

CONSPIRA çÃO IN

FERNAL (The Groundstar

Conspiracy) Segundo a pu
blicidade, é uma história

de suspense e com um fl

nal surpreendente; que

ninguém poderá imaginar.

Baseia-se em uma novela

de L.P. Davies e é dirigido
por Lemont Johnson. Ge

orge Peppard, Michael Sar
razin, Christíne Belford li

deram o elenco, o�de ain

da. estão Qiff Potts e Ja

mes Olsen. Technicolor /

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
15:00 - Top Cat; 15:30-
Pepe Legal; 16:00 - Perdi
dos no Espaço; 17:00 -

Daniel Boone; 18:00 -

Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo;

19:30 - Rede Nacional de

Notícias; 19:55 - Tom e

Jerry; 20:00 - Mulheres

de Areia; 20:55 - Balança
mais não cai; 22:15 �

Samring no Cinema; 24:00
- Os Destemidos.

1 8 a nos. Gne Ritz

5-7,45-9,45 horas.

CABARET - o filme

premiado de Bob Fosse,
com Líza Minem, também
ganhadora do Oscar. Musi

cal dramático de alto ní

vel, relatando a infiltração
do nazismo na Alemanha.

Participação destacada de

Joel Grey, como o diabóli

co mestre de cerimônias.

Technicolor. 18 anos. One

CoraI3-8-10 horas .:

POR ORDEM DA CO

SA NOSTRA, de Fernan

do di l.eo c /Mario Adorf.

, CORRIDA EM BUSCA

DO AMOR, nacional COm

David Cardoso. Roxy 2 e 8

horas.

ROLF;fA RUSS�t com
Daniel Filho e Susana

Gonçalves. One Jalisco 8

horas
O PIRATA DOS MA

RES SEM D(j)NO, com

Robert Woods e Tania Ala

varado. One Glória 8 ho-
'

raso

AFRICA SECREfA,
documentário em cores •.

Censura 18 anos. Techni-
•

color.
color. Une Rajá 8 horas.

NA TRILHA DOS HO

MENS MAUS, de Kent Os

borne, com Scott Brady e

John Carradine. Eastman->

color - 18 anos. One Ca-

TV

14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorro; 14:30 -

Tia Maria; 15:20 - Vila

Sésamo; 16:20 - Seriado
de' Aventuras; 16:45 -

Scoob Doo; 17:15 - Ben,
o urso amigo; 17:45 - Pa

ladino, Defensor da Justi

ça; 18:15 - Shazan, Serife
e Cia; 19:00 - Carinhoso;
19:45 - Tele Jornal M.

Hering; 20:10 - O Semi

Deus; 21 :00 - 4a. Feira

Nobre; 22:00 - Jornal de

S. Catarina na TV; 22:10
- O Bem Amado; 23:00-

Tempera de Aço; 24:00 -

O Hara.

Firma com escritório no centro de São Paulo
aceita representações pI à Olpital e Interior
do Estado. Olrtas para Luis C.M. Oliveira.
Rua São Paulo, 139 - s/4-8. Guarda-se si-

'gilo.

malinha na mão, sem falar con ninguém, atravessou a rua

e foi sentar num dos bancos da praça, na sombra. Era

quase meio dia.

As mulheres foram pra casa cozinhar e os homens pro
buteco do Neco Curuvina. Sol quente, desgraçado de

seco. Pra melhorar a ambientação e a seca, vamos colocar ,

a cidadezinha no interior de Goiás, em época de seca. E

o homem continuava sentado na sombra, de .capa de

chuva. Mesmo as que estavam cuidando pro que tava

dentro- da' panela não -queimar, não tiravam os olhõs da

praça.
"Chi, abriu a mala! Virge, tirou um pacote! Que será

que tem detro do pacote hem? ' E o homem da capa
desembrulhou

-

um pão e 'começou a fazer o que, se supu
nha fosse o seu almoço. A cidade toda, morna e parada,
assistindo cada dentada e as inúmeras mastigadas.

"Tá levantando. Credo, como é feio, vai ver que é

bandido foragido. Nossa, vem pra cá!" Entrou no bute

co, pediu um copo dágua com uma voz "entre o grosso e

o fino" segundo o analista de vozes, também professor e
estudioso de muares, Mestre Toneco de Souza, "a vosso

dispor': Depois o homem foi aonde lhe indicaram ser "a

salvação dos bebedores de cerveja, "aquela porta onde

muitos, em muitas horas, encontram o alívio " Foi e

rápido veio, agradeceu de passagem e voltou ao seu posto
na praça.

As mocinhas, inconsequentes, já ensaiavam vestidos,
para ao entardecer, passear na praça, excitadas com o

novo e misterioso espectador. Os moleques faziam, com'
barro da melhor qualidade, pelotas que estreariam num

alvo novo. E os homens preocupados, bebiam mais uma

em busca de coragem ou da sabedoria. As mulheres, que
Deus as tenha, desenferrujaram tudo Q que havia de mó

vel na boca, além de exercitarem a visão para manter

todos bem informados com o que vai pela praça.
Amarante, soldado da polícia, autoridade, é solicitado

a ir perguntar do estranho o que que ele quer parado na

praça. E Amarante vai Vai só, acompanhado pelos olha
res de todos, menos corajosos. "Que será que eles estão
conversando? Deve ser interessante, o Amarante sen

tau... aí meu Santo Araguaia, tomara que não seja coisa
ruim': E demorou, a conversa do Amarante com o sujei
to de capa de chuva. De repente, o soldado se levanta,
cumprimenta o estranho, se sorriem cordialmente e

Armrante volta. Chega e não fala nada, embora todo
mundo pergunte tudo. Senta-se e fica quieto, pensando.
"Enloqueceu! Cruis, tesconjuro, que que o homem fez
com o coitado do Amarante> Rüa Amarante, ô Amaran
te!" E-nada do Amarante "acordar".
Daí chegou um carro grande e novo na cidade, parou

perto da praça, quer dizer, parou na praça. O homem
alto e magro, com a malinha, se levantou, foi em direção
ao carro. Ao mesmo tempo que Amarante. Sem que nin

guém entendesse, entraram os dois no carrão, e foram
embora. Nunca ninguém soube dos dois nos anos que se

.

r

passaram. Nunca ninguém conseguiu explicar o que
aconteceu.

Se uma cidade inteira (embora pequenajnunca soube

explicar o acontecido, por favor não esperem que eu, um

humilde escrivão de segunda categoria, dê a solução de
tão complicado enigma. É um mistério insolúvel a mais

no mundo. É outro autor a rirda frustação de seus leito
res.

Cesar Valente

Horóscopo
,

Omar Cardosâ

ARIES - Os aspectos as

trais indicam relações har

moniosas com o conjuge,
pessoas amigas, vizinhos e

familiares. O êxito finan

ceiro, profissional e social,
também será evidente.
Bom ao amor e às viagens.
TOURO - Aproveite o en

tusiasmo com que iniciar

seu trabalho ou empre
ender um negócio qual
quer neste dia. As chances
de sucesso serão muitas.

Excelente saúde e elevação
da personalidade. Favorá
vel ao amor e à loteria.
'GÊMEOS - Este poderá
ser um dia regularmente
tranquilo e agradável, até,
se você não precipitar em

nada. Adota uma atitude

vigorosa e otimista diante

dos acontecimentos. Favo

rável para conseguir a casa

própria.
CÂNCER -. Quanto mais

procurar trabalhar com

otimismo, melhor serão

suas chances neste dia. Ex
celente às novas associa

ções e aos negócios comer
ciais. Ideal para viajar e pa
ra amar. Receberá boas no

tícias.
LEÃO - Dia muito indica

dor de êxito e sucesso em

todas as coisas que

empreender, e principal
mente, no trabalho. O

amor estará bastante bene

ficiado, juntamente com a

saúde e as relações sociais

e pessoais.
VIRGEM - Sua palavra fá

cil, sua disposição simpáti
ca e cordial e sua grande
consideração por todas as

pessoas, farão com que
muitos voltem a atenção
para você. Êxito profissio
nal, social, amoroso e ele

vação da personalidade.

LIBRA - Dia pouco indi

cativo para as novas em

presas e negócios arrisca

dos, pois está propenso a

perder dinheiro ou ser lu

dibriado por alguém. deixe
para um dia mais propício.
Cuide da saúde e de seu ca

ráter.

ESCORPIÃO � Por mais

difíceis, que sejam as cir

cunstâncias deste dia, você
sairá vencedor, devido ao

bom aspecto astral reinan

te, em seu horóscopo. To

davia, evite tensões, enten
dendo-se da melhor manei

ra possível com todos.

SAGITÁRIO - Procure

não dar demasiado' crédito
à pessoas desconhecidas.
Terá resultados positivos,
nos negócios, no trabalho
e na vida social. Excelente

saúde e bastante favorabilí

dade às viagens e ao amor.

CAPRICÓRNIO - Reveja
suas disponibilidades fi

nanceiras e faça algum
.born 'investimento se pu
der. Êxito no campo pro
fissional, social e nos negó
cios comerciais que reali
zar. Muito bom ao amor,

viagens e à loteria.

AQUÁRIO - Se agir cor

retamente, terá grande ex

pansão em todos os senti

dos, quer nos negócios,
quer na vida social e pro
fissional e social. Bom dia

às investigações e às' novas
.

descobertas. Notícias nega-
tivas.
PEIXES -' A Vida profis
sional, os negócios, às as

sociações, estarão bastante

favorecidos, hoje. Faça no
vas amizades e procure au

xiliar a quem necessitar de

'sua ajuda. Perfeito ao

amor a às viagens

que combale as dores musculare. e
articulares,.. ,

- lome URODONAL e vlvà CONTENTEI ...

Os Cientistas
Placar

Vestibulares

Romance Capricho
Mitologia,
Povos e Pafsas

Gênios da Pintura

História Universal

Os Animais

Visão - Antena

Veja - Opinião
Quatro Rodas

Cinema

Panavision. Produção Uni- poeiras

versal/Hal Roach. Censura Darci Costa

TV.CUlTURA-CANAl TV. COLlGADAS-
6 CANAl3

nas Bancas

"

REPRESENTAÇOES - S. PAULQ

Cinema extra
Max Linder e Louis Malle na UFSC

, O 'cineclube Catarinense Estudantil, junto ao Clube
de Cinema N. S. do Desterro exibirão, amanhã, sexta e

sábado, no auditório da UFSC, na Trindade, uma retros

pectiva de Max Linder e o filme "Zezie dans le Metro",
de Louis Malle. O programa é o seguinte:. I'
- EM COMPANHIA DE MAX LINDER; comédia em 3

atos, produzidas em 1921:L Seja minha mulher - 2.
Sete anos de má sorte - 3. Os Três mosqueteiros (90
minutos, total) '.'

'

- ZAZIE DENTRO DO METRÔ; comédia de LOUIS
MAL LE produzida em 1960 a 'cores, narrando as aven

turas de uma menina (ZAZIE) praticando humor negro
pelas ruas de Paris...

_

'

HORARIO DAS SESSOES:
- dia 30 ag(quinta) âs 10 horas - MAX LINDER; às 16
horas - ZAZIE;
� dia 31 ag(sexta) às 10 horas - MAX LINDER; às 16
horas - ZAZIE;
- dia 01 set(sab) às 10 horas - MAX LINDER.
10. filme: EN COMPAGNIE DE MAX LINDER

- Seven years of bad luck
- Be my wife
- The three must-get-there
Antologia realizada por Maud Linder em 1963 com

posta por três de suas comédias feitas nos Estados Uni
dos em 1921; comentários .de René Clair.

De todos os comediantes anônimos que interpretavam
os primeiros filmes cômicos em França, surgem nomes

de personalidades próprias como os de Calino, Policarpe,
Zigateau Boucot, Drammer, Onésimo, o garoto prodígio
Bebé dos filmes Gaumont, etc. Quase todos palhaços
muito elementares em simplicidade à dos bufões sem
nome. Dentre estes Marcel Leves que, ator de teatro, é o

mais fíno, mais engenhoso. Passou para o mm d'Art a
partir de 1910; depois usou o nome de Cocatín e Serpen
tín. Foi em um filme de episódios (judex) onde alcançou

.

o apogeu de sua fama. Seu nome e figura eram muito

populares: calvo, nariz de tucano, um bigode minúsculo;
Delluc elogiava-o com entusiasmo: "Marcel Levesque é
um homem de gosto, um artista e quase um poeta".

Leonce Perret, outro cômico, deixou de fazer dramas
a partir de 1910, passando à comédia, junto a Suzanne
Grandais, a primeira estrela do cinema francês. Maior
fama alcançou André Deed(ou André Chapais), saltim
banco de café concerto e excêntrico do Teatro Chatelet.
Começou em 1905 (com MAX LINDER); mudava de
nome frequentemente: Boireau, Gribouille, Cretinetti na
Itália, Torfbio Sanchez na Espanha. Seus, filmes eram

ingênuos e estrepitosos, fazendo-se yaler de suas faculda
des de acrobata. A guerra de 1914 fê-lo desaparecer do
cinema.Prince, premiado pelo Conservatório Nacional de
1896, era conhecido ator de teatro no Odeon e Varietés.
A partir de 1907 começou a trabalhar no cinema utili
zando o nome de Rigadin; na Inglaterra era chamado de
Whiffles, Moritz na Alemanha, Tartufini na Itália, Prenz
na Russia e Salustiano na Espanha. Dentro deste primiti
vismo Rigadin era mais sensível que Toríbio - todos
eram, no entanto, mais que bufões: entre palhaços de
circo e excentricos de teatro. Esta é a única época que
em França apareceram uma série de cômicos de fama
mundial. Entretanto, era um cinema sem direção, sem

intuição, sem espírito.
E MAX LINDER que há de superar este cinema de

fantoches no mundo inteiro. Ele é o que virá a criar o
cinema cômico digno deste nome. Chamava-se Gabriel
Levielle e havia nascido em Sanint Loubée (gironde) em
16 de dezembro de 1885. Conquistou no fim do século o

primeiro prêmio do Conservatório de Bordéos; trabalha
va como ator teatral 'no Ambigú. Em 1905 obteria um

êxito destacado no Varietés interpretando Miquete et sa
mere e Le Roi, quando Pathé ofereceu-lhe 20 francos
por sessão para interpretar filmes cômicos nos estudios
de Vicennes. Seu primeiro fllme foi La premiere sortie
d'un collegien; logo depois La vie de Poli chinelle eLes
débuts d'un patineur. Era 1905 e entrava para o cinema

aquele que viria a ser o REI DO RISO, superior mesmo a

Charles Chaplin, com a classe de Buster Keaton. Sua
carreira pode ser dividida em 3 partes: - a partir de 1905

quando fez filmes muito curtos, ao estilo de época (de
100 a 150 metros, com 5 minutos de duração), acompa
nhado por comediantes anônimos. Mas aéronaute em

1909 e Max et sa voisine em 1910; seus filmes eram

dirigidos por Louis Gasnier, que viria a fazer o mais fa

moso filme em séries, Os Mistérios de Nova Iorque. As
idéias eram desenvolvidas em cena por Linder, Gasnier e
Michel Carré. Era um cinema anônimo, contudo, desen-
volvido em barracões de feira primários. .

Pouco a pouco MAX LINDER vai se destacando, �
pondo sua personalidade e, quando em 1910 ter�a ,

aquele contrato a 20 francos por sessão, ele passa a exigir
'

50, com o que Pathé concorda. A partir de 191 seus

filmes são de 2 partes (300 metros, 10 minutos): Max
conquete; Max fait un duel; Les vacances de Max; Ydylle
à la ferme(1912); Max toréador(1913); Max et sa belle

mere; Max pédicure; Max entre deux feux(1916). Surge
a época guerra de 14-18 e MAX LINDER d�sap,arece,: 1:Im
jornal alemão anuncia em manchete de pnmeira pagina
sua morte na batalha de Aisne. Max estava, na verdade,
nos Estados Unidos, assinando um contrato com a Es

sanay. Faz então mais três excelentes comédias: Max co

me across; Max wants a divorce e Max in a taxi. Chega-se
a ele um cômico quê começava a fazer sucesso, Charles

Chaplin, que ainda hoje reconhece nele seu mestre e pre
cursor. "Chaplin dizia que eram meus filmes que lhe

incentivavam a dar qualidade para o seus e por isto cos-

tumava-me chamar de professor. De minha, parte devo
lhe dizer que também sua escola na América me foi mui
to proveitosa". MAX LINDER volta à França, terminada
a guerra, e lá faz, em 1918, Max et la main qui étreint,
uma paródia ao mais famoso, seriado do cinema: Os Mis
térios de Nova Iorque. Em seguida, Max médico à força e

Petit Café, da obra de Tristán Bernard, dirigida por Ray
mond Bernard. Começa então a fazer filmes mais longos;
era 1919 e em França começavam a chegar os primeiros
filmes de Chaplin.

Em 1920 MAX LINDER volta à América e nesta sua

segunda viagem faz três comédias, exatamente as que
estão reunidas nesta coletânea por sua filha, Maud Lin-

,

der, e reapresentadas ao mundo no ano de, 1963: SEVEN
YEARS OF BAD LUCK/SETE ANOS DE AZAR - BE
MY WIFE/SEJA MINHA MULHER - THE THREE
MUST-GET-THERE/OS TRÊS MOSQUETEIROS' Es
tas comédias correspondem à época do apogeu de MAX
LINDER; retratam muito bem a excelência de seus fil- ,

mes sempre muito pensádos e dotados de uma narrativa
de alto nível cinematográfico.

MAX LINDER foi o primeiro homem de cinema que
fez sentir ao público que esta arte vai um pouco além do

espetáculo de barraca de feira e que seus intérpretes são
mais que saltimbancos. Insistia com que o público
procurasse sentir antes de compreender, sentir a intuição'
de uma arte. Sua comicidade participa também dos ele
mentos de sua época: comédia exagerada, trepidante.
Mas nunca foi o cômico desaforado, estrambólico, insis
tente, que dominava então: patadas, correrias, golpes,

,. trajes despedaçados, caídas em.lodaçais, etc. Nada gro-.
tesco e rude - de carnaval popular - à base de fuligem,
bigodes enormes e trajes ridículos, elementos em que se

apoiavam vários cômicos daquela época. Em seus filmes
• tudo é medido, correto; a ação é sensível, rápida, sem
insistência, às vezes traçadas somente por alusões, Por
exemplo: a mulher de um guarda ama a Max, o marido' o
persegue e Max o tourea.

A indumentária de MAX LINDER não tem nada de
cômico: é a de um cavalheiro. Chapéu de sete copas,
traje de etiqueta, flor na lapela, sapatos de verniz com

polaínas brancas, uma bengala que joga ao ar em gesto de
"dandy". Seus ambientes .são sempre elegantes, suas ba
tas "fumoir" de última moda, cada detalhe significa o

refinamento parisiense ...Elegância, finura, "esprit" -

uma indumentária de.correção mundana=-, a categoria
de sua comicidade formam a personalidade MAX LIN
DER.

20. Filme: ZAZIE DANS LE METRO
- Louis Malle, 1960
Nascido em Thumeries, 30 outubro 1932, filho de um

magnata industrial francês, LOUIS MALLE em seus estu

,dos teóricos e práticos no IDHEC fez Station 307(1955),
curta metragem. Ingressou na equipe de Jacques-Yves
Cousteau, . o inventor do escafandro autônomo e

participou" como co-diretor de Le Monde du Silence

(1956), um filme que representa o estilo Cousteau (a
exploração do mundo submarino) mas que nada tem a

ver com a temática dos futuros filmes de Louis Malle.
�Antes de estreiar no cinema com Ascenseur pour
L'echafàud, Malle colaborou na realização de Robert

Bresson, a obra-mestre, Un condamné à mort s'est échap
pé. O 10. filme de Malle, Ascenseur, mereceu o prêmio
Louis Delluc 1957: "a busca da felicidade obstaculizada

por determirtadas pressões de ordem social; Florence e

Julien sentem-se impelidos á' desembaraçar-se do mari
do ...". A França, seu cinema, passava por uma transição:
os mestres do seu cinema clássico das décadas de 30 e 40
eram, muitos, ridicularizados em artigos do "cahiers";
uma quantidade destes teóricos arvoravam-se a definir
um novo movimento (que por infelicidade ia de encon

tro a este cinema do passado, que diziam ser demais
literários e de composição demasiadamente requinta
da...), e este novo movimento era chamado de "nouvelle
-vague". Já que passaram 15 anos e hoje conhece-se os

poucos frutos deste movimento.
LOUIS MALLE era um dos que não eram bem vistos

como novo companheiro deste movimento; assim como

Truffaut, Resnais, Chabrol e poucos outros, possuíam
direitos financeiros para empreenderem suas produções.
Assim, em 1958, um ano após Ascenseur, surgia Les
Amants, uma adaptação de Sans Lendemain de Yvan
Denon(sec XVIII), ao fundo do 20. mov.do sexteto para
cordas no. 2 de Johannes Brahms, interpretado pelo Gil
les de Les Visiteurs, Alaín Cuny, Jeanne Moureau, José
Luís de Villalonga, Gaston Modot, etc.' - para o filme
ser retirado de cartaz, sofrido cortes e voltando somente

com o aval de um certo Cardeal Roncali, pouco depois
eleito Papa, João XXIII... MALLE em seguida faz ZA
'ZIE DANS LE METRO, a história da menina ZAZIE que '

passeia pelos metrôs de Paris praticando humor negro. O
filme ainda hoje é inédito no circuito comercial brasilei
ro. Roteiro de Malle e Jean-Paul Rappeneau do romance

de Raymond Queneau, fotografia em eastmancolor de
Henri Decae, cenografia de Bernard Evein, música de
Fiorenzo Carpi e interpretações de Catherine Demon

geot(ZAZIE), Philippe Noiret,Vittorio Caprioli, Yvonne
Clech, Huberto Deschamps, Jacques-Dufílho, Annie Fra
tellini, etc.

No filme seguinte MALLE iria perpetuar o mito Bri

gitte Bardot em um excelente filme: Vie Privée (61); em
63 outro sucesso, Feu Follet(do romance de Drieu La

Rochelle); Viva Maria (65); Le Voleur(67); India 68;Wil
liam Wilson(de E.A.Poe); Calcutta; Souffle au coeur(71).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPOSiÇÃO
General Florimar Campelo, Comandante

do Grupamento Leste Catarinense e Coronel
Zaldir Lima, Comandante do 630. B.1. e

outras altas' autoridades do Estado, estiveram
presentes à solenidade de abertura da expo
sição de Material do Exército, realizada na

Praça 15 de Novembro na última semana.
.

ACIB
A Câmara Municipal e a Associação

Comercial e Industrial de Brusque _ ACIB
enviaram mensagens ao Governador Colom
bo Salles, expressando "o profundo reconhe
cimento das classes produtoras do muni

cípio", pela celebração do convênio firmado
entre a Secretaria do Desenvolvimento Eco
nômico e a ACIB.

SANTA HELENA

Os Senhores, José Elias, Wilmar José
Elias, Osvaldo Pedro Nunes e Wilson Elias,
são: Diretor Presidente, Diretor Técnico e

Diretores, da Firma "Santa Helena Engenha-

JANTAR
O gerente da União de Bancos em nossa

cidade e Sra. Pedro Paludo, foram homena

geados com um jantar, na residência do ele

gante casal Lea e Antônio Carlos da Nova.
Entre os convidados anotamos, Sra. Ina
Tavares Moellmann, Sra. Rosita Schnorr,
Iara Pedrosa, Sr. Alciedes Ferreira e o

comentado cirurgião plástico, João Francis
co do Valle Pereira.

CORAL
Atendendo convite da Secretaria de Turis

mo de São Paulo, a Associação Coral de Flo

rianópolis esteve na Capital paulista para

apresentação no encerramento ilo Simpósio
Nacionaldo Turismo e Folclore. Na ocasião
o Coral gravou na Continental o Hino de
Santa Catarina.

CASAMENTO

Maria Celeste de Souza e Antônio Donner

Pirajá Martins, dia 6 às 10 horasna Igreja de
São Luiz, vão receber a benção do casamen

to. Em recepção muito íntima, no Santacata
rina Country Club, os noivos receberão cum

primentos.

Senhora rnaria aparecida Faustino, um nome em destaque na

Sociedade de Criciúma.

NO MANOLO'S
Nice Faria, um nome em destaque na

sociedade catarinense pela sua elegância e

seu bom gosto, muito bem acompanhada na

última semana jantava no Manolo'S.
ESPORTE

Em Joinville está sendo realizado o .cam

peonato catarinense de Tênis, promoção da

quela cidade em comemoração ao 'Centená
rio de Alberto Santos Dumont. Tabajara
Tênis Clube e Bela Vista de Blumenau, Lira
Tênis Clube de Florianópolis, Sociedade'

Esportiva Bandeirante de Brusque, Socie
dade Guarany de Itajaí e Sociedade Esporti
va Tigre de Joinville estão participando do

campeonato.

A linda carioca Simone

Aragão, uma das Debutantes do
Baile Internacional
do Copacabana Palace que se

realizará dia 10 de novembro
no Golden Roon do Copa.

•

Luciana, filha do casal
Dircéa e Mário Petrelli, da

Sociedade de Curitiba,
também será Debutante no Baile

Internacional no Copacabana
Palace .

CINE" SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H CINE. RITZ - 5 - 7,45 -�9,45 H

RYAN O'NEAL
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CENTROSUL LTOA.
GEORGEPEPPARO
MICHAELSARRAZIN
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CINE GLÓRIA - 5 - 8 HCINE JAlISCO - 8 H

o PIRATA DOS MARES SEM DONO RoaE�' wcocs

TANIA ..tlY"�AOO
' •

1>",1 MOROíA�'!MANCQlOR WW"SClIHN

ria e' Empreendimentos Imobiliários Ltda",
com seu bem montado escritório à rua

Tenente Silveira 29.

MINISTRO ,-

O Ministro Mário .Machado de Lemos, da
Saúde, encaminhou mensagem ao Governa
dor Colombo Salles comunicando a liberação
de quantia superior a 50 mil cruzeiros para
doação de subvenções a unidades hospitala
res da rede catarinense.

A MULHER NA POLITICA
A Senhora Clotilde Mendes Gonzaga, em'

companhia de outras senhoras, na capital
.

gaúcha, participará de uma reunião de Mu
lheres na Política.

NOCOUNTRY
Os casais, Djalma Araujo, Jocy Oliveira,

Carlos Alberto Lenzi, Fernando Bastos,
Carlos Alberto Teixeira e Murilo Motta,
sábado, foram vistos num gostoso bate

papo no bar do Santacatarina Country Club.

ARTÉ·
No Ro, termina dia 10.

a exposição do artista 'cata
rinense Meyer Filho, na

conceituada Galeria "Mar
te 21".

�OTEATRO
Vimos aplaudindo Dar-'

cy ViDa Verde no Teatro
Alvaro de Carvalho, as ele
gantes 'senhoras Alicinha
Souza Damiani e Maria
Leonida S. Vieira.

LUSTRES
Na última. semana vi

mos senhoras de nossa so

ciedade visitando a Casa
dos Lustres, recentemente
inaugurada à rua Tenente
Silveira 121.

NEWS
Será inaugurada nos pri

meiros dias de setembro,
"News Boutique", com a

coleção primavera-verão
para as mulheres elegantes
de nossa sociedade.

, '.

EM LAGES
Como parte das come

morações dos 72 anos da

função do Colégio Santa
Rosa de Lima na cidade de

Lages, o Prefeito Juarez
Furtado inaugurou naque-'
le estabelecimento o Cen
tro Desportivo.

I
DEPUTADO TELMO
Re presentando a

Assembléia Legislativa do

Estado, esteve presente à
solenidade de. entrega da
comenda "Ordem do Méri
toM ilitar, no grau de
Grande Oficial, ao Gover
nador Colombo Machado
Salles em Porto Alegre, o

Líder do Governo na

Assembléia Legislativa, De
putado Telmo Ramos
Arruda.

MARLENE E LUIZ
MARCOS

Marcado para dia 14

próximo na Igreja Matriz
da cidade de Blumenau, às
18 horas, a cerimônia do
casamento da bonita Mar
lene Roch, com o Enge
n h e Iro Luiz Marcos

Schwab. A recepção aos

convidados será no Moi

nho do Vale.

'2� FILME

CINE CORAL - 3 -, a 10 H
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR·

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

VEícu.os USAOOS DE QUALIDADE

Departamento deVebJIosUsados
do seu Cçmcessionário de Qualidade d:iffjrJlj'·
HOEPCKE VEICULOS

.

SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

,.

.71

.71·

.70

.72

.72

. 72

.71
. 70
.70
.68
.72
.67
.69
.71
.66
.64

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans ..

Opala-Sedan-Especial - Cinza Prata .

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada

Corcel-Cupê - Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho

Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lotus
Volks-TL-Sedan - Verde . .

Karmanghia - 1500 - Vermelho
Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . . . .

Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Jangada - Vermelho e Branco

COMERciO DE

AUTOMOVElS
.·" ..,ff!@i@jJ
OPALA CUPÊ LUXO Cinza Camurça 1974

MAVERICK Super Luxo Prata Antares Metálico 1974

DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor O.K.

VARIANT Branco Lotus O.K.

FUSCÃO Azul Niagara O.K.

FUSCA Verde Hippie O.K.

FUSCÃO Branco Lotus 1972

CORCEL CUPÊ Std Marron Canela ....•........••.1972

TL Vermelho Montana 1972

FUSCÃO Azul Diamante ...•.................... 1971

FUSCÃO Bege Claro. ,
1971

FUSCA Azul Diamante 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Azul Diplomata 1971

CO RCE L CUPÊ Luxo Verde Icara r 1970

VARIANT Azul Diamante 1970

KARMANN-GHIA Branco Lotus 1970

VOLKS Bege Claro 1969

VOLKS Vermelho Cereja : 1967

RURAL WILLYS Branco c/Azul 1970

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

.

. Fones: 6632 e 6359
Floríanôpolís.

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

-Banco do Rio Grande do ")uI
Opala Branco alpino
Opala Bege e preto
Volks Verde Caribe
Volks Verde folha

.69

.70

.68

.69

.69
.70
.67
.70
.65
. 68
.(;9

Volks Azul
Volks Bege
Volks Laranja granada
Variant Branca . .

Kombi Azul
Kombi Verde Caribe
Kombi Branca

VERAS VElcULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito
_ Eº!I!! �208

Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas .

Ford Corcel branco lótus cupê est .

Ford Corcel vermel ho montana cupê luxo
Volks Azul Cobalto 1300
Volks Bege 1300 .

Volks Beae Claro 1300 .

Kombi Pérola e Bege 1500 ..

Ford Corcel Belina Azul luxo
Kombi vermelha e Cinza reformada
Karmanghia azul met . . . . . . ..

Aberto c!?� 7,30 às 20 horas.

1971
1971
1969
1969
1969
1967
1968
1971
1960
1968

EDITAL

A ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DOS
ASSISTENTES SOCIAIS DE SANTA CATARINA-

• APASSC, através de sua Presidente, convoca seus

Associados para a Assembléia Eleitoral, que se

realizará no próximo dia 31 do corrente, sexta-feira,
às 2 O OOh no Salão de Festas do Centro de
Atividades do SESC de Florianópolis.

Não havendo número legal de Associados, será
feita nova convocação após 30 minutos, quando a

Assembléia funcionará com qualquer número de
membros presentes.

Florianópolis, 27 de agosto de 1973
HELOISA RAMOS DE AMORIM

Presidente

ADITAMENTO DE EDITAL.
A Diretoria da A.SPSC em aditamento do Edital de Concorrência

Pública de Pintura e Reparos de sua sede própria, declara o que
segue:

Fica lnclufda no Edital supra a seguinte cláusula: "A Diretoria da
Associação se reserva o direito de rejeitar toda e qualquer proposta
que não atenda a seus interesses, seja de caráter social ou econômi-
co.

Manoel Dias

Secretário-Geral

Certificado Extraviado
Foi extraviado o certificado de propriedade, de um veículo Kombi,
cor verde caribe, motor BH 23866, pertencente ao Sr. Rui Gomes
Goulart.

Tubarão, 27 de agosto de 1973

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação no. 234.002

-SC, pertencente ao Sr. Antônio Augusto Araujo.

CARTEl RA ExtRAVIADA.
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação categoria (pro

fissional), pertencente ao Sr. Alcides Lima.

Tubarão, 24 de agosto de 1973.

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O:
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.:

Participe também você do segundo grupo.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEicULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEicULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.
Galaxie LTO landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTO landau hidr. c/ar azul ..
Galaxie LTO landau azul ipanema ..

Galaxie LTO azul com t�o vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco vermel ho· ..

Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá .•.
Corcel sedan azul .

Corcel sedan vermel ho . . . . .

Corcel G.T. amarelho c/teto vinil preto
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermel ho
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê verde
Karmann-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato
Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus
Volks TL. vermelho
Volks branco lotus
Volks verde caribe .

Volks vermelho
Volks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4i<2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde '.\.Aero willys azul .

F-l00 marfim .

F-l00 pick-Up bege marajó
F-l azul .

F-l00 azul marfim

F-:-350 verde guaçu
Opala cupê vermelho luxo

Opala ouro velho ....•

Esplanada chrvsler verde musgo
ESplanada chrvsler branco . . . . . . . . . . . . . .

Esplanada chrysler branco luxo
DKW Vemaget gelo .

Caminhão F-600 carroceria .

1973
1972
1971
1969
71-72
1969
1972
1969
1969
1969.
1972'
1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
1968
1968
1969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
.1958
1969
1972
1971
1968
1968
1968
1965
1963

·APTO. ED.DONA TEREZA
RiJá Luis Delfina

Vende-se uma jóia de aparto., c/2 dorm., amplo living, ba
nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empregada.
Acompanha um aparelho de ar condicionado, armários embu
tidos, cozinha tipo americana e persianas:
PREÇO: Cr$ 135.000,00

TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7º DIA

Filhos, noras, genros, netos, bisnetos de

MANOEL ANACLETO DE ARAGÃO ainda

consternados com o seu falecimento, agrade
cem as manifestações de pesar recebidas du

ran e o doloroso transe por que passaram e

convidam para a Missa de 70. dia que manda

rão celebrar dia 31 (sexta-feira) às 19 horas na

Igreja Matriz de Canelinha .

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores;
Artur José de Assunção - Judite Martinha dos Santos. - Arleto José
dos Santos - Carlos Costa - Luiz Fernando de Melo Ramos -

Benta Silva Braga - Maria Idalina da Silva.- Ligia Maria Lemos
Koehler - Silvio Nelson da Silva - Aristeu Ademir de Souza - Luiz
Carlos de Souza -r-. Aldo Luiz Silveira Bastos - Arlete Fernandes
Alaide .Silva de Aquino - José Joaquim de Araujo - João de Maria
Cavallazi - Maurino Paulo de' Farias -·Aristides Rodrigues de Souza
- Antonio Mello.

Fpolis, 28 de agosto de 1973
Oficial Maior

SIDERÚRICA SUL CATARII\IENSE S.A.
-SIDERSUL -

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Ge

rai Ordinária, a se realizar no próximo dia 6 de setembro às 17,00
horas, na sede social sita à Rua dos Ilhéus, no. 8 - Ed. APLUB -

110. andar - sala 111, nesta Capital, para deliberarem sobre a se

guinte
ORDEM DO DIA

10,) Tomar conhecimento do Relatórto da Diretoria, referente
ao exerctclo de 1972, bem como examinar, discutir e deliberar a

respeito dos Pareceres do Conselho Fiscal, dos Balanços e das
Contas dos Administradores.
20.) Eleição de Diretores; de Membros do Conselho de Adminis
tração, e dos membros do Conselho Fiscal.
30.) Fixação de honorários dos membros da Diretoria, do Conse
lho de Administração e do Conselho Fiscal.
40.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 23 de julho de 1973.
ÁLVARO LUIZ BOCAlUVA CATÃO

Diretor Superintendente.

S'ERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM COMERCIAL
ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SANTA CATARINA.

EDITAL DE CONCORRENCIA

O Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial, Administração
Regional, por delegação da Administração Nacional, leva ao conheci
mento das firmas abaixo relacionadas que, tendo sido convocadas
para apresentarem propostas de preços no dia 20 de agosto de 1973,
às 14,00 horas, para construção de um prédio, sito em Blumenau, à
Avenida Brasil esqu ina com Rua Boi ívia e não comparecendo
número legal, resolveu a Comissão de Construção, transferir" aber
tura das propostas para o dia 13 de setembro de 1973 às 16,00
horas, em sua sede à Praça da Bandeira, 50, 30. andar em Florianó
polis.

CONTE - CONSTRUTORA TtCNICA LTOA - Blumenau
CI HAB - Construtora e Imobiliária Habitacional Ltda - Floria-

nópolis.
Construtora Eichstaadt Ltda - Blumenau
Egon 'Alberto Stein - Blumenau
Construtora Conventos Ltda - Criciúma
Sociedade Meridional de Construções Ltda - Florianópolis.
As demais instruções serão fornecidas aos interessados na sede da

Entidade.

Florianópolis. 27 de agosto de 1973
JOSÉ MARÇAL DASILVA

Presidente da Comissão de Construção

CORRETOR DE PUBLICIDADE
Não é todo dia que se oferece essa

oportunidade. Por isso é para pouca gente! E
de muito n (vel.

Precisamos: Dois (2) corretores com

experiência em relações-públicas; com disposi
ção para viajar dentro do Estado, em áreas

préestabelecidas; remuneração à base de aju
da-de-custo, e comissões; possibilidade 'míni
ma mensal: Cr$ 5.000,00.

Não exigimos, mas o candidato motorizado
tem preferência.

Entrevistas: Rua Padre Roma, 47, no perío
do das 9 às 12 e das 14 às 18 horas.

CICLO - PRECISA.

Ciclo precisa de elementos com experiência
em Crediário.
Tratar no horário comercial à rua Deodoro,
22 - 50. andar sala 54 - Florianópolis, pela
manhã .

PRECISA-SE
Pessoas de ambos os sexos, desembara

çadas, maiores de 17 anos com no mínimo
curso ginasial completo, para trabalho fácil e

altamente rendoso. Apresentarem-se munidos
de documentos à Rua Bernardino Vaz 154 -

Estreito - Fpol is.

PRECISA-SE
Um encarregado de escritório c/conhecimentos gerais de

escritório, escrita fiscal, LN.P.S., LP.L, I.C.M., LS.Q.N., folha
de pagamento, fundo de garantia e que seja bom datilógrafo.

A seleção dos candidatos será feita através de testes.

Ordenado de acordo c/os conhecimentos do candidato:
As inscrições serão feitas na Impermeabilizadora Paraná
Ltda., Rua Tereza Cristina 165-A - Estreito.

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone no centro. Tratar à rua Ful

vio Aducci, 922 - Imobiliária Santa Clara.

APTO. DONA MARTHA
Vende-se aparto. no Edif, Dona Martha no. 801 - bloco A
c/3 dorrn., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de

empregada e área de serviço. .

TRATAR C/GASTÃO EME'DAUX - fones:
31 64/4604/4340

TERRENO JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua Carijós, c/428,62m2. Preço:
Cr$ 55.000,00

TRATAR C/GASTÃO. - EMEDAUX - fones:

4340/3164/4604

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

NÃO PAGUE MAIS ALUGUEL
Va. Sa. poderá receber a sua casa

no prazo de 4 meses, financiada pe
lo sistema financeiro Habitacional.
Basta a sua declaração de renda fa
miliar.

NUM LOCAL ALTAMENTE
VALORIZADO E APRAZfvEL -

com ruas já calçadas de lajotas. Bem
defronte a entrada, do JARDIM
ATLÂNTICO - entre a faixa de as

falto e a praia.
Oferecemos lindos projetos com

diversas sugestões em plantas já
prontas, para a sua escolha, execu
tados pela CONSTRUTORA ALFA
LT.
TRATAR: Escritório JARDIM
ATLÂNTICO

Rua Gel. Liberato Bittencourt,
203

ESTREITO

NO CORAÇAO DA CIDADE
FLORA DECORAÇOES

Cortinas prontas e instala

das em poucas horas.

Trabalhos de decorações,
em residências, escritórios,
repartições públicas, empre
sas comerciais e industriais.

Grande sortimento de teci

dos para cortinas, aviamen

tos, enfeites, ferragens etc.

Projetos de decora9ões.
Atendemos à domicílio.

Não fechamos ao meio-dia.

Aberto até as 19 horas.

Vendemos pelo sistema de

crediário até 24 meses.

Rua Felipe Schmidt, 27

Ed. Dias Velho, loja 4 (Tér
reoT.

u. be I
* promotora de vendas Itda,

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schrnidt no. ").7 - Edifício I;>ias

Velho - conj. 10 - CRECI -,1950.
'ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

ALUGA-SE
Apartamento amplo no centro(8 peças)
Tratar: Rua Santos Dumont 12; apto. 2

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2
Vende-se aparto .. no 130. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-cozinha, 'banheiro, área de serviço e dependência de em-·

pregada .

PREÇO: Cr$ 165.000,00
TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones:3164/

4604/4340
.. !,

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
'Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 -- 10. andar - ilha

fones: 6462 . - 6616
CRC119!j0

602 - CASA de Alvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, 42.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUEIROS
606 - Casa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de
serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3,quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem � 75.000,00
- ESTREITO
607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros -.

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - ESTREITO
608 - TERRENO - Conde Afonso Celso - medindo
10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEI RAS
550 - TE RRENO - Antonieta de Barros - medindo 17x28
- 45.000,00 - ESTREITO

ALUGA
- Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, ·garagem 1.000,00 COQUE I ROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO
617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTREITO
- Rua Cei. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREITO'·
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja·e
sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio I LHA
49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha: banheiro dep. de empregada 900,00 I LHA

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar.

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
- Estreito

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras.
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., logo após as dunas, c/4
darmo 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX '- fones:
31 64/4604/4340

CASA ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, dependência de empregada e garagem - Rua São José,
294.

Preço:Cr$125.000,00
.

TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Loyde),
c/2 dorm., amplo living, banheiro, garagem, nos fundos de

pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO ..: EMEDAUX fones:
3164/4604/4340

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4850.

ZYH-203
RÁDIO DIFUSORA-

., .

EM CRICIUMA E NA REGIÃO
!IA MAIS POPULAR"
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Central de Abastecimento:
convênio garante estudos

A Secretaria da Fazenda vai formalizar um
novo modelo de declarações de movimento
econômico para utilização no exercício de

1974, com base nos dados relativos a 1973. Os
formulários serão prenchidos pelas'Prefeituras
Municipais e seus dados servirão de base para a

fixação dos índices de distribuição do Imposto
de Circulação de Mercadorias no ano que vem.

Fonte da Secretaria informou .que o novo

A Volkswagen do Brasil formalizou hoje sua

decisão de exportar uma média de cem milhões
de dólares por ano, entre 1973 e 1982. E em

carta entregue ao Sr. Cyro Freire Cury, presi
dente da comissão para concessão de incentivos
fiscais à exportação, o .Sr. Wolfgand Sauer, pre
sidente da empresa, esclareceu que se trata dê
uma complementação .ao programa especial que
apresentou à Befiex no início de julho último,
no qual se previa a exportação mínima de qua
trocentos e dezesseis milhões de dólares nos

próximos dez anos. Essa quantia apurada na

próxima década apresentará uma média de 41,6
milhões de dólares.

Agora ao mesmo período e dentro das nor

mas e objetivos do decreto-lei 1,219, a Volks-

CASAS

MAGN(FICACASA À RUA D. ANTONIA ALVES
- ITAGUAÇU, c/ 3 dormitórios sendo casal c/vestiá
rio, carpetados; sala de jantar conjugado e/piso tijolão
colonial - lavabo. social, escritório c/lavabo, cozinha

c/armário americano, pia inox, forno embutido, aque
cedor de água. Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Te

nente Silveira, 105 - FONE 3180.
Rua Cap, Homualdo de Barros - c/sala, 3 quartos,

cozinha c/piso vitrificado e azulejo colorido até o teto,
BWC social completo, garagem. TRATAR PREDIAL'

IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105 - FONE 3180.
Rua Cap, Romualdo de Barros _ c/ amplo living

c/porta vitrô _ 4 quartos, BWC social c/pia de mármo
re _ BWC empregada completo, ampla cozinha c/piso
vitrificado, azulejo até o teto. Tratar PREDIAL IGUA

ÇU - Rua Tenente Silveira, 105 _ FONE 3180.

Apto. Rua Felipe Schrnidt - :::d. MargariJa c/am

plo living c/sala de jantar conjugada 3 quartos, BWC
social c/azulejo decorado' até o teto e piso vitrificado
- cozinha c/azulejo decorado até o teto e piso vitrifi
cado, pia inox e armário de fórmica _ dep. empregada
compl., área de serviço e/tanque. Vista 'panorâmica do

Mar, Ponte e cidade. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105 _ FONE 3180.

À Rua João Motta Espezim - medindo 12,50 x

40m - c/2 casas - Tratar PREDIAL IGUAÇU _ Rua
Tenente Silveira, 105 - FONE 3180.

Lagoa da Conceição c/bel íssirna vista panorâmica,
medi ndo 80 x 15 e 30m nas laterais, área 1.800m2 -

Falando na oportunidade, o Governador
Colombo Salles declarou que 25 projetos do
setor agricultura fazem parte do Projeto Catari
nense de Desenvolvimento, 23 dos quais estão
resolvidos e os dois restantes são da Central de
Abastecimento e a sede da Secretaria da Agri
cultura. "Então, com a assinatura, embora em

termos de projeto técnico-econômico, do con

vênio relativo à Central de' Abastecimento, quei
mamos mais uma etapa do que nos comprome
temos fazer". Salientou também que a produti
vidade é um dos elementos principais do seu

programa governamental. Mas enfatizou que
"não basta a .produção e não basta quantidade.
E preciso ter qualidade e é nisto que o Governo
Federal vem agora se associar ao Governo do
Estado, para que se baixem normas para que o

produto seja um produdo que -acornpanhe as

normas estabelecidas e atenda a exigência do
consumidor" .

modelo a ser implantado permitirá que se

conheça com exatidão quais os produtos que
mais cresceram em cada município, em relação
do período imediatamente anterior, uma vez

que serão fornecidos dados referentes às áreas

plantadas, quantidade e valor da produção.
A Secretaria da Fazenda está alertando as

prefeituras, no sentido de que não se adiantem
li elaboração de seus próprios formulários.

wagen compromete-se a totalizar o montante

em torno de um bilhão de dólares, atendendo
dessa forma, também, aos objetivos do grupo
Volkswagens do Brasil que, em conjunto, au

mentará sua penetração no mercado internacio
nal.

Esta medida permitirá a Volkswagen brasi
leira o domínio do mercado na América Latina.

E dando um dimensionamento aproximado do

vulto do programa de exportação, o presidente
da companhia informou aos membros da SE
FIEX que "os investimentos exigidos corres

pondern, em ordem de grandeza, à construção
de uma nova fábrica, com a capacidade produ
tiva de 230 veículos por dia."

Os convênios foram firmados no Palácio.

.Papel: .imposto
de importação
foi suspenso

Em reunião realizada ontem no Rio de Janeiro,
o Conselho da Política Aduaneira decidiu suspen
der a aliquota do Imposto de Importação, em

cinquenta e cinco (55) por cento, incidente sobre

cinco tipos de papel utilizados pelas indústrias grá
ficas e de embalagens.

A medida beneficiou o papel "Off-Set" e o
- "\

apergaminhado, _ambos sem linha d'agua: Esses

tipos de papel são utilizados pelo setor gráfico. E,
também, o papel "Kraft", Kraft linear e o papel
usado para ondular, utilizados na confecção de

sacos multifolhados. miolo e capa de papelão
ondulado.

A suspensão vigorará por cento e oitenta dias, a

partir de hoje. Outra atitude do Conselho foi a de
.

também suspender por um mesmo período, as

aliquotas de cinco por cento que incidiam sobre o

Imposto e Importação de dez produtos químicos
utilizados pela indústria de tintas. Em outra resolu

ção, foi beneficiada uma medida idêntica a impor
tação de folhas e tiras de alumínio com a espes
sura de 0,20 milímetros de espessura ou menor.

Essas medidas foram tornadas para fazer frente ao

grande consumo verificado ultimamente dos pro
dutos beneficiados com a ação do Conselho de

Política Aduaneira.

•

I

Antônio Gal'ott; é
o "Homem de Visão"
O Sr. Antônio Gallotti, presidente da

.Líght e do grupo Bascan, foi escolhido

ontem, por unanimidade, como o Homem

de Visão de 1973, em solenidade realizada
no Hotel Glória, no Rio.

O Sr. Otávio Gouvêa de Bulhões, presi
dente do Banco do Estado da Guanabara e

que" presidiu o comité de seleção, disse que
a escolha deveu-se "aos relevantes serviços
que ele vem prestando ao empresariado na
cional, através da aproximação das empresas
estrangeiras com as nacionais".

O Sr..Antônio Gallotti, entre outras

atividades, exerce o cargo de professor na
Pontifícia Universidade Católica da Guana
bara. É catarinense, natural de Tijucas, e

_ completa hoje 63 anos.

Integram o comitê de. seleção os Srs.
Garrido Torres, ex-presidente do BNDE;
Lucas Lopes, presidente da Hanna; José
Rezende, presidente da Aços Finos Piratini;
Roberto Campos, ex-Ministro do Planeja
mento; Deputado Daniel Faraco, ex-Minis
tro da Indústria e do Comércio; Glaycon de
Paiva, ex-presidente do Conselho Nacional
de Economia; Paulo Geyser, presidente da

Petroquímica União; Mário Henrique
Simonsen, presidente do Mobral; Nestor

Gallotti: a escolha foi por unanimidade.

Joste, presidente do Banco do Brasil, todos
já titulados colho Homens de Visão.

A entrega do título ao Sr. Antônio Gal
lotti será num banquete em data a ser

anunciada.

Empresários vêm a se
( .

fortalecer o mercado

Gueller foi recepcionado no aeroporto.

R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - Sind. Creci 29

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105- FONE 3180.

Rua José de Alencar _ Coqueiros, medindo 12,50 x

23m - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente

Silveira, 105 - FONE 3180.
Rua. Preso Kennedy - Campinas, medindo 40 x

'

100 - área 4.000m2 - Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105 -FONE 3180.

PRÉDIO
Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinho -

área 229,56m2 - c/3 quartos, sala de estar e jantar
conjugada, quarto de costura, BWC social e de empre

gada, área de serviço, cozinha. 10. pavimento: 3 salas
c/BWC _ Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente

Silveira, 105 - FONE 3180.

VENDA

Procedentes de Porto Alegre, chegaram
na tarde de ontem a Florianópolis os Srs.
Arnaldo Gueller, Diretor da .Sul Brasileiro
Crédito Imobiliário SIA; Antônio Jacques
Morais Freitas, Cleo Carvalho Nunes e

Ariuzur Martins Pinto, gerentes da empre
sa. Vieram com o objetivo de efetuar uma
análise do mercado de financiamento, com
vistas ao aumento de operações de crédito
imobiliário em Santa Catarina.

Acompanhando a comitiva,' também
chegou o Sr. Luiz Celso Oliveira, Gerente'
Geral da Maguefa, que veio fazer novos

investimentos imobiliários no Estado.

Os visitantes foram recepcionados no

.Aeroporto Hercílio Luz pelos Srs. Clóvis
Menel Calliari, Diretor da Província Crédito
Imobiliário SIA; Dirceu José Russi e José
Carlos Chaussard, respectivamente Gerente
e Chefe de Vendas da Maguefa .

APTo. à Rua .Felipe Schmidt - Ed. Margari da, c/
amplo' living, 3 quartos, BWC social, c/azule]o dec. até
o teto e piso vitrificado. - Cozinha c/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado, pia inox c/armário em fórmi
ca - dep. empregada completa, área de serviço com

tanque. Tratar PREDIAL IGUAÇU. Rua Tenente SU
veira, 105 - FONE 3180

\

Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 quar
tos, copa, cozinha c/armário americano em fórmica
azulejos decorados até o teto, pia em mármore clex-

.

tensão de 4m, piso vitrificado. Hall de entrada e de
distribuição - living e sala de jantar conjugada, 2BWCs
sociais com azulejos decorados até o teto, piso vitrifi
cado _ taco synteco. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105 - FONE 3180.
Rua Des. Pedro Silva '_ Coqueiros, c/amplo living e

sala de jantar conjugada, 3 quartos, BWC social, cozi
nha - dep. empregada, área de serviço, entrada p/carro
- Trata: PREOIAL IGUAÇU _ Rua Tenente Silveira,
105 - FONE 3180.

LOJAS
2 lojas c/32m2 e BWCs - porta gradeada em' 'aço.

Sita à Rua Alte. Lamego - Tratar PREDIAL IGUAÇU
- Rua Tenente Silveira 105 - FONE 3180

CONJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt, c/20m2 e

BWÇ - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
.Bilveira, 105 - Fone 3180.

CASA
Rua Santos Saraiva - c/3 quartos _:_ BWC social,

cozinha copa, área de serviço, abrigo p/carro. Tratar
.

PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silvei.ra, 105 FO-

Em um novo é mo

derno cjto, Residencial
da Capital: Condomínio
CARAVELLE, na rua
de acesso às praias,'
numa localização tran

quila e pratica.
São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e_espaçosoS,

com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:

Hall, sala, 2 donnitórios, cozinha, dep, de empregada, àrea de

serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular.
e ainda uma garagem, super espaçosa.
O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marmorite, etc.
O plano' de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.

� Procure-nos, um dos 10 é seu.

� PL......-I. I CURITIBA, MAl. FLORIANO,17O- 5 LOJA
_ 1""raI1G" FONE 24-3311

PLANTA0 NA OBRA 191�1 . FLORfANOfQlIS: TENENTE SILVEIRA- 105

DIARIAMENTE --� FONE 3180

beleza - exclusividade
estilo

•
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O Governador Colombo Salles assinou con

vênios no valor global de Cr $ LOOO.026,00,
relacionados com a Classillcação de Produtos de
Origem Vegetal para o mercado interno e estu
do da viabilidade da Central de Abastecimento
em Santa Catarina, em solenidade ,realizada
ontem no Palácio dos Despachos. O convênio
que trata da Classillcação de Produtos de
Origem Vegetal para o Mercado Interno, no

valor de Cr$ 700.000,00, foi assinado entre o

Ministério da Agricultura e Secretaria da Agri
cultura do Estado. sendo o primeiro do País.

O convênio para o estudo ua viaoilidade da
Central de Abastecimento em Santa Catarina,
no valor de Cr$ 326.000,00, compreende o

estudo econômico e de pré-engenharia. Esse
.

estudo preliminar, que estará pronto em cinco
meses, tem 90% do seu custo fmanciado pelo
FlNEPE, através do BRDE, cabendo os 10%
restantes ao Estado.

.

Declaraçiio de rnovirnent�
econômico com novo m.odelo

Meta da' Vollcs é exportar
por ano US$ '00 milhoes

�__� �
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No início, todos achavam que os meios

empregados pela DAMSA eram legais, mas
quando pessoas f ísicas passaram a ser

vítimas de extorsão muitas queixas
surgiram, que determinaram o cancelamento

do registro 'por parte da Pol ícia Federal.

Entidade extorquia
muito dinheiro em

nome da proteção
ao direito autoral

Blumenau (Sucursal) - Numa época coma a atual,
quando a exploração do homem pelo homem é uma

constante universal, são muitas as formas escusas de se

auferir lucros, por mais ridículas que sejam, ou possam

parecer. Entre essas, há algumas entidades, que se dizem

protetoras de classes, aplicando golpes, acobertadas por
documentos de aparência legal, mas que geralmente
carecem de autenticidade. No Vale do Itajaí um grupo
vinha aplicando golpes diversos, "autuando" ou se

deixando "subornar" por pessoas menos esclarecidas.
As atividades ilícitas do grupo eram mascaradas por

um nome jurídico - Divulgadora e Administradora
Musical de Segurança Autoral (DAMSA) - e se dedicava
à exploração de comerciantes, tra'nseuntes e moradores.

Os fatos chegaram ao conhecimento da Divisão de
Censura de Diversões Públicas da Polícia Federal, que
cancelou seu registro e baixou instruções públicas
comunicando aos usuários de música que a organização
não mais poderá arrecadar direitos autorais. A nota de

instruções foi divulgada no dia 24 deste mês, assinada

por Walkir Moraes da Costa, diretor da Divisão de Polícia
Federal de Santa Catarina.
EM IrAJAÍ
A entidade passou a operar recentemente, cobrando

taxas de um novo tipo de direito autoral, que, conforme
a notificação, era credenciada pela Divisão de Censura de
Diversões Públicas do DPF, sob registro número 286. A

empresa - DAMSA - mantém sede em São Paulo, à rua
Vitória, 395 e filial em Joinville, à rua 9 de Março, 337.
Em Itajaí era representada pelo advogado Eloi de Bona

Fiscalização do Direito Autoral
D. A. M. S. A.

Credenciada pe!a Divisão de Censura de Diversões Públicas do

Departamento de Polícia Federal

(Registro NU, 286)

130Notificação

Ainda não está totalmente defmida mente uma sua irmã, alegando que a

a situação da jovem nissei Cecília Ue- jovem teria tentado o suicídio "por se

mura, que na madrugada de sexta-feira achar feia".

caiu, atirou-se ql;l foi jogada do segun- l' Cecília Uernura, segundo sua irmã,
do andar do Ho�el $tl:rtfai( â:"'rui'fle.!,L�, se,nvre .í',pi uma garota êomplex:idâ, ra
pe Schmidt, Ela continua internada no ramente procurando frequentargrupos
Hospital de Caridade, em observações, de amigos. Em conyersas 'com os fami
não podendo receber visitas de paren-

'

liares salientava que suas linhas e seu

tes, nem prestar declarações à Polícia. rosto não a ajudavam a conseguir ami-
As autoritlades policiais, enquanto gos, ou namorados. Nos últimos anos.

isso, continuam investigando a ocor- sua crise se acentuou, tendo Cecília fu
rência e, antes de ouvir Cecília, deduzi- gido de casa, vindo para Florianópolis.
ram que a comerciária tentou mesmo Não quis suicidar-se em São Paulo para
contra a sua própria vida. A este ponto não causar desgostos ainda maiores à

chegaram através de contatos mantidos sua família, preferindo fazê-lo em um

com familiares de Cecí1ia, principal- lugar distante. Contudo, ,se realmente,

ia, VIA - lNFRATOR

Nos U�I mos do Decreto Federal NU. 1023, de 17 de Maio de 1962

c demu!s leis protetoras do direito autoral o fiscal infra-assinado. devida

mente crcdenctado. constata e nourtca .

-7

ri AI,��r��L���lL--;�o�X2LJ::�;':<no?1:L
,(\ ''''I /' f ''f7
CJ ",/<)K l t �-' (.i,.),.l (J; ;..- .;::;,/
j, .;) (,nde<e'o<�;' �.

ri

doe as '7,�<:hOlas do dla� de .: iLUtc.' de 10,,3
constatou \5em ... competente c legal aus

r

izacâo, 0013S relacionadas sob

controle exclusivo da Dlvulgadoru ·e Administradora Musical da Seguran
ça Autoral, com sede em São Paulo. à Rua Vitór!a, 395 - 4,° Âil'Clar - Sala
403 c filial em Joinville à Rua 9 de Março. 337 - 1°. andar - Sala 210 _

Fone 3919 - Edifício ��s.
Constatado:

.... .f.. ·:7\:J1Du_:.
A vista do que consta- do presente auto, fica o infrator intimado

il ccmpureccr dentro do prazo de 40 horas a sede da Sociedade cujos di
rei tos foram violados, Oll nu endereço do seu agente ou procurador local,
sol> pena de serem propostas a providência policj�is ou judiciais (Cíveis
III Criminuis} cabíveis.

Sartor.
Iniciando suas atividades, elementos que se diziam

"fiscais"
.

da DAMSA visitavam estabelecimentos

comerciais, entre eles barbearias, bares, restaurantes,
alfaiatarias, etc., que possuíam rádios e outros aparelhos
de comunicação, intimando seus proprietários ao

pagamento de taxa mensal de Cr$ 10,00. Aqueles que
não concordavam eram obrigados a pagar Cr$ 30,00
para dar baixa aos aparelhos.
Muitas pessoas não gostaram, entre elas os

proprietários da Alfaiataria Real, afirmando que não

pagariam taxa alguma, sendo então intimadas a

comparecer, dentro de 48 horas, ao escritório do

advogado Eloi de Bona Sartor, sob pena de serem

propostas a providênvias policiais e judiciais cabíveis.
O fato foi levado inclusive a uma das reuniões da

Câmara Municipal' de Itajaí pelo vereador Francisco de
Assis Berti, que solicitou das autoridades as providências
devidas, alegando que tais taxas eram extorsivas e

cobradas até em residências, pelo fato dos moradores

possuírem rádios. O caso foi então parar na Polícia

Federal, que cancelou o registro da DAMSA, proibindo-a
de arrecadar direitos autorais em. todo o território

nacional.

IrAJAÍ (DaSucursal) = Com a reu

nião realizada no auditório da Associa

ção Comercíal e Industrial de Itajaí,
foi oficialmente lançado o Plano de

Prevenção a Marginalização do Menor.
Este plano é de âmbito estadual,

. 'promovicto pela Secretaria dos Serviços
Sociais em convênio com a Fundação
Nacional de Bem Estar do Menor, sen
do Itajaí escolhida corno a primeira ci

dade para sua implantação, já que ali é
onde o problema do menor margina
lizado assume maiores proporções em

Santa Catarina.

Segundo a assistente social Cylú Pi
nheiro Vieira, da Secretaria dos Servi

ços Sociais e Coordenadora local do

Plano, na reunião com as autoridades
concluiu-se pela necessidade da realiza

ção de um curso da liderança local,

'que será realizado em três dias, no sis

tema de treinamento, com a participa
ção de voluntários que tomarão conhe

cimento do plano e em seguida farão

programação e projetos, procurando
saber em que local o problema é mais

grave.
Depois, haverá um seminário que vi

sa atrair a comunidade para a partici
pação de todos neste plano. Serão rea

lizadas reuniões nos bairros, com dire
tores de estabelecimentos de ensino,
clubes de serviço, sindicatos e associa

ções comunitárias.
Acrestentou a assistente social que

as cinco necessidades básicas das crian
ças, de acordo com li carta das Nações
Unidas, são: saúde, educação, amor e

compreensão, Segurança Social, e tudo
isto será feito pelo plano, que inclusive

Causas da precipitaçoo da
"isse; ainda soo incógnitas

Especialistas do Ministério da Justiça consideram viá
vel a sugestão do ministro Jarbas Nobre, do Tribunal
Federal de Recursos, quanto à criação de unia "prisão
descontínua" como nova modalidade carcerária que, jun
to com a "prisão albergue" - proposta no projeto de
emendas ao Código Penal - viria contribuir para
humanizar a pena e torná-la realmente um elemento de
reeducação do delinquente.

Segundo o ministro Jarbas Nobre; a "prisão
descontínua" deixaria o condenado livre nos dias não

úteis, permitindo assim que pudesse conviver com a

família ou repousar nos fins de semana, enquanto na

"prisão albergue" trabalharia durante o dia e se

recolheria' ao presídio à noite, nos sábados, domingos e

feriados. Os técnicos do Ministério da Justiça acham que
a "prisão descontínua", adotada com êxito em países
como a Bélgica, Alemanha Ocidental e Inglaterra, poderá
ser agora examinada pelo Congresso, na oportunidade do
exame do projeto que emendou o novo Código Penal.

foi esta sua intenção, calculou mal a

altura e o ângulo de projeção, conse
guindo alguns ferimentos de natureza

grave e, principalmente"muita dor de

cabeça. O epri6g�f'dof'b�0� s6ment� se
.

dará quando Cecílía Uernura receber
I

permissão dos médicos para prestar de
clarações à Polícia, Sobre à que real
mente aconteceu. Enquanto isso ela

continua internada no Hospital de Ca
ridade, em observações médicas e sob

vigilância, para que nada lhe 'aconteça,
como também para que não venha no

vamente a tentar a prática da auto

-eliminação.

A prevençoo à marginalizaçao
do menor é agora urna realidade

Um requinte mais
social de punição:
prisão descontínua

prevê o treinamento de voluntários pa
ra um trabalho de recreação para as

crianças.
Todo este trabalho será feito em co

laboração com entidades que já atuam

no setor, em Itajaí, entre as quais o

Lar Fabiano de Cristo, da Funabem;
Parque Dom Bosco; Comissão de Mo
radores do Núcleo Habitacional Costa
Cavalcanti e outras.

Todo o trabalho será feito COm

crianças para a prevenção a marginali
zação e então a elas será dado atendi
mento em todos os setores, notada

mente na educação, ,saúde e recreação.

Na reunião com as autoridades to:
dos foram unânimes de que haja uma

ação conjunta e imediata neste setor

em Itajaí.

Contrabandistas
ganham a batalha
contra o governo

Segundo técnicos da administração norte-americana, o

Governo dos Estados Unidos está perdendo a guerra movida
contra o contrabando, para frotas de pequenos aviões

particulares e barcos velozes. Levantamentos efetuados pela
alfândega demonstram a extensão do fracasso da
administração Nixon, declarando claramente que os agentes
da Divisão de Narcóticos não podem competir com a

engenhosidade dos contrabandistas. Estes organizaram a

mais importante operação de botes pequenos desde a

evacuação de Dunquerque, enquanto as forças dispersas da
Divisão de Narcóticos não estão à altura de enfrentá-los.

Os traficantes aéreos, por seu turno, continuam
operando com toda a liberdade, transportando sua carga de
cocaína e heroína do México e do Canadá, virtualmente
'sem qualquer oposição. O levantamento da alfândega
mostra que o contrabando é de tal ordem que a Máfia e os

traficantes independentes têm praticamente carta branca

para transportar suas cargas através das fronteiras
americanas. Autoridades federais fizeram planos para
aumentar sua eficiência no, ar e sobre a água, mas a

burocracia tem contribuído para frear seus movimentos.
Por outro lado a criação de contrabandistas tem sido

efetua�a em pequeno número e não são nada frequentes.

Assembléia recebe hoje a moção
de protesto contra a farsa da TV

Versão de suicídio ainda não
está totalmente esclarecida'

cena armada por Flávio Cavalcanti no último domingo,
visando ocultar a responsabilidade do maestro Erlon Chaves
quanto ao abandono do corpo do músico Adalto Cordeiro
de Oliveira nesta Capital, foi uma afronta à imprensa e ao

povo catarinense".
Acrescentou Nelson Tófano que Flávio Cavalcanti,

acostumado a verter lágrimas, chamou a seu lado o não
menos choroso Erlon Chaves, e quando se esperava que eles
pelo menos conseguissem encontrar uma justificativa
razoável para.o caso já conhecido do abandono do músico

.

morto nesta Capital, apenas se ouviu e se viu uma tentativa
vã de atingir a imprensa honrada de Santa Catarina.

- O maestro, afirma o parlamentar da oposição, com a

face compungida, tentou desviar as atenções do público dos
fatos verdadeiros,. e não conseguiu provar nada. E até que
ele nos prove o contrário, nós ficamos ao lado da imprensa
catarinense, protestando contra esta demonstração de insen

sibilidade, e falta de solidariedade humana do maestro
Erlon Chaves, de quem retiramos também a nossa

admiração pessoal.
SUBORNO.
Por seu turno, Miguel Soika, presidente da seccional

catarinense da Ordem dos Músicos do Brasil, afirmou que
não pode, em caráter definitivo, acusar os dois envolvidos,
Erlon e Flávio Cavalcanti, em tentativa de suborno junto ao

Conselho Federal da OMB. Salienta que isto se deduz pela
determinação baixada. pelo órgão, para que não fornecesse
documentos referentes ao caso a quem quer que seja, princi
palmente a enviados da Guanabara, que estariam dispostos a

oferecer grandes somas em dinheiro-para que o fato fosse
.desvirtuado, Ressalta que a manobra é realmente desleal,
mas ainda carece de provas mais concretas.

revelar-se. Estranho para
um artista que ainda estava

.

em fase de projeção no ce

nário musical do país esco

lhesse justamente uma oca

sião de projetar-se ainda
mais para deixar de fazer

aquilo que profissional
mente o anima: viver.

Mais estrariho ainda que
os componentes da "banda
veneno" somente estra
'nhassem sua falta pouco
antes do baile. Uma or

questra de gabarito, como
a .que se, propõe a ser a.

b anda regida por Erlon
Chaves não vai cumprir Um
compromisso' assumido
como se fosse um time de
futebol de bairro, selecio
nando seus componentes à
última hora. Há sempre
um período de concentra

ção e afmamento, onde to
dos se fazem presentes.
Além disso Bruegas, como
Adalto era conhecido na

música, era o primeiro pis
.ton da orquestra, isto é,
um dos seus líderes, razão
pela qual sua ausência seria

prontamente notada.
,

Também muito confusa
a atitude dos músicos da
"banda veneno" no dia se

guinte. Ninguém dele foi
se despedir no Hospital

Os documentos atestam que foi a seccional
catarinense da Ordem dos Músicos do Brasil'

quem retirou o corpo de Adalto, e pagou
todas as despesas do seu-sepultamento,
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Celso Ramos. O artista, pa
ra ser realmente artista, ne
cessita, antes de mais nada,
ser sensível, estreniarnente
sensível para conseguir
transmitir a uma platéia
aquilo que se concentra

apenas no seu interior. A
sensibilidade gera a forma
ção de -grupos muito for
tes, como uma corrente,
onde a falta de um elo é
sentida por todos: Isto leva
o artista a desempenhar
seu papel até na hora da f

despedida, nunca abando
nando seu irmão, "mesmo
na morte. Ninguém foi se

despedir de Bruegas.
A hipótese inicial de

suicídio não ficou defini
tivamente provada. Aci
dente pode ser a' outra,
muito embora Bruegas, na
sua condição profissional,
tenha, em vida, conhecido
muitos hotéis onde o aque
cimento a gás não é mais
mistério. Há ainda o homí
cídio. Afmal, Bruegas era

um jovem músico em as

censão vertical impressio
nante e digno de admira

ção por parte de muitos

que o cercavam. O que di
ficulta qualquer conclusão
é o fato do gás não deixar
marcas.

Na sessão de hoje da Assembléia Legislativa o MDB,
através do deputado Nelson Tófano, apresentará moção de

protesto ao "Programa Flávio Cavalcanti", da TV-Tupy, e
ao maestro Erlon Chaves, repudiando suas atitudes no

episódio da morte do músico Adalto Cordeiro de Oliveira,
da "banda veneno". Segundo o parlamentar emedebista, "a

A repentina decisão de

viajar imediatamente, o fa
to de toda a roupa da víti
ma ter sido levada pelos
componentes da banda ve

neno, e as circunstâncias
do caso, tem levantado dú
vidas entre agentes da au

toridade quanto à afirmati
va de Adalto Cordeiro de
Oliveira ter realmente se

suicidado. Estas dúvidas
são amparadas inclusive

pelo atestado de óbito for
necido pelo cartório de
Fernando., Falias,· quando
aponta, como causa ,uoo
morte, "envenenamento

por aspiração de gás." Não
afirma se foi por causa ací
dental ou voluntária. O re

gistro da ocorrência, na

Delegacia especializada,
aponta "suicídio". Porém
três hipóteses devem ser le
vadas em consideração:
suicídio, acidente ou, em

última análise, homicídio.
As investigações, so

mente após concluídas, e

ainda não foram, constata
rão o que realmente acon

teceu. Para começar existe
uma dúvida. Adalto foi en
contrado com um aparelho
elétrico de barbear, nas

mãos, como se estivesse

r ealmente se barbeando,

pois dentro de pouco tem

po (150 minutos) deveria
tocar seu instrumento,
abrilhantando um baile.
Logicamente, se estava se

barbeando, não iria deixar
o bico do gás aceso, mes

mo porque o gás não é be
néfico à saúde. Quanto ao

cheiro, ressalve-se que é
inodoro, podendo qual
quer pessoa aspirá-lo in

conscientemente, perden
do pouco a pouco a cons

ciência, até a letargia... e a

morte..

Locutor morre

após o desastre

Cerco ao banco

coroado de êxito

A segunda dúvida está
relacionada à primeira. O
bico do gás estava realmen
te vazando em virtude da
chama do bico ter se apa
gado? A alavanca de co

mando estava na posição
de uso. Ao lado havia uma
cesta de lixo. Na cesta não
havia nenhum palito de
fósforo e no aposento não
havia isqueiro ou outro

objeto que pudesse gerar
fcgo, Isto quer dizer que o

aposento apresentava pou
cos indícios de favorabili
dade a um palco de suicí
dio. Também a hora. A vi
da de um músico artista (e
Adalto realmente o era) é

tocar, é mostrar sua arte, é

Itajaí devolve
corpo do menor

A Polícia sueca terminou na noite de ontem o

cerco a um banco, no centro de Estocolmo, efe
tuando a prisão dos � assaltantes que manti
nham quatro bancários COmo reféns. Na ação poli
ciai, nenhuma das pessoas envolvidas saiu ferida. Ã
tarde, os policiais perfuraram outro buraco no teto
do cofre da sede central do Kreditbankeb, com o

objetivo de dar aos seus a tiradores a possibilidade
de disparar contra os dois assaltantes, que manti
nham os reféns, pelo sexto dia consecutivo, no in
terior da caixa-forte.

O plano, denominado "operação Gruyere ", foi
iniciado durante a madrugada de ontem. Enquanto
as atenções dos assaltantes e dos reféns voltavam-se
para o buraco que estava sendo aberto no teto, um
pelotão invadiu rapidamente o banco, conseguindo
dominar a' todos, sem dar possibilidades de reação.
Rigoroso silêncio está sendo mantido sobre as con

sequências do ato policial.

Itajaf - (sucursal) - Boiando nas

águas do rio Itajaf-Açu, proximidades do
cais do porto, foi encontrado domingo o

corpo do garoto Walter Freitas, de 13
anos de idade, residente na Vila
Operária, que na noite de 17 deste mês
caiu n'água quando a canoa que o trans

portava, juntamente com outros seis ami
gos, virou durante uma pescaria. Cinco
dos garotos foram salvos pela, tripulação
de um pesqueiro ancorado nas proximi
dades, enquanto Walter e Ademir Ro
mualdo desapareciam. Sexta-feira, nas

proximidades da praia da Armação, o ,

corpo de Ademir foi encontrado. Domin-
�

go o cadáver de Walter Freitas aflorou à
tona, sendo colocado em urna lacrada e

sepultado imediatamente, já que se 'en

contrava em adiantado estado de putre
fação, totalmente desfigurado.

Não resistindo aos graves ferimentos
que recebeu em desastre automobilístico
ocorrido na madrugada de sábado, na

Barra da Tijuca, morreu ontem, no Hos

pital Miguel Couto, na Guanabara, o

locutor Everton da Silva, da Rádio Na
cional. Funcionário há 14 anos da emis
sora, Everton foi sepultado ontem, às 17
horas, no cemitério do Caju.

No mesmo hospital em que faleceu o

locutor continuam internadas as pessoas
que também se envolver� no acidente:
Sua noiva, Célia, Pereira Pinto e a mãe,
Elenita Pereira Pinto, além do comer

ciante Alcebfades do Amara!' e sua niu
lher Elízabeth, Todos viajavam no Kar
man-Ghia de Everton Correia, abalroado
por um Volks de São Paulo.
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ção está voltada para o América carioca, que devera'

chegar a Belém na madrugada de hoje para enfrent�-lo
quinta-feira. O Paissandu vai atuar com a mesma equipe
que derrotou o Internacional,.�as seus dirigente� con!i
nuam buscando reforços,' e ja contrataram mais dOIS:
Roberval, do Sport Recife e Jair Bala do América
Mineiro.
INTER

Ainda se queixando da hospedagem, da falta de
atenção na chegada e do calor, o Internacional acredita
numa reabilitação frente o Nacional depois da derrota
em Belém para o Paissandu. Dino Sani, entretanto, mos
trava-semais conformado com as acomodações do Hotel
Novo Mundo e desculpou o proprietãrio.

Claudiomiro contundido no primeiro jogo deverá ser

substituído por Manoel, pois Dino não gostou do rendi-
mento de Garcia no comando do ataque. ,

REPÚDIO
O presidente da Federação Desportiva de Brasília,

Wilson Andrade, refutou, ontem a tarde, as críticas que
lhe foram feitas pelo' presidente do Botafogo e o desa
fiou provar que o quadro carioca tenha sido prejudicado
em cerca de Cr $ 30 mil, conforme declarações prestadas
por Rivadavia Correa a um jornal carioca.

A Federação Desportiva de Brasília considera que as

informações dadas ao presidente do Botafogo pelos dois
diretores - Landrí' e Luiz Desiderati - não são corretas,
já que ambos se basearam apenas no registro das borbo
letas, que não combinou com a soma do borderô.

Logo depois do jogo de sábado, entre, CEUB � o Bota

fogo anunciou-se, amplamente, que a renda fOI. de Cr$
268.500,00, mas na, verdade, foram vendidos Cr$
235.700 de ingressos, conforme o que se pode constatar
dos, bilhetes que são numerados e autenticados pela
Secretaria de Finanças do Governo do Distrito Federal.

O presidente da Federação Desportivà de Brasília tem
plena certeza de que também os fiscais, tanto do CEl.!B
corno da própria federação, basearam-se apenas no regis-

, tro das borboletas, sem o trabalho de uma, fiscalização
nos guichês do estádio, esquecendo-se de algumas
centenas de pessoas que passaram pelos portões, convi
dados especiais, jornalistas credenciados e outros que
usando do prestígio social, abusaram da boa fé de portei-
ros humildes e sem experiência. ,

Os dirigentes do Botafogo acusaram também o presi
dente da Federação Desportiva de ter, a última hora,
antes do acerto de contas com o quadro carioca, "ido a.

sua residência, buscar dinheiro para completar".
- Não é verdade - refutou o Wilson de Andrade - o

que fizemos foi sair em busca de comerciantes que se

responsabilizaram por venda de ingressos -. causa

comum em todas as cidades - e não prestaram conta do
dinheiro, antes do jogo. Não houve desvio de verba, não
houve falcatruas e nem interesse em prejudicar a nin

guém. É talvez, uma inexperiência, que vamos corrigir
imediatamente.

RES_UMO
AFONSINHO

,

O meia-cancha atualmente no Olaria e dono do seu

passe, acertou ontem de manhã com o Botafogo as bases
para asua contratação e agora pediu apenas para conver

sar com o patrono do Olaria, Alvaro Melo, para depois
assinar o contrato.,

'

,

"

O vice-presidente de finanças do clube, Gumercino
Brunet, confirmou que o Botafogo cobrirá qualquer
proposta que outros clubes venham a fazer por
Mansinho.
MAZINHO

O ponta-esquerda Mazinho, do América de São J?sé
do Rio Preto, foi vendido ao Santos por Cr$ 320 mil e

mais a troca do meio campo Willians e o lateral esquerdo
Murias, além do centro avante Adilson, cedido por em-
préstimo por um ano. '

'

Na sexta-feira, os dirigentes do Santos desmentiram a

compra do jogador, dizendo que estava sendo negociado
pelo Coríntians, mas ontem a noite, anunciaram a sua

contratação por dois anos.

CARBONE
O meio de campo Carbone, viajou ontem para São

Paulo e deverá se apresentar hoje no Rio, atendendo
pedido' do presidente do Botafogo, Rivadavia Correia
Meier, que solicitou a antecipação» de sua chegada a fim
de que ele possa participar do clássico de domingo.

Afirmando que, está preparado para ser' titular,
Carbone não se recusou a comentar as atitudes de Nei e
Carlos Roberto com relação a sua contratação. Disse que
,agiria de outra forma: ','

- Se eu estivesse no lugar deles, com 0 clube contra
'tando outro jogador para a posição, começaria a treinar
com mais empenho para não perder o lugar. Um jogador
não pode impedir a direção do clube de fazer contra
tações, a solução é apresentar serviço.

"Estou saindo do Internacional sem mágoas, graças a

'Deus. O Inter foi o clube que me projetou e só tenho
boas coisas para recordar daqui. Deixo minha 'gratidão ao

técnico Daltro Menezes, que insistiu em me contratar do
São Paulo, quando eu era desconhecido, e também a

Dino Sani que agora permite minha ida para o Bota-
o fogo", disse Carbone.

PROTESTO ,

O presidente da Federação Paraense de Futebol,
, Coronel José Bahia Filho, afirmou hoje que "o protesto
do Internacional pela inclusão de Moreira e Ivair no

Paíssandu não tem consistência jurídica", acrescentando
que a propósito do assunto já havia mantido contato,
pelo telefone, com o assessor jurídico da CBD, Valed
Perry.

O Páissandu" está tranquilo e não teme perder os

pontos que conquistou em campo. Ag?ra a sua �ecau-

NACIONAL
o Palmeiras na tentativa de reprisar a campanha do campeonato passado

Os dezesseis jogos de hoje
:'aIAO X/PORTUGUESA

Promêtendo vingar a

derrota do ano passado,
quando perdeu por 2 x O,
a Portuguesa de Desportos
'desde ontem se encontra
em Belém do Pará, onde
fará a sua estréia no cam

peonato nacional contra a

equipe do Remo, hoje à
noite.

Para mim é um jogo di
fícil - disse Oto Glória -

pois. todo mundo é bom
dentro de seus domínios.
Mas a Portuguesa está com
.um quadro bem armado e

jogando a 'base do toque"
de bola. Após um rápido
treinamento no Estádio
'Evandro Almeida, o treina
dor escalou a Lusa do Ca
nindé com Zecão, Cardo
so, Pescuma, Calegari e Isi
doro; Bade e Basílio, Xa
xá, Enéias, Cabínho e Wil
sínho. O Remo tai de Di
co, Aranha, Mendes, Rui e
Cuca; Elias e Tito, Lin
dóia, Caíto, Alcino, Camu
tanga e Ademir.

GRÊMIO X AMÉRICA
(RN)

.aguardando com expectati
va a hora do jogo, para de
sagravar o lateral direito
Louro, da equipe local,
que foi acusado, há alguns
meses, de jogar dopado pe
lo técnico Evaristo Mace
do. O Bahia tremou ontem
com bola fazendo reconhe
cimento do campo; e Eva
risto escalou a equipe com

Butice, Ubaldo, Sapatão"
Roberto Rebouças e Alti
vo; Baiaco, Chiquinho e

Fito; Natal, Douglas e Pi
colé. O Fortaleza usará Lu
linha, Louro, Pedro Básí
lia, Queiroz e Roner; Chi
nezinho, Zé Carlos e Ha
milton Melo; Hamilton
Rocha, Marciano e Plínio.

AMÉRICA 'X SPORT
C.RECIFE

O América jogará sem a

sua principal estrela, 'Ed
son, devido a compromis
sos com o Exército, no jo
go de hoje à noite no Está
dio Minas Ceràis, contra o

Sport Recife. Seu substitu
, to será Spencer.

O ambiente entre os jo
,gadores americanos é o

melhor possível, com os

jogadores dosados de mui
to otimismo. O técnico
Fontoni encerrou ontem
os preparativos no Estádio

Independência e escalou .0
América com Nego, LUIZ
Cârlô&, Wâüdêr:' Lüíz wÃl--l
berto e Claudio; Pedro"
Omar, Juca Shaw I e Spen
cer; EH, Cândido e Rangel.
Sporte: Cigano, Dejair, Li-
má, Lula e Marcos; Mei
nha, Drailton 'e Moacir;
Edm ilson , Lu iz inho e

Ivanildo.
C.R.BRASIL X SÃO PAU-
LO

,

Em menos de 12 horas
o C.R.Brasil contratou um

nova técnico. Wilson San
tos, ex-treinador do Amé
rica Carioca, substituindo
Marcos Pavlovisck. O gaú
cho Agomar Martins será o

juiz da partida que tem seu
, início marcado para as 21
horas.
O São Paulo está escalado
com Sérgio, Carlos Rober
to, Mario, Arlindo e Gil
berto; Teodoro e Pedro
Rocha; Paulo (Terto ou ze
Carlos), Brandão e Piau
(ou Paulo). O C.R. Brasil
com Vermelho, Tadeu,
Ronaldo Brito, Major e Al
tair; Roberto Meneies e

Raimundínho; Mano, Ma
rio, Reinaldo e Silva.

to Santo contra a Ferro
viária.

Segundo Telê Santana,
as ausências de Campos e

B ibi não serão sentidas
"pois os garotos que en

tram estão muito bem.
, Já na Ferr-o-

viária. Baiano será mantido
no lugãr� 'de Évand-ro, se

gundo o treinador ,Be�to
Petti, que definiu a equipe
com Walter, Juci, Elcir e

"NeÍson Souza; Wilson Pe
reira, Sergio e Evandro;
Lucinho, Zezinho e Fio. O
Atlético vai de Mussula, Zé
Maria, Normandes, Van- I

tuir e Claudio; Marcelo e

Wanderley; Arlém, Pedri
nho, Reinaldo e Romeu. O
juiz será Amaro de L.ir!!.�,
MOTO CLUBE_X FT TI,

O campeão carioca trei
nou ontem à tarde para re

conhecimento do grama
do, informando o técnico

Duque que não há proble
mas na equipe para o jogo
de hoje a, noite contra o

Moto Clube.
__

,

G"Müto Clube tem mui

tos, problemas e o maior
deles foi a rescisão do con

trato do treinador holan
dês Roberto Rack' � o se

gundo técnico a cair no

campeonato nacional. O
Moto escalado por uma co

missão técnica jogará ama

nhã·;"j;:l}m: -Souzae-Negui
�o, JMartins, Sérgio (Lau
rinda) e Antonio Carlos;
Gojoba, Carlinhos e Es

querdinha; Arturzinho,
Anselmo e Wagner. O Flu
minense jogará com Jorge

. Vitório, Toninha, Brune], -

Assis e Marco Antonio;
Carlos Alberto e Cleber;
Marquinho Dionisio, Man
frini e Lula.
'SANTA CRUZ X cBARA

O t écnicowíllians Pon
tes assegurou a presença
do goleiro Helio no gol do
Ceará - que tinha abando
nado os' treinamentos em

Fortaleza - prometendo
fechar o gol.

,

'

Porrnarã o Fortaleza
com Helio, Paulo Tavares,
Arthur e Dímas; Carlinhos,
Edmar e Serginho; Jorge
'Costa, Erandir, Samuel e

Gaspar.
O Santa Cruz confir

mou a equipe com Gilber
to, 'Gena, Rivaldo, Paulo
Ricardo e Botinha; Erb,
Luciano e Genivaldo; Ra
mon Fernando Santana e

_

'Almir. O técnico Paulo'
EmI1io anunciou ainda que
poderá lançar os jogadores
Cuica... Wilton �,M.2-_niz. ,

GOlAS X FLAMENGO
Vindo de uma vitóría

contra o Comercial, em
sua estréia, o Flamengo,
desfalcado de Paulo Cesar,
enfrenta hoje o Goiás, às
21 horas no Estádio Olím
pico, em Goiânia.

O Goiás, que não conse

guiu vencer o Olaria em
sua estréia vai alterar so

"mente a ponta esquerda,
com Helinho no lugar de

,

Reis. '

Zagalo já definiu a equi
pe carioca que vai a campo
com Renato, Chiquinho,
Reyes, Moreira e Rodri
gues Neto; Liminha e Zico;
Rogério, Dario, Sergio e

Arilson. O Goiás está esca
lado com Amaury, Macalé,
Triel, Matinha e .Alexan
dre; Gilson Ulisses, e Tui
ra; Uucio, Lincolin e Heli
nho .

pe que empatou com o Bo-
'tafogo. Rogerio, Oldair,
Paulo Lumumba, Emerson
e Rildo; Jadir, Péricles e

Marco Antonio; Dario,
Cláudio e Walmir.
RIO NEGRO X PALMEI
RAS

,

Mesmo sem tempo para
treinar, mas otimista quan
to a um bom resultado, o
Rio Negro enfrenta esta
noite o Palmeiras, que se

, encontra na capital amazo
nense desde segunda-feira.

Osvaldo Brandão está
certo de obter mais uma

vitória, repetindo a atua

ção em Belém do Pará,
quando o Palmeiras derro
tou o Remo por 2 x o. A
equipe paulista vai jogar,
com Leão, Eurico, Luiz
Pereira, João Carlos e Ze
ca; Alfredo e Ademir da
Guia; Ronaldo, Cesar, Lei
vinha' e Nei, O Rio .Negro
vai de Borrachínha, Pedro
Hamilton, Zé Carlos, Bilu
ca e Almir; Zezinho e Ed
milson; Pauço, Mário, Nil
son e Rolinha. O juiz será
Arnaldo Cesar Coelho.

�?RINTIAI�S X'GUARA-
- .

Õ Coríntians joga hoje
à noite em Campinas, onde
vai enfrentar o Guarani. O
time continua sem Ríveli
no que ainda não chegou a

um acordo com' o clube.
Nelson Lopes será mantido ,

ao lado de Tião no meio

campo. Yustrich deu um

treino leve no Parque São
Jorge e definiu a equipe.
Enquanto isso o técnico

Jorge Duarte do Guarani,
se preocupa com o com

portamento da equipe que
empatou domingo com o

Nacional. Dizendo que po
derá fazer uma alteração
no decorrer da partida, o
técnico escalou o Guarani
com Tobias, Wilson Ama
ral, Moacir (Alberto) e Be-

, zerra; Flamarion e Alfredo;
Barnabé, Washington,

Lolá e Zé Ito. O Corín
tians vai com Armando, Zé
Maria, Laercio, Luiz Carlos
e Wladmir; T'iâo e Nelson
Lopes; Ivan, Roberto, Va
guinho e Marco Antonio.
Roberto Nunes Morgado
será o juiz.
SERGIPE X VASCO

O Vasco treinou ontem
no estádio Lourival Batista
para o jogo de hoje à noite
contra o Sergipe. O técni-

'

co Mario Travaglini disse
que o time vai todo para a

frente fazer gols quanto
for possível. ,

Dequinha, treinador do
Sergipe, disse que as chan
ces de uma campanha bri
lhante são as mesmas do
ano passado. Acredita que
a equipe já adquiriu � ex

periência necessária. E es

perada uma renda entre 50
,

e 60 mil.
O Vasco está- escalado

com Andrada, Paulo Cesar,
Moisés; Renê e Alfinete ;
Alcir e Bugleux; Furnan
chu (Carvoeiro) Gaúcho,
Roberto e Luiz Carlos.
Sergipe: Carioca, Santana,
Zé Raimundo, Wellington
e Casca; Zé Maria, Evange
lista e Petronílho; Pauli
nho, Nenem e Leal. José
Faville Neto, será o juiz.
FERROVIÁRIO X ATLÉ
TICO MINEIRO

O Atlético Mineir-o joga
hoje em Vitória do Espíri-

Da Costa 1 Fernando Bastos!
Paulo .Garça l·TiãoMarino 1
\Ciilberto�Nahas·,!.Bezerra 1
Veneza 1 WalterMiraglia 1
PauloHenrique 1Antoninho1
Joéll Chico Samara 1
MajorOrtiga 1 Zenon 1

Carlos Froner, treina
dor do 'Grêmio, manterá a
mesma equipe que goleou
o Santa Cruz por 4 x O.

Pelo lado do América o

clima é de temor. O téc
nico Leônidas (ex-Botafo
go)�á preocupãdó-éomã
inoperância do ataque. Vai
escalar Elcio 'em substitui
ção aGilson Porto que jo-
gou muito mal contra o

Rio Negro. A partida será
iniciada às 20h3Omin no

Estádio Castello Branco. O
Grêmio está escalado com

Picasso; Claudio, Ancheta,
, Beta e Everaldo; Carlos Al
berto e Humberto Ramos;
Mazinho, Tarcísio, Oberti
e Laivo. O América com

Ubirajara, Mário Braga,
Scala, Zé Emidio e Cosme;
Paura e João Daniel; Care
ca, Almir, Santa Cruz e El
eio.

CRUZEIRO X TIRADEN
TES

A equipe do Cruzeiro

chegou a Terezina ontem à '

tarde às 18 horas, e o téc
nico Hilton Chaves disse

que todo o plantel se en

contra em ótimo estado de
,

saúde e se sente satisfeito
com a vitória de domingo
sobre o Moto Clube.

F ace aos aconteci
mentos de domingo, a

Fundação de Assistência
Geral aos Esportes do Pia
uí - FAGEPI - resolveu
diminuir o preço dos in

gressos, temendo que os

torcedores não compare
çam. O Cruzeiro joga com'
Raul; Nelinho Perfumo,
Darcy e Wanderley; Piazza
e Zé Carlos; Eduardo, Ro- ,

berto, Dirceu Lopes e Li-

COMERCIAL X OLARIA

Comercial .e Olaria jo
gando hoje à noite em

Campo Grande, Mato
Grosso.

,

�','
I

O técnico Célio de Sou
za, do'Comercial, manterá
a mesma equipe que en

frentou o Flamengo no úl
timo domingo. O time está
confíame na partida e es

pera fazer uma boa exibi
ção cqntra o Olaria. Já os

cariocas chegaram bastante
cansados, devido ao atraso
do avião e Paulinho de Al
meida não ministrou ne

nhum treinamento. O Ola
ria jogará com Beta, Mau
ro Cruz, Mario Tito
(Enio), Batata e Gesse;
Ademir, Carlos Antonio e

Roberto Pinto; Jair, Ezío e

Luiz Paulo. O Comercial
vai de Careca Luiz Carlos,
Morais, Didinho e Dias; Bi
ra, Copeu e Cesar; Gil, Ivo
Sodré e Oli (Sergio). O juiz
será Eraldo Palmerini.

"

ma.

VITÓRIA X SANTOS
Esperando recorde em

renda, Santos e Vitória jo
gam amanhã no Estádio da
Fonte Nova às 21 horas,
onde Pelé é a garantia do
espetáculo.

O Santos acaba de con

quistar o campeonato pau
lista e o Vitória está moti-

'

vado com o empate de do
mingo em Curitiba, onde

. seu pior adversário foi o

frio de oito graus enfren-
.

tado pelos jogadores. O
juiz será Sebastião Rufino.
O campeão paulista só será
escalado minutos antes, do
encontro, enquanto que o

Vitória já definiu a equipe.
'.

Agnaldo, 'Espinos'a, Dutra,
Walter e Valença; Fernan
do e Davi; Osni, Almiro,
André e Mario Sergio.
FORTALEZA X BAHIA

Com a arbitragem de
Romualdo Arpi Filho,
Fortaleza e Bahia jogam
hoje às 21 horas no Está
dio Presidente Vargas.

A torcida cearense está

da. No final do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo-o Estadual, O ESTADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico

Presidente de clube, o melhor técnico, O pa
troclnio é da Apesc.

o ESTADO RESPONDE flÃ. Neste ano, quan
do terminar o Campeonato Estadual, O ES
TADO dirá quais foram os melhores do fute
bol catarinense, em 1973. A exemplo do ano'

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-

u

fIRRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

CORITIBA X CEUB /

O CEUB enfrenta hoje
à noite o Coritíba, na capi
tal p a ranaense, jogando
sua segundá partida no Na
cional. O CEUB vem de
um empatecom o Botafo
go, e o técnico está con

fiante quanto a um bom
resultado de sua equipe.

O CEUB vai iniciar a

partida com a mesma equi-

ASSOCiAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRESTIMO DE SANTA CATARINA
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Mário Medaglia

Antoninho não muda
time nem esquema
para jogo de hoje

A vontade de Antoninho na manhã de ontem, era

pegar o avião e ir embora para o Rio de Janeiro, onde a
temperatura está com 37 graus. Mas como não é possí
vel, limitou-se a reclamar muito da chuva e do frio e falar
sobre o jogo de hoje: "Contra o Botafogo jogaremos no
mesmo estilo da partida contra o Coritiba. Se eu tiver

que perder algum jogo atuando retrancado, prefiro
perdê-lo mas jogando na frente. Aliás nas derrotas se

aprende muito."
Antoninho não escondeu a maneira de jogar. do

Figueirense, embora admita que o adversário poderá tirar
proveito de suas declarações: "Se os futuros adversários,
forem do mesmo padrão técnico do Coritiba, jogaremos
na frente com Severo se movimentando na área, Neilor
voltando para auxiliar o meio e saindo da marcação dos

beques, Caco jogando na frente e Moacir fará o papel de
terceiro homem da meia cancha. Isto tudo com os dois
laterais apoiando o ataque. Agora, quando pegarmos um
adversário com superioridade técnica sobre o Figuei
rense, aí sim, jogaremos na retrança a espera de uma

oportunidade para tentar o gol em contra-ataques.
Contra o Botafogo jogaremos ofensivamente."

Antoninho não tem medo do Botafogo, mas faz uma
advertância: "Jogaremos igual a seleção brasileira, num
4-3-3 variável. Vamos ter confiança no time, mas não
otimismo exagerado como estão dizendo por aí, que nós

já somos um grande time. Devagar que vamos chegar lá,
mas é preciso calma e tempo. Não entro perdido em

campo, sempre respeito o adversário mas não me intimi
do. O Botafogo é uma grande equipe, mas terá que
provar em campo em noventa minutos de jogo que é
forte. Acho que apesar de eles terem bons reservas a

altura, o Botafogo sem Wendell e Jairzinho perde um

pouco de força. Mas não será por isso que entraremos em

campo como favoritos. Aliás, se formos avaliar as condi

ções individuais dos jogadores, experiência e cartaz, não
era riem preciso nós entrarmos em campo, pois o Bota

fogo já era o vencedor. Mas como estes argumentos não
são levados em conta, teremos que entrar em campo e

decidir a partida em noventa minutos e mostrarmos a

eles que não foi por acaso que conseguimos um bom
resultado contra o Coritiba. Foi mostrando trabalho."

�Dois Toques-

Economia interna
O Figueirense saiu-se bem no primeiro jogo e vai para o

segundo motivado e confiante. Os jogadores estão tranquilos
e a Comissão técnica mais ainda, depois do bom resultado

conseguido diante do Coritiba.

Aparentemente o clube está preparado para o nacional,
tanto na parte que cabe ao departamento de futebol como no

setor administrativo. E isso é muito bom, principalmente para
os jogadores, responsáveis diretos por tudo que vier a serfeito
daqui por diante.

Mas são aparências. Existem ainda, por inexperiência e

falhas de estrutura, pequenas detalhes que precisam de Uma

definição, antes que a bola de neve role montanha abaixo.
No plantel, por exemplo, alguns jogadores estão

descontentes com a condição de reserva, fato natural e

inevitável. A reação destes jogadores é que foge um pouco ao

esperado. Uns porque esperavam a manutenção de um

esquema de trabalho, o que não seria posstvel. Haveria um

desentrosamento pouco produtivo com as exigências de um

certame como o nacional. Outros não admitem, pura e

simplesmente, escalação que não seja a sua para determinadas
posições. Antoninho sabe disso e adotou a melhor polttica ao

fazer "ouvidos de mercador ". Com tempo isto será
solucionado.

.

O problema mais sério está acontecendo com o

departamento de futebol. Tem gente descontente e os que
tentaram remediar acabaram por meter-se numa terrtvel
encrenca. Mais que isso, foram ameaçados de afastamento e

rescisão de contrato;
É um assunto de ordem interna e administrativa do

Figueirense e a diretoria tem todo o direito de resolvê-lo da
maneira que achar conveniente. Mas o melhor seria que isto •

fosse logo solucionado, sem que influa de algum modo sobre
os jogadores. Sobre eles sempre acabam caindo respingos de
incômodas dissidências, com reflexos imediatos no seu

rendimento em campo. E, como hoje tem Botafogo, segunda
partida de uma série de 28, é bom evitar que os fatores
negativos se acumulem.

evitar eventuais próprio Conselho Nacional de

Desportos, a diretoria
'

do Fi

gueira Decidiu que o clube via

jará por conta própria.
***

PARA
transtornos nos assuntos que
.devem ser tratados junto à
CBD, o Figueirense contratou

os serviços do .advogado Paulo

Perry. Um bom lance do Fi

gueira, pois Valed Perry, pai
de Paulo, é assessor jurídico da

Confederação Brasileira de

Desportos.

EDIÇÃO de ontem do Diá
rio do Paraná: "A delegação
do Coritiba, que sábado foi a

Florianópolis cumprir seu pri
meiro compromisso do cam

peonato nacional, teve trata

mento domingo, por parte de
um guarda de trânsito que não

condiz com os foros de civili

zação do povo catarincnse. O
ônibus que conduzia a delega
ção saiu do hotel para o cam

po sob forte chuva. A um qui
lômetro do estádio o coletivo

***

O AVAI estava represen
tado ontem à tarde, na chega
da do Botafogo por um dos

seus conselheiros. Além dos

bate-papos corriqueiros sobre

futebol, o conselheiro aprovei
tou para fazer sua propaganda
zinha sobre um dos jogadores
avaianos, Afirmando que "é o foi barrado por um guarda.
melhor jogàdor que temos no alegando que aquela rua estava

time atualmente ", ele explicou conduzindo jogadores e que
dctalhadarnente as característi./)i)r�; único caminho .�a.ra le�
cas do meia cancha Zenon -a -los a porta do vestiário, nao

Maurício Porto, chefe da dele- podendo deixá-los a um quilô-
gação dó Botafogo. metro do campo e.na chuva. O

*** guarda ignorou a justificativa e

DISPENSA de jogadores as alegações da diretoria do
foi assunto na reunião do Ou- Coritiba que ponderou os prc
be Doze dia destes, para a no- juízos físicos que poderiam
va diretoria do Avaí. Depois advir com tal atitude. O guar
d e algumas sugestões sobre da se irritou e invadiu o ônibus

prováveis dispensados, um no- e com o cano do revólver na

me não foi aceito por Márcio- nuca do. motorista fez com

Colaço: o do massagista Afon- .que todos os jogadores desces
soo "Este não", retrucou Már- sem ali e fossem a pé até o es

cio. "Ele já provou que é tádio e o ônibus tomasse outro
avaiano dos bons". destino". Ou os nossos cole-

*** guinhas do Paraná exageraram
O FIGUEIRENSE terrni- nas tintas ou então o capitão

nou com a confusão criada pe- Osvaldo terá que dar uma

lo CND, ao marcar as passa- olhadinha com carinho nessa

gens de Brasflia para o sábado, história.

quando o time já deve estar lá,
enfrentando o CEVB às 18 ho-

ras. Como a companhia não

aceitou a transferência de pas

sagens, por determinação do

Figueirense x 80tafogo
o jogo começa às 21 horas no Orlando Scarpelli, com arbitragem
do gaúcho José Luiz Barreto auxiliado por Roldão Tomé de Borja

Neto e José-Carlos Bezerra. O Figueirense vai de Célio; Pinga, Jailson, Moenda e Casa Grande;
Adailtori, Almir e Moacir; Caco, Neilor e Severo,

contra o Botafogo de Cao; Miranda, Brito, Osmar e Marinho;
Marco Aurélio, Carlos Roberto e Dirceu; Zequinha, Fischer e Wilson.

o gramado do Orlando Scarpelli piorou um pouco com a chuva que caiu ontem quase todo o dia.

·A chuva estragou programa de
treinos e o gramado do Figueira,

. ,

Antoninho não fez mistério para
escalar o time para o jogo de hoje con

tra o Botafogo. Será o mesmo que co

meçou a partida contra o Coritiba:
"Não vejo motivos para alterar a equi
pe. O Figueirense jogou muito bem
contra o Coritiba, foi até superior, e .os

mesmos jogadores serão escalados con

tra o 'Botafogo, O time naquele jogo
rendeu o esperado e só haverá altera
ção se algum jogador ficar resfriado,
pois Abel e Nielsen sentiram a baixa
temperatura e estão gripados."

Ontem pela manhã, o treinador, foi
ao Orlando Scarpelli e apenas assistiu
Iberê Rosa comandar noventa minutos
de trabalhos físicos para os reservas e

separou o material para o treino dos
titulares.

Embora fosse colocado à disposição
do Figueirense o ginásio coberto de
Capoeiras, Antoninlío preferiu realizar
treino técnico nas próprias dependên
cias do hotel em Canasvieiras, que ser

viu de apronto para o jogo de hoje. Os

. exercícios começaram na área coberta
do hotel e terminaram na praia, devido
a melhora do tempo.

Célio e Nielsen treinaram a parte e

foram os mais exigidos por Clemente,
demonstrando boas condições físicas e

técnicas. Os demais, depois do aqueci
mento, realizaram setenta minutos de
treino técnico para aperfeiçoamento
das condições individuais. Clemente
ainda ensaiou cobranças ele faltas com

barreiras, penalidades máximas e arre

messos laterais.
Depois das massagens de Nocaute

Jacke, o plantel jantou e foi dormir
cedo. Clemente estava apavorado com

o tempo, que atrapalhou o seu esque
ma de trabalhos: "Nunca vi tanta chu
va assim, até parece o segundo dilúvio.
A solução foi treinar no próprio hotel.
O time está bem para o jogo contra o

Botafogo, não existe nenhum proble
ma e a equipe está conscientizada da
responsabilidade da partida e vamos

decidi-la no gramado. Acredito no

Moacir, na mesma posição e esquema. Figueirense."

80'taf090 chegou atrasado e c�m

elogios para o seu adversário

A delegação do Botafogo chegou a Florianópolis com chuva e atraso de quaseduas horas.

O 'Botafogo chegou ontem com um

atraso de 1 hora e meia pois o avião em que
Viajava a delegação carioca ficou preso no

aeroporto Afonso Pena; em Curitiba, por
causa do mau tempo. Todos os jogadores
chegaram falando que se o tempo melhorar
o time promete um bom espetáculo hoje à
noite contra o Figueirense.

O empate com o CEVB foi encarado
como um resultado normal, mas que a equi
pe vem rendendo muito mais do que fez no

campeonato carioca. Nenhum jogador quis
comentar o afastamento de Jairzinho, afir
mando que é assunto exclusivo da direção.

Apesar das perguntas dos torcedores

sobre a seleção, Marinho afirmou que o im

portante agora é o campeonato nacional e

que ainda há tempo para se pensar numa

convocação. Brito respondeu a mesma coisa,
pois segundo o zagueiro o que importa é
vencer o Figueirense para qUG o Botafogo
alcance a classificação.

.

Com a equipe já escalada, sem Wendell o

Botafogo deverá hoje à noite tentar uma

vitória, pois ninguém chegou com otimismo

exagerado, elogiando muito o Figueirense, já
que segundo Cláudio Coutinho o empate'
contra o Coritiba credencia muito bem o

adversário para o jogo de hoje.
Há uma semana na equipe o supervisor

afirmou que-a programação está sendo cum

prida e que o trabalho de equipe, a camara

dagem e a disciplina estão dentro daquilo
que a diretoria quer. "tudo o que falam do

Botafogo é exagerado, mesmo as críticas dos
torcedores. Antes se falava muito em indisci
plina no plantei e sinceramente eu não vi
nada. Esperamos que o tempo melhore para
que o Botafogo possa fazer uma boa partida,
pois acredito que este público merece. Nós
pensamos em vitória, mas com muita caute
la. O que me deixou contente foi saber que
existem muitos torcedores do Botafogo aqui
em Florianópolis. A equipe vem bem e a

ausência de Wendell não vai influir no rendi
mento da equipe."

uJairzinho estáva incomodando demais;'
.

Depois de Maurício Porto, chefe da dele

gação do Botafogo ter informado ao prcsí
dente do ·Figueirense de que o CEVB é um

bom time, joga retrancado e que o seu cam

po é muito pequeno. e irá incomodar muito
neste nacional, falou sobre o problema -

Jairzinho: "Ele não é mais problema, já foi.
Jair estava incomodando muito. Seu contra

to foi �escindido e seu passe colocado a ven

da por oito milhões. Desde o dia doze de

agosto que ele não recebe nem mais um tos

tão do Botafogo, embora seu passe nos per

tença."
Sobre a possível troca por Rivelino, o

diretor do Botafogo afirmou: "Oficialmente
não recebemos nada. Tudo são rumores e se

eles forem concretizados, trocaremos Jair

por Rivclino na hora, sem olhar pra trás.
Não tem dúvida, aceitamos fazer a troca,
mas não sei se eles topariam."

Acredita Maurício Porto, que dificilmen
te aparecerá algum clube interessado na

compra do passe de Jair: Todo mundo vai

deixar passar os seis meses para que seu pas
se fique mais baixo. Jairzinho faz falta, não
tenham dúvidas, mas a disciplina dentro do

Botafogo é mais importante do que a falta
dele. Ele' fez muitas+conosco, que foram

sempre relevadas, mas a tíltima, de viajar pa
ra o Japão sem a nossa autorização, nos es

tourou a paciência. Ele tinha muitas regalias
dentro do Botafogo por ter mais de quinze
anos de clube. Mas tudo tem o seu limite e

um erro não justifica o outro. Se ficamos
fora do título carioca deste ano, indireta
mente ele é culpado, pois foi expulso na par
tida contra o Fluminense, justamente no jo
go em que mais precisávamos dele."

Nei poderá ser vendido. Porto explica:
"Acontece que Nei não está bem fisica
mente e não aguenta correr noventa minu
tos. O Palmeiras está interessado no seu pas
se c poderemos vendê-lo. Não :;6 ele corno

todo o time, tudo depende do preço dos

passes. Por outro lado, Afonsinho deverá ser

contratado nos próximos dias. Ele quer vir

para o Botafogo e nós também o queremos
de volta e temos até prioridade no seu passe.

Tudo depende apenas do retorno do presi
dente do Olaria que está no exterior. Ele
não tem contrato assinado com o Olaria,
mas tem sua palavra empenhada."

TAMBI�M NA CBD
Além do Botafogp, a situação de Jairzi

nho com a CBD não é das melhores. Ontem
o Departamento Jurídico entrou com uma

representação na justiça cóntra o jogador,
porque ele vem fazendo; em Tóquio, propa
ganda de uma marca de chuteiras, usando a

camisa da CBD sem autorização. No Botafo
go o presidente afirmou que não perdoará a

indisciplina de Jairzinho e manterá a penali
dade. Disse que toda a diretoria está revolta
da com as atitudes que o jogador vem to
mando e que será difícil aceitá-lo de volta
mesmo com uma retratação.

Ortiga dispensou
dois: Gutierrez

..

e o supervisor
Na tarde de ontem Ortiga confirmou a dispensa de

Horácio Gutierrez como administrador do estádio
Orlando Scarpelli. E junto com Gutierrez, foi também o

supervisor Francisco de Assis. Ortiga não quis explicar os
motivos, apenas limitou-se a comentar que: "Eles eram
empregados do Figueirense e seus serviços não nos inte
ressam mais. Não vejo nenhum problema nisso."

.

Gutierrez, embora tivesse seu contrato rescindido
com o Figueirense, foi na tarde de ontem ao aeroporto
esperar a delegação do Botafogo: "Ainda não recebi
minha dispensa oficialmente por escrito. Vim aqui
apenas rever os amigos que tenho no Botafogo. Ainda
não sei o motivo porque fui dispensado."
.,

Enquanto Ortiga confirmava a dispensa dos dois, que
ja exerceram as funções de supervisores no clube, Fer
nando Viegas informava ao presidente que já estava
quase tudo certo em Joinville. Depois Viegas explicou:
Telefonei ainda pouco para o América tentando localizar
Cláudio Wagner para contratá-lo para exercer a função
de supervisor. Não consegui achá-lo, mas falei com o

prefeito Pedro Ivo. que mandou um auxiliar procurá-lo.
Acho ,q�e não vai haver problemas e Cláudio Wagner
devera vir trabalhar conosno no nacional. Será uma boa
aquisição."

Paraguaio em clima

de renovação no Bota

Um' ténico transitório para o conturbado Botafogo.
Paraguaio dirige o Botafogo. pela segunda vez. num nacional.

A primeira foi em 71 e o time andou bem, apesar de alguns
problemas. Novamente ele assume a direção técnica da equipe
numa hora em que a direção muda tudo. A saída de Leônidas e a

dispensa de Jairzinho já fazem parte de uma situação que trans
formou todo o plantel do Botafogo e novamente envolto neste
clima de renovação na equipe está Paraguaio.

- A minha função é de treinar os juvenis, sou funcionário do
time, mas tod� a vez que alguém cai eu assumo o plantel profis
sional. Desta vez foi por que a direção não encontrou um treina
dor, pois todos estão pedindo muito. É sempre bom voltar a

dirigir esta equipe.
O técnico afirmou que fez algumas modificações no time mas

que preferiu não divulgar pois faz parte de um trabalho que vem
sendo posto em prática, juntamente com Cláudio Coutinho.

- Se foi para melhor isto não tenha dúvida, pois gostei da
equipe no sábado em Brasflia e se não ganhamos é por que o

CEVB tem um bom time de futebol. Amanhã (hoje) contra o

Figueirense não joga o Wendell, mas o Cao vem bem na equipe e

é um bom goleiro. ,

Ferreti, ct6vera ficar no banco pois Nilson, que no ano passa
do disputou o campeonato colombiano, ·voltou bem e/vem se

entendendo com Fischer e para Paraguaio não é hora de mudar
uma coisa que está dando certo. Outro aspecto que o treinador:
comentou foi sobre os problemas que envolvem o clube e que
tudo que acontece no Botafogo é divulgado. O que ele não aceita
é que em outros clubes acontecem coisas piores e ninguém diz
nada. "O Botafogo é a casa do povo e por esta razão- todos
podem entrar e saber de tudo. "

Avaí

Jorge transferiu

. co/�t;vo por
causa do gram(Jdo
Jorge Ferreira aproveitou o- sol e. levou os jogadores do

Avaí para uma maratona na avenida Beira-Mar e depois seguiu
com o plante] para o Ginásio Catarincnsc, Na pista do

colégio; o treinador da equipe orientou exercícios físicos com

piques de 300 metros e depois retornou ao estádio onde os

jogadores Celso, Américo, Toninho, Orivaldo, Souza, Vilela e

Ari Prudente realizaram trabalhos com peso.
Os demais jogadores do plantel exercitaram-se dentro dos

vestiários realizando flexões abdominais e depois foram
liberados até hoje à tarde.

- Gostaria de realizar um coletivo, mas o campo está ruim
e por isto foi marcado um treinamento físico novamente. Se
der sol amanhã (hoje) e quinta-feira, vou dar Um, treinamento
com bola para os jogadores, pois há tempo não realizamos um

treino tático. Assim, vou procurar orientar hoje, um

treinamento técnico para aprimorar as qualidades dos
jogadores e procurarei introduzir a minha filosofia de jogo.

Paulo Henrique chegou apressado ao vestiário, com um

recado de Daniel Pinto, que pretende vir a Florianópolis
ainda esta semana para confirmar a excursão do Avaí à
Europa.

- Falei esta manhã (ontem) por telefone e ele, afirmou
que estava à. disposição de qualquer rádio para falar ao vivo

sobrp a programação do Avaí, que segundo o empresário já
está confirmada. Acredito, que é 'para terminar com esta

história de que a viagem do nosso time é cascata. Quem
quiser conversar com ele, e .gravar suas palavras, é só falar

comigo que eu dou o telefone do Daniel.

Cardosinho, com a notícia, deverá desistir de ir para o

Atlético: Paranacnsc, ,pois conforme 'a conversa. com o

presidente na segunda-feira, ficou estabelecido que o Avaí
não desmanchará o plantel, pois precisa dos jogadores para a

excursão.

Segundo palavras de Fernando Bastos vai ser preciso
contratar mais alguns jogadores e não podem de maneira

alguma dispensar jogadores, como se vem comentando.
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